
Prorrogado o prazo
para dedução de 
servidor doméstico

O Governo Federal prorrogou o pra-
zo até 2018 para que os contribuintes 
continuem deduzindo do IR a con-
tribuição patronal previdenciária de 
empregados domésticos.  PÁGINA 19

A taxa na Paraíba é maior do que a registrada no país, de 0,16%,  
de acordo com os cálculos apresentados pelo IBGE.  PÁGINA 14 
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Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

l Nobel de Química premia pesquisa sobre microscópio. Página 9

l Reabertura do prazo do Refis está em discussão. Página 18

l Sai resultado da 2ª etapa de concurso para soldado. Página 15

l Mais de 1 bilhão de pessoas estão passando fome. Página 19
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Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

Altura
DÓLAR    R$ 2,383  (compra) R$ 2,386  (venda)

DÓLAR TURISMO  R$ 2,350  (compra) R$ 2,440  (venda)

EURO   R$ 3,025  (compra) R$ 3,027  (venda)
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Copa de Goalball será
realizada na capital
a partir do dia 16

BRASILEIRO PÁGINA 21 

DILMA NA PARAÍBA Candidata à reeleição, a presidente 
Dilma participou de evento ontem na capital.  PÁGINA 17

20Caderno

Até 2018

O guia eleitoral dos candidatos à Presidência e ao Governo que disputam o segundo turno das eleições deste ano recomeça hoje no 
horário noturno das TVs, a partir das 20h30.  O TRE sorteia pela manhã a ordem de entrada dos candidatos a governador.  PÁGINA 17

Guia eleitoral volta
hoje ao rádio e à TV

Crescem 0,75% os gastos
médios na construção civil  
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As pessoas entrevistadas ontem foram 
unânimes em afirmar que os pais devem 
ser a referência para crianças e jovens 
sobre o assunto sexo.  PÁGINA 13

Antônio Vicente

Larissa Vasconcelos

Talia Muniz Silva

Roberto Luna

OPINIÃO PÚBLICA 

Crianças e jovens precisam ser 
informados em casa sobre sexo

André Morais faz
lançamento de nova
música na Internet

Adeildo e Trem das
Onze fazem show
para apoiar CMAE

ACESSO LIVRE PÁGINA 8 SOLIDARIEDADE PÁGINA 5 

Integrantes do projeto Anjos da Enfermagem levaram ontem palhaços para divertir 
crianças internadas no HU. Na Bica, está tudo pronto para domingo.  PÁGINA 13TEMPO CRIANÇA
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Deficientes 
visuais vão 

disputar a Copa  
Caixa Loterias 

de Goalball 

André lança “Deserto”, no Facebook



A Prefeitura de João Pessoa se viu obri-
gada anteontem a mobilizar cerca de 500 
agentes de limpeza e 50 caçambas para reco-
lhimento do lixo eleitoral que os candidatos e 
seus assessores deixaram nas ruas da cidade. 
Nada contra a edilidade ter providenciado, 
com rapidez e eficiência, a retirada do mate-
rial de propaganda espalhado pelos aspiran-
tes a cargos públicos. Muito ao contrário, a 
prefeitura cumpriu sua obrigação com a regu-
latridade esperada.

Mas coube a um ouvinte de uma emissora 
de rádio da capital levantar questão bastante 
pertinente e que merece reflexão: se os candi-
datos – vitoriosos ou derrotados – gastaram 
tanto tempo no horário gratuito da propagan-
da eleitoral fazendo juras de amor à cidade 
e, por extensão, ao Estado, por que nenhum 
deles se dignou a providenciar a coleta deste 
material? Aonde foi parar aquela disposição 
ardorosa em defesa do bem coletivo, dos cui-
dados com a saúde, com o meio ambiente e 
com a urbanidade?

Campanhas institucionais nos meios de 
comunicação ensinam e orientam os cidadãos 
a não jogar lixo no leito da rua. Há épocas em 
que até lixeiras de plástico são distribuídas 
nos sinais de trânsito por dedicadas equipes 
dos órgãos municipais. Ora, se até o cidadão 
comum, que não ousa apresentar seu nome 
para disputar cargos públicos, deve sempre 
levar em consideração tais ensinamentos, o 
que dizer daqueles que, muitas vezes prome-
tendo o céu e a terra, disputam votos para tra-
balhar pelo bem comum?

Alguns poderão até alegar que o municí-

pio dispõe de órgãos cuja atribuição é exata-
mente esta – a de recolher amanhã a sujeira 
que outros produziram hoje. Trata-se, porém, 
de desculpa alinhavada, sem consistência. A 
obrigação de manter a cidade limpa, zelando 
pelas boas normas da convivência urbana, é 
de todos. Cabe efetivamente ao poder público 
atuar nestes casos, mas que mal haveria em 
um candidato a cargo eletivo recomendar à 
assessoria que fizesse a sua parte? Afinal, se 
tão entusiasticamente anunciaram na propa-
ganda que estavam movidos pelos melhores 
propósitos, por que não incluir entre estes a 
retirada do entulho que deixaram em suas 
campanhas?

Há poucos meses a televisão mostrou tor-
cedores japoneses, que vieram para a Copa do 
Mundo, limpar as arquibancadas dos estádios 
de futebol, tão logo se encerravam as parti-
das de sua seleção. Com sacos plásticos, reco-
lhiam tudo que tinha sido jogado fora: copos, 
bandeirolas, embalagens de sanduíches, etc. 
Só deixavam o local quando as arquibancadas 
estavam limpas de novo. Ressalte-se que não 
importava a origem do lixo, tanto fazendo se 
fosse produzido por eles ou por outros torce-
dores. Como garis da civilidade, o que interes-
sava era deixar o ambiente limpo outra vez. 

Os nossos políticos, daqui e do Brasil intei-
ro, têm muito a aprender com os japoneses. Na 
verdade, têm mesmo é que assumir na prática 
tudo aquilo que anunciam em suas propagan-
das. Por um dia apenas não custava nada por-
tarem-se como garis cívicos.  Mas ninguém se 
candidatou. Às vezes, um gesto assim dá mais 
votos do que mil discursos.

Editorial

 Garis da civilidade
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Artigo Martinho Moreira Franco - moreira.franco@bol.com.br

Segundas de primeira

Restaurante recém-instalado em João 
Pessoa anuncia nos jornais que funcionará 
de terça-feira a domingo, no bairro de Ma-
naíra. Trocado em miúdos: não abrirá às se-
gundas-feiras, seguindo, portanto, o horário 
de nove entre dez estabelecimentos do gê-
nero na cidade – e também da maioria dos 
bares, principalmente (e incrivelmente) na 
região da orla. Aliás, não faz muito tempo, 
um badalado restaurante da área simples-
mente não funcionava aos domingos, pode? 
E um badalado restaurante do centro da ci-
dade simplesmente não abre ainda hoje aos 
sábados, dá para alguém de fora acreditar?

Bom, eu venho de uma época em que 
restaurantes (e principalmente bares) de 
João Pessoa abriam às segundas-feiras, pelo 
menos à noite. E a noite era o horário que 
mais interessava aos seus frequentadores 
habituais. Sim, porque, em mesa de bar, não 
havia horário melhor para se repassar o final 
de semana, incluído o domingo. Até porque, 
para um bom e antigo notívago, o domingo 
era dia de ir à praia pela manhã, ir ao futebol 
à tarde e recolher-se à noite, que ninguém 
era de ferro. 

Ora, para quem costumava tomar um 
rum, um uísque ou uma cerveja todas as 
noites (e estou me referindo, em particu-
lar, a quem trabalhava em jornal ou rádio), 
a pausa noturna no domingo já pedia que a 
segunda-feira chegasse logo. E como era bom 
reencontrar a turma do batente e, após o fe-
chamento da redação, ir jogar conversa fora 
na Bambu, no Cassino da Lagoa, em Pietro’s 

ou na Flor da Paraíba! Ou ainda no Pavilhão 
do Chá, no Hawai, no Bar do Grego, no Bar 
Pedro Américo ou no Bar Tabajara! Era uma 
farra (no bom sentido). Em anos mais recen-
tes, La Veritá, na Rua Desembargador Souto 
Maior, se tornou programa obrigatório... até 
virar restaurante tipo fast-food, mas essa é 
outra história. 

A verdade é que, ao contrário dos dias 
(ou noites) atuais, tinha-se onde beber e co-
mer na segunda-feira à noite. E olhem que 
sem se ouvia falar em turistas por estas ban-
das naqueles tempos. Como é então que se 
fecham nesse horário tantos bares e tantos 
restaurantes, justo quando João Pessoa pas-
sa a ser considerada cidade turística? Vá en-
tender! Não sou um cara viajado, mas sei que 
em Fortaleza (CE), por exemplo, há mais dez 
anos funciona um polo turístico composto 
por bares e restaurantes que abrem normal-
mente nas noites de segunda-feira. E conti-
nua sendo um sucesso.

Aqui em João Pessoa, nos domínios de 
Manaíra, o horário foi instituído pelo restau-
rante Vila Cariri (que não abre às terças-fei-
ras, tudo bem). O lugar virou point de uma 
clientela fiel à inovação. Admito que hábitos e 
costumes mudam com a passagem dos anos, 
ainda mais tratando-se de décadas como 
as cinco que separam a época de jornalistas 
notívagos dos dias atuais. Só que não engulo 
uma segunda-feira à noite sem uma cerveji-
nha para chamar de minha. E acho indigesto 
o anúncio de mais um endereço que abre de 
terça-feira a domingo. Para mim, é uma pena.

E como era bom reencontrar a turma do batente e ir jogar conversa 
fora na Bambu, no Cassino da Lagoa, em Pietro’s ou na Flor da Paraíba!”

UNInforme
Geovaldo Carvalho
geovaldo_carvalho@hotmail.com

AMEAÇA GRAVE

FPM UM POUCO ELEVADO

Despencaram  consideravel-
mente os preços de imóveis na 
Paraíba, ao ponto de se encon-
trar luxuoso apartamento de 
cobertura a valor de um casa que 
bem poderia ser financiada pelo  
“Bolsa Família”. Calma, gente! 
Não estou falando do mercado 
imobiliário em si, mas baseado 
nas declarações dos candidatos 
entregues à Justiça Eleitoral. Ne-
nhum deles vende o imóvel pelo 
valor declarado, com certeza.

Tudo bem, que o paulista e 
um povo meio esnobe, mas 
não merecia isso. Depois de 
enfrentar uma seca com a fa-
lência do Sistema Cantareira, 
que os obriga a adquirir água 
com carro-pipa, agora o sena-
dor Eduardo Suplicy (PT) não 
conseguiu ser reeleito. Agora, 
sem emprego, para temor dos 
paulistas, petista ameaçou 
que vai virar cantor. Ninguém 
merece.

O desembargador Mário de 
Moura Rezende, que ontem fa-
ria 100 anos, será homenagea-
do dia 15, no Tribunal Pleno. O 
evento faz parte da iniciativa 
da Comissão de Cultura e Me-
mória do Tribunal de Justiça da 
Paraíba, que já prestou home-
nagem aos centenários  Luis 
Silvio Ramalho, Emilio Farias, 
Abelardo Jurema, Francisco 
Floriano da Nóbrega e Rivaldo 
Fonseca.
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Conceição Coutinho

O repasse do Fundo de Participação dos Muni-
cípios (FPM), referente à primeira parcela de 
outubro, será de R$ 2.314.206.315,86. O mon-
tante partilhado entre as prefeituras entra nas 
contas nesta sexta-feira, dia 10. No entanto, a 
cifra leva em consideração o percentual desti-
nado ao Fundo de Desenvolvimento da Educação 
Básica (Fundeb); sem essa retenção, em valores 
brutos, o valor chega R$ 2.892.757.894,83. 
Conforme cálculos da Confederação Nacional de Municípios (CNM), em termos reais, o primeiro repasse 
do Fundo apresenta aumento de 16,0% em relação ao repasse feito no mesmo período do ano 
passado. E ao somá-lo com o acumulado de 2014, o FPM apresenta crescimento de 4,3%, em termos 
reais, estando em torno de R$ 61 bilhões. No mesmo período de 2013, o acumulado estava na média 
dos R$ 58 bilhões. 
Em relação à última projeção da Receita Federal do Brasil (RFB), divulgada no início de setembro, o 
repasse total do mês de outubro deve ser 2% maior que o valor total transferido aos Municípios em 
setembro. Mas, conforme ocorre historicamente no FPM, esse 1o decêndio do mês está 13,85% menor, 
se comparado com o primeiro repasse feito no mês passado. 
Com base nas previsões, a Confederação Nacional de Municípios  aconselha os gestores municipais a 
manterem a prudência para enfrentar este mês. 

PESQUISA NOVA
Saem hoje as primeiras pesquisas Ibope e Datafolha aferindo a intenção de voto para o segundo turno 
da disputa presidencial, levadas a público pelo Jornal Nacional da Rede Globo. A pesquisa Ibope deve ou-
vir 3.010 eleitores entre 7 e hoje. Já o Datafolha vai entrevistar 2.884 eleitores entre ontem e hoje. Os 
levantamentos dos dois institutos de pesquisa foram registrados no Tribunal Superior Eleitoral sob os 
protocolos BR-01071/2014 e BR-01068/20014, respectivamente.

Nos dias 14 e 15 próximos, o auditório do Campus 
V, em João Pessoa, da Universidade Estadual da Pa-
raíba, sediará o “1º Seminário pensando o futebol 
profissional da Paraíba: desafios para a construção 
de um modelo sustentável de gestão do futebol pa-
raibano”.
O objetivo é discutir o futebol profissional paraiba-
no a partir das iniciativas de Federação Paraibana de 
Futebol (FPF) e da Confederação Brasileira de Fute-
bol (CBF), buscando construir um modelo de gestão 
esportiva inovador e sustentável. Durante o evento 
serão realizadas palestras e mesas redondas com 
gestores e protagonistas do futebol da primeira e 
segunda  divisões da Paraíba.

Será aberta hoje, em Campina Gran-
de, a  Feira Agroecológica da Reforma 
Agrária, onde serão comercializados 
produtos sem agrotóxicos e adubos 
químicos, trazidos de assentamen-
tos da reforma agrária da região da 
Borborema. A feira irá reunir aproxi-
madamente 40 agricultores de pelo 
menos 16 dos 31 assentamentos que 
recebem assistência técnica, social e 
ambiental da Cooperativa de Trabalho 
Múltiplo e Apoio às Organizações de 
Autopromoção.

AGROECOLÓGICA
FUTEBOL EM DEBATE

SUBPREÇO HOMENAGEM



Presidente do TRE-PB proclama 
resultado das eleições no 1º turno
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No Estado da Paraíba, 
2.334.522 eleitores 
aptos foram às urnas

Em cima da hora

O presidente do Tribu-
nal Regional Eleitoral da Pa-
raíba, desembargador Saulo 
Henriques de Sá e Benevides,  
proclamou na sessão ordi-
nária de ontem o resultado 
provisório do primeiro turno 
das Eleições 2014, quando 
2.334.522 eleitores foram às 
urnas para votar nos candi-
datos a presidente da Repú-
blica, governador, senador, 
deputado federal e deputado 
estadual.

O desembargador Sau-
lo Benevides anunciou os 
nomes dos candidatos que 
disputarão o segundo turno 
para o cargo de governador. 
Com  965.397 votos obtidos 

no primeiro turno o candida-
to da coligação A Vontade do 
Povo, Cássio Cunha Lima, dis-
putará o cargo de governador 
do Estado com o segundo co-
locado, Ricardo Vieira Couti-
nho, que teve 937.009 votos 
pela coligação A Força do 
Trabalho.

O presidente da Comis-
são de Apuração e Totaliza-
ção dos Votos, juiz Rudival 
Gama do Nascimento, apre-
sentou um relatório detalha-
do sobre o processo de apu-
ração, inclusive proclamando 
nominalmente os candidatos 
eleitos na Paraíba e regis-
trando que não houve nenhu-
ma impugnação ou recurso 
apresentado pelos partidos 
concorrentes ao pleito.

O presidente do TRE in-
formou que no prazo de 48 
horas após a proclamação, 

os partidos ou coligações 
podem voltar a apresentar 
suas propostas no Horário 
Eleitoral Gratuito de Rádio e 
Televisão. No segundo turno 
o Guia será diário, inclusive, 
aos domingos e os candida-
tos terão tempo igualitário. 
Serão 10 minutos para cada 
candidato a governador e a 
presidente.

Abstenção
A abstenção registrada 

no primeiro turno das elei-
ções no Estado foi de 17,65%, 
o que representa 500.260 
eleitores que não comparece-
ram. Em João Pessoa, maior 
colégio eleitoral, a abstenção 
foi de 8%, um percentual po-
sitivo se comparado ao índi-
ce de abstenção nas eleições 
gerais de 2010, quando 14% 
não votaram na capital. O desembargador Saulo Benevides anunciou os nomes dos candidatos que disputarão o 2º turno

FOTO: Reprodução/Internet

O Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria e Comércio Exterior aprovou 
redução do Imposto de Importação 
para 177 produtos e renovou a deso-
neração para 75. No total, 252 itens 
receberam o benefício, válido até 31 
de dezembro de 2015.

A desoneração visa a estimular o 
investimento produtivo por meio da 
redução temporária do imposto de im-
portação para bens de capital, informá-
tica e telecomunicações, desde que os 
produtos não sejam feitos no país. No 

caso dos itens desonerados ontem, as 
alíquotas caíram de 16% para 2%.

De acordo com nota divulgada pelo 
ministério, os investimentos vinculados 
aos produtos beneficiados chegam a 
US$ 5 bilhões. As importações serão fei-
tas principalmente dos Estados Unidos, 
China, Escócia e Espanha.

Entre os projetos aos quais se des-
tinam as compras estão o fornecimen-
to de equipamentos para o projeto de 
transposição do Rio São Francisco, forne-
cimento de portais eletrônicos de autoa-
tendimento à Polícia Federal, construção 
de fábrica de medicamentos e implanta-
ção de uma fábrica de gás industrial.

Governo reduz Imposto de 
Importação de 252 itens

validadE até dEzEmbro dE 2015

Mariana Branco
Da Agência Brasil

Os financiamentos da Fi-
nanciadora de Estudos e Pro-
jetos (Finep) para obras de 
rodovias e ferrovias conce-
didas pelo governo à inicia-
tiva privada terão o Imposto 
sobre Operações Financei-
ras (IOF) reduzido a zero. A 
mudança consta do Decre-
to 656, publicado ontem no 
Diário Oficial da União.

As duas modalidades ti-
nham IOF zerado, mas apenas 
quando a operação de crédito 
era efetuada diretamente pela 
Finep, no caso de linhas para 
inovação tecnológica, e pelo 
Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social 
(BNDES), no caso de financia-
mentos para concessões de 
infraestrutura com recursos 
do Tesouro Nacional.

Com o decreto, as opera-
ções efetuadas por instituições 
financeiras parceiras da Finep 
e do BNDES também deixarão 
de pagar IOF, que equivale a 
1,88% ao ano do valor da ope-
ração. De acordo com o secre-
tário executivo do Ministério 

da Fazenda, Paulo Caffarelli, 
as mudanças aumentarão o al-
cance das linhas de crédito.

Em relação aos financia-
mentos da Finep, o secretá-
rio explicou que as linhas de 
crédito poderão chegar mais 
baratas a pequenos municí-
pios. “Nesses lugares, a Finep 
empresta apenas por meio 
de bancos de desenvolvi-
mento estaduais ou agências 
de fomento, com a cobrança 
de IOF”, explicou. No caso 
dos financiamentos das con-
cessões, a mudança permiti-
rá que a Caixa Econômica e 
o Banco do Brasil operem as 
linhas de crédito do BNDES, 
sem a incidência do imposto.

O decreto também zerou 
o IOF dos fundos de índices 
com cota negociada em bol-
sa. Criado há três meses pela 
Medida Provisória 651, esse 
tipo de fundo negocia títulos 
lastreados com cotas de bol-
sas de valores. As regras an-
teriores instituíam uma alí-
quota gradual de IOF sobre 
os rendimentos de títulos 
negociados em até um mês. 
Papéis trocados no mesmo 
dia pagavam 98% de impos-

to sobre os ganhos. A alíquo-
ta caía até 0% para títulos 
trocados a partir do 30º dia.

Segundo Caffarelli, a re-
tirada do imposto estimula-
rá o uso desse tipo de fundo 
para financiar títulos de lon-
go prazo, como as debêntu-
res para obras de infraestru-
tura. “Essa alíquota gradual 
não afetava diretamente os 
títulos negociados, mas as 
cotas nas bolsas de valores 
que servem de lastro para es-
ses fundos, que são afetadas 
por oscilações diárias. A mu-
dança dará mais liquidez a 
esse tipo de fundo”, declarou.

Financiamentos para inovação 
e concessões de infraestrutura

com ioF zErado

Wellton Máximo
Da Agência Brasil

Papéis trocados 
no mesmo dia 
pagavam 98% de 
imposto sobre os 
ganhos. A alíquota 
caía até 0% para 
títulos trocados a 
partir do 30º dia

A Paraíba foi um dos 
Estados que receberam in-
vestimentos que viabiliza-
ram uma grande melhoria 
na qualidade do transporte 
público. Para o Estado fo-
ram destinados ao setor R$ 
1,03 bilhão, sendo R$ 567,8 
milhões da União, R$ 423,9 
milhões em financiamentos 
e R$ 41,4 milhões de contra-
partidas municipais, divul-
gou ontem o Comitê de Cam-
panha da presidente Dilma 
Rousseff.

Com isso, estão sendo 
viabilizados 30 km de Veí-
culos Leves sobre Trilhos, o 
VLT Metropolitano (CBTU), e 
a aquisição de vagões, e ou-
tros 132,9 km em corredores 
de ônibus. Além disso, está 
prevista a implantação do 
2º anel viário para a melho-
ria do sistema de transporte 
público coletivo. Os inves-
timentos vão beneficiar os 
municípios de Bayeux, Cabe-
delo, Campina Grande, João 
Pessoa e Santa Rita.

A presidente Dilma 
Rousseff, candidata à ree-
leição, classifica o aporte de 
R$ 143 bilhões realizado em 
mobilidade urbana, em todo 

o país, como um investimen-
to na qualidade de vida da 
população. Por isso, este é 
um dos setores que merece-
rá mais atenção em seu se-
gundo governo.

“Sabemos que há muito 
a fazer nesse campo e que 
não é nada fácil resolver 
problemas acumulados há 
muito tempo. Este proble-
ma mobiliza a nossa popu-
lação, que gasta, todos os 
dias, precioso tempo em 
seus deslocamentos para o 
trabalho, para estudar, para 
o lazer. Estamos trabalhan-
do, sempre em parceria 
com Estados e municípios, 
para mudar essa realidade”, 
afirmou Dilma.

Destaque
A presidente Dilma des-

taca que, do início do governo 
até agora, há um investimen-
to em transporte coletivo 
urbano de massa em todo o 
Brasil. “Esses R$ 143 bilhões 
são importantes porque uma 
parte expressiva deles está 
focada em trilho, metrô, tanto 
tradicional como o chamado 
de superfície, que é o VLT, e 
também monotrilhos”, disse. 

PB tem mais de R$ 1 bi 
para investimentos

mobilidadE urbana

Preso acusado de 
matar dona de casa

A Polícia Civil, por meio da De-
legacia de Crimes contra a Pessoa 
(Homicídios) da Capital, prendeu 
no fim da noite da terça-feira (7) 
o acusado de assassinar a dona de 
casa Elizabete de Sousa Lima, de 30 
anos, no dia 13 de junho deste ano. 
O crime aconteceu durante uma 
troca de tiros no bairro do Rangel, 
quando a vítima foi atingida por 
uma bala perdida na cabeça.

No momento da prisão Luiz 
Cláudio Lima, de 20 anos, estava no 
mesmo bairro onde aconteceu o homi-
cídio. Ele teria participado do assassi-
nato na companhia de um adolescen-
te, apreendido na semana passada.

Segundo o delegado respon-
sável pelas investigações, Bruno 
Victor Germano, foi expedido o 
mandado de prisão ainda no mês 
de setembro, quando o inquérito 
da Polícia Civil apontou Luiz Cláudio 
como suspeito de ter sido o respon-
sável pelos disparos que atingiram 
Elizabete, quando ela se encontrava 
dentro do restaurante da mãe, no 
bairro do Rangel.

“As investigações nos leva-
ram até Luiz Cláudio. Depoimentos, 
perícia e denúncias fecharam o 
caso. O mandado foi expedido e co-
meçamos as buscas com a ajuda da 
Polícia Militar. O acusado foi preso 
ainda no bairro do Rangel, perto do 
local onde aconteceu o homicídio”, 
disse o delegado.

lira deixa executiva 
para tentar conselho 

O presidente do Botafogo, 
Nelson Lira, vai deixar a direção do 
clube para se candidatar à presi-
dência do Conselho Deliberativo na 
eleição que ocorrerá no domingo 
(12), na Maravilha do Contorno. Com 
a decisão o vice, Francisco de Assis, 
assumirá o cargo até que aconteça 
a eleição da diretoria executiva. 
“Vou deixar para ficar mais livre e 
poder me candidatar ao cargo. Que-
ro colaborar para que o clube fique 
mais forte na próxima temporada”, 
disse. Nelson enfatizou que o re-
gimento interno do clube diz que 
o pleito para a diretoria executiva 
do Botafogo deve acontecer uma 
semana após a escolha do conselho. 

Ele disse que possivelmente 
haverá apenas uma chapa para a 
presidência do clube, formada por 
Guilherme Carvalho, mais conhecido 
como Novinho (presidente) e Bre-
no Morais (vice). “Queremos unir 
ainda mais o grupo com uma chapa 
que tem o aval de todos os botafo-
guenses. Trata-se de pessoas que 
desejam melhorar ainda mais o Belo 
dentro e fora de campo”, observou.

A Justiça Federal no 
Pará obrigou a Caixa Eco-
nômica Federal a liberar sa-
ques acima de R$ 5 mil com 
24 horas de antecedência. O 
banco também está proibido 
de condicionar a retirada an-
tecipada à venda de outros 
serviços.

A juíza federal Hind G. 
Kayath atendeu a pedido do 
Ministério Público Federal 
no Pará. De acordo com a 
denúncia, uma correntista 
foi informada de que só po-
deria antecipar um saque de 
R$ 7,2 mil se comprasse um 
seguro de vida no valor de R$ 
60. Do contrário, a retirada só 

seria feita no mês seguinte.
Conforme o Ministério 

Público, ocorreram duas 
irregularidades. A primei-
ra foi o descumprimento 
do prazo de agendamento 
do saque. Pelas normas do 
Banco Central, saques acima 
de R$ 5 mil podem ser libe-
rados com até 24 horas de 
antecedência. A segunda foi 
a venda casada do seguro de 
vida, que, para o Ministério 
Público, viola o Código de 
Defesa do Consumidor.

A juíza fixou multa de R$ 
1 mil para cada caso compro-
vado de descumprimento da 
decisão. A Agência Brasil en-
trou em contato com a Caixa 
e aguarda retorno do banco.

CEF terá que liberar 
saque acima de R$ 5 mil

24 horas dE antEcEdência

Da Agência Brasil
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Otávio Sitônio narra a 
relação de Ariano com o 
Cariri da Paraíba
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Juíz Aluízio Bezerra Filho 
lança livro hoje no TJPB, 
em João Pessoa 

André Morais lança 
terceiro single 
intitulado ‘Deserto’
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O Centro de Mediação e 
Apoio Escolar – CMAE, 
localizado no bairro de 
Expedicionários, recebe 
hoje a solidariedade 
de artistas paraibanos 
que realizam um show 
beneficente em prol da 

instituição que enfrenta graves difi-
culdades financeiras, correndo o risco 
inclusive de deixar de funcionar por 
falta de recursos. As apresentações são 
do grupo de samba Trem das Onze e 
do cantor e compositor Adeildo Vieira, 
que sobem ao palco às 20h, na Usina 
Cultural Energisa. Os ingressos custam 
o valor único de R$ 10 e podem ser 
adquiridos na bilheteria do local.       

O CMAE tem o objetivo de mediar 
a aprendizagem, em conjunto com 
instituições educacionais, profissionais 
multidisciplinares e familiares, propor-
cionando o desenvolvimento da auto-
nomia e potencialidade para a inclusão 
de pessoas especiais, portadoras de 
diversas síndromes, na sociedade e no 
mercado de trabalho, com o intuito de 
oferecer um ensino individualizado. O 
público assistido pelo centro é cons-
tituído principalmente por pessoas 
de baixa renda e estudantes da rede 
pública municipal e estadual de ensino.

Sem contar com qualquer aporte 

Vanessa Queiroga 
vanessaqueiroga@gmail.com      

Adeildo Vieira e Trem das Onze realizam hoje show beneficente na 
Usina Cultural Energisa, buscando arrecadar recursos para a CMAE

FOTOS: Divulgação

Música e solidariedade
Banda Trem das Onze conquistou o público com a execução de clássicos do samba imortalizados por ícones do gênero, como PIxinguinha, Nelson Cavaquinho e Cartola

Adeildo Vieira é reconhecido pela qualidade musical e militância artística e cidadã

financeiro que contribua com o tra-
balho, profissionais da CMAE e volun-
tários resolveram trabalhar e buscar 
alternativas para a captação recursos, 
que possibilitarão manter o atendimen-
to as crianças e jovens sindrômicas, 

visando os seus avanços e interações 
na sociedade com menos dificuldades. 
Para isso, o centro decidiu organizar 
uma noite artística, contando com a co-
laboração de músicos atuantes na cena 
paraibana que se sensibilizaram com a 

causa e que proporcionarão ao público 
shows de qualidade e momentos de 
confraternização. 

Em conversa com o jornal A 
União, o músico Adeildo Vieira adian-
tou que o show será feito com a sua 
banda base, Rudá Barreto, na guitar-
ra; Uaná Barreto, nos teclados, Jorge 
Negão, no contrabaixo; Beto Preah, 
na bateria; e Dida Viera, no vocal. 
“Iremos tocar canções já conhecidas 
do público e algumas músicas que 
estarão presentes no meu novo álbum 
‘África de mim’, que será lançado no 
início do ano que vem. Estamos muito 
contentes em poder contribuir com 
o centro que realiza um trabalho tão 
importante para a nossa sociedade”, 
finalizou o compositor. 

A cantora e compositora Regina 
Limeira, integrante do grupo Trem das 
Onze, juntamente com os irmãos Chico 
Limeira e Tibério Limeira, e ainda 
com os músicos Paulinho Tazz, Alisson 
Cavalcante e Novinho, esteve no Centro 
de Mediação e Apoio Escolar há uma 
semana, onde apresentou algumas 
canções do repertório da banda para 
as crianças e jovens. “No convite, já vi 
a preciosidade da causa e senti com 
mais força quando compartilhei esse 
momento junto com os atendidos 
pelo centro. É gratificante poder, hoje 
à noite, dividir a alegria que a música 
proporciona para beneficiar essa cau-
sa”, comentou a vocalista. 
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Como jornalista, tornou-se imperdível a chance 
de uma visita à tradicional Agência France-Pres-
se, na Plâce de la Bourse, em Paris. Recebido pelo 
também jornalista Philippe Onillon, diretor inter-
nacional de informação, tive o ensejo de conhecer 
detalhes do funcionamento da Agência, inclusive a 
enorme redação.

Hoje, o seu negócio principal é a distribuição 
de fotos e notícias, além da elaboração de vídeos 
dos assuntos mais variados, especialmente para 
televisões de 150 países. Tem uma parceria bem- 
sucedida com a Biblioteca Digital da Nuvem de 
Livros do Brasil, um dos seus 4 mil clientes no 
mundo inteiro.

Em 1835, por iniciativa do empresário francês 
Charles Louis Havas, nasceu a A.F.P., de início com 
o nome de “Political Notes Agency”. Transmitia 
notícias da França e através da Europa, via trem 
e pombos-correio. O telégrafo foi utilizado pela 
primeira vez em 1845.

O trabalho da agência foi lastreado sempre em 
rigorosos princípios éticos, como se pode depreen-
der da leitura do Artigo 2-1 do seu Estatuto: “A Agên-
cia France-Presse não pode em nenhuma circuns-
tância levar em conta influências ou considerações 
de modo a comprometer a exatidão ou a objetividade 
da informação; também não deve viver sob controle 
de um grupo político ou econômico.”

Assim trabalham os seus quase 2 mil jorna-

 

Arquiteto - germanoromero@gmail.com

Toques do 
dia a dia

Uma tarde de domingo, para alguns é 
nostalgia. Para outros, o sossego. Semana que 
finda, a nova por vir.  Apenas um dia. Depois, a 
aurora, de ouro e a cores. Cenário divino que 
tudo ignora, e nem quis saber se hoje é domin-
go...

É uma pena que o silêncio esteja em ex-
tinção. Em tudo há barulho, até nos templos. 
Jesus recomendou o recolhimento interior, Ma-
dre Tereza de Calcutá disse que não se encon-
tra Deus no barulho, e eu, humildemente vos 
digo: redescubram a Magia do Silêncio. Vale a 
pena!

Já bate a saudade dos ventos de Agosto 
que tanto rodopiaram brincando com o entar-
decer em volúpia encantadora. Tudo dança em 
agosto, o mês do bom gosto. Tudo parece dar 
as mãos na festa de beleza, que culmina com 
crepúsculos suntuosamente majestosos. As 
ondas do mar se multiplicam avançando pelo 
rastro da brisa forte, que brinca com a areia 
solta e assanha a franja verdejante, por cima 
das falésias. Nuvens se espelham vaidosas, a 
dançar sob a luz do sol que, por essa época, dá 
adeus lançando seus últimos focos dourados 
pelo tapete da aurora. Hare Krishna.

E decerto o Sol escolhe, a dedo, no mês 
em que o inverno se despede, as cores mais 
especiais para salpicar o céu na aurora de suas 
tardes. A paz que invade o magnífico cenário 
à beira do Atlântico reflete rica e fulgurante 
expressão de vida, movimento e harmonia em 
tudo que brilha sob as bênçãos do Criador. 
Pouco antes de partir, os dias lançam os últi-
mos suspiros que douram o firmamento para 
receber mais uma das suaves noites de agosto, 
o mês do bom gosto.

E cá, no Litoral Sul, temos uma Provence, 
tão bela quanto a outra, lá por cima das falé-
sias, no Nordeste ensolarado desta América 
sul-latina. São caminhos entre plantas, muita 
flor e passarinho, encantos de um Deus, o Eter-
no Criador, que nos fala através das belezas 
deste mar. Muita paz a emoldura, no silêncio 
magistral que se ajunta ao marulho e de longe 
se aveluda no cenário sedutor.

Em suas douradas manhãs, podemos 
contemplar um mar em que muitas vezes se 
espelha a voz de Deus. E a sua imensidão nos 
infunde um sentido de respeito aos mistérios e 
segredos que ele guarda. Ouçamos o seu canto, 
imerso na grandeza do silêncio que conforta o 
que há dentro da alma.

Essa “Provence” tem mil cores. A lingua-
gem que a luz fala em nuances que variam 
com a magia do instante, dirigida pelo Sol, este 
grande e luminoso magnífico maestro. Sem a 
luz tudo some. Mas que volta a ter cor, ao míni-
mo faiscar de seus múltiplos reflexos, tão bri-
lhante quanto for sua porção que em boa hora 
ilumine nossos olhos, nossa alma e nossa fé no 
Supremo Criador.

* * *
O tempo... Não se sente ele passar. E assim 

é a despedida. Tempo urge e renasce. E com ele 
vai a vida. Só não deve se deixar. Passar tudo 
sem ficar. A magia do amor e a fé no Criador.

* * *
Não obstante o domínio dos tablets e kin-

dles, assim como toda a comodidade e abran-
gência que a tecnologia nos oferece, penso que 
os livros nunca perderão o seu charme, a sua 
elegância, a sua beleza, o cheiro e sua erudição.

* * *
Gente que chega na praia e joga lixo... Gen-

te que bota som alto sem se importar com os 
outros... Gente que prende pássaros em gaio-
la... São tantas as coisas que nos fazem lembrar 
de Sartre!

Germano 
RomeroVisita à France-Presse

O prêmio conquistado pelo 
romance “A Pedra do Reino”, do es-
critor Ariano Suassuna, em 1971, 
foi investido na criação de bodes 
no Cariri paraibano. Essa iniciativa 
fez nascer a moderna caprinocul-
tura brasileira. Ariano se associou 
ao seu primo-irmão Manuelito 
Dantas Vilar, proprietário da fa-
zenda Carnaúbas, seis quilômetros 
ao Sul de Taperoá, para dar início a 
uma economia voltada à realidade 
geográfica do Semiárido.

Vosmecê já viu noticiários 
na tevê sobre a Seca no Nordeste. 
Viu carcaças de bois 
mortos pelo chão. 
Mas ainda não viu a 
imagem de um bode 
morto pela fome. 
Simplesmente eles 
não morrem de fome, 
pois são adaptados 
à vida nas regiões 
semidesérticas ou 
no deserto. A capri-
nocultura faz parte 
da solução aponta-
da para a Seca no 
Nordeste, proposta 
pelo engenheiro 
Arrojado Lisboa, chefe da missão 
que o governo brasileiro enviou 
ao Semiárido no começo do século 
passado.

Numa conferência pronuncia-
da na Escola Politécnica do Rio de 
Janeiro, em 1902, Arrojado Lisboa 
resumiu em duas palavras a solu-
ção para o flagelo da Seca: “indús-
tria compatível”. A caprinocultura 
se apresenta como a atividade eco-
nômica que mais se enquadra no 
conceito de “indústria compatível”, 
proposto por Arrojado Lisboa na 
sua memorável conferência. Bodes 
são frugais, comem e bebem pou-
co, sobrevivem com as folhas secas 
e as cascas catadas na caatinga. 
Praticamente são imunes à Seca, 

e transferem essa característica a 
quem os criar.

Essa foi a maior obra de 
Ariano Suassuna, feita a quatro 
mãos com seu primo Manuelito 
Dantas, catedrático de hidráulica, 
o sábio do Sertão. Os dois saíram 
na camioneta de Manuelito, Sertão 
adentro, procurando e selecionan-
do cabras para sua experiência 
pioneira: cruzar espécimes adap-
tados secularmente ao clima com 
parentes europeus, já selecionados 
no meio milênio que sucedeu à 
invasão do Novo Mundo. 

No Vale do 
Pajeú, Sertão 
seco de Pernam-
buco, Ariano e 
Manuelito sele-
cionaram cabras 
moxotós. Trata-
se de uma cabra 
branca com uma 
lista preta no 
dorso, de voca-
ção leiteira. Do 
Pajeú, ou Navio, 
foram para o 
Vale do Gurguéia, 
no Piauí, habitat 

de uma cabra similar à Moxotó, 
parda com a lista preta no lombo, 
de vocação voltada mais para a 
produção de carne, mas também 
leiteira. É a cabra gurguéia.

Essas duas raças de cabras 
foram cruzadas com reprodutores 
das raças brancas alpinas e pardas 
alpinas, ou brancas alemãs e par-
das alemãs. Somaram a resistência 
adquirida em cinco séculos de Nor-
deste com a evolução que alcança-
ram na Europa. Era o reencontro de 
parentes da mesma raça, somando 
as características proporcionadas 
por climas diferentes. 

Mas os primos não se deram 
por satisfeitos com o sucesso de 
sua criação. Identificaram no 

rebanho nordestino a presença de 
descendentes das cabras pretas 
murcianas, as cabras mais produ-
toras de leite em todo o mundo. 
As pretas murcianas produzem 
até cinco litros de leite no deserto 
espanhol da Múrcia. No Nordeste, 
suas descendentes são as pretas 
retintas: a cara de uma é a da ou-
tra. Pois as murcianas melhoraram 
as retintas quando cruzadas com 
essas, mantendo o mesmo padrão 
genético.

Os primos não deram sua obra 
por acabada. Resgataram no Cariri 
paraibano as cabras uriós, ou nam-
bis, ou orelhas de onça, em tudo 
semelhantes às azuis pirenaicas e 
à raça la mancha, desenvolvida nos 
Estados Unidos. Sua pelagem tem a 
cor do “jeans”, as pernas curtas, as 
orelhas também, imunes aos espi-
nhos. O corpo comprido e grosso, 
chibarro, apresenta bom peso. 

O leite das nambis tem o 
menor odor hircino – um chei-
ro característico que dizem ser 
próprio do leite das cabras. Mas 
não é das cabras, é dos bodes, que 
marcam as fêmeas e seu territó-
rio com seu almíscar. Separadas 
dos machos quando gestantes, as 
cabras não repassam para o leite o 
salutar cheiro de bode, que nunca 
senti.

Essas quatro raças de cabras 
– pardas, brancas, azuis e retin-
tas – constituem a maior obra de 
Ariano Suassuna, feita em parceria 
com seu primo Manuelito, dois 
cabras da peste. A obra de Ariano/
Manuelito viabiliza economica-
mente o Sertão com a prática de 
uma indústria compatível – como 
anunciou o profeta Arrojado, na 
sua profecia da Escola Politécnica. 
O Nordeste tem jeito.

(Sitônio escreve às terças, 
quintas e sábados)

Cabras da peste

FAROLITO

Arnaldo Niskier Membro da ABL, presidente do CIEE/RJ e doutor em Educação - aniskier@ig.com.br

Otávio Sitônio Pinto - Escritor - sitoniopinto@gmail.com

Artigo

listas, com ênfase especial nos Estados Unidos, na 
América Latina (a sede principal fica em Monte-
vidéu), na Europa, na África, na Ásia e no Oriente 
Médio, com a credibilidade das notícias sempre 
baseada numa fonte segura.

Quando Havas começou a crescer, contratou 
dois jovens, que, depois, se tornaram seus concor-
rentes. O primeiro na Inglaterra (originou a Reu-
ters) e o segundo na Alemanha. Assim eles dividi-
ram o mercado.

A AFP não deu as costas ao progresso. Ao con-
trário, entrou com firmeza na era digital, desde 
1996, oferecendo produtos de altíssima qualidade, 
hoje utilizados por empresas como o grupo Frank-
furter Neue Presse (aplicações de IPhone) e BNP 
Paribas. E colaborou para a criação de sites em pa-
íses como a Namíbia, o Uruguai e a Guatemala. A 
própria agência criou uma plataforma digital (AFP 
Forum), oferecendo textos, fotos, vídeos, gráficos 
e videográficos, indo ao encontro das necessida-
des dos seus clientes, como é o caso da televisão. 
O serviço de multimídia tem hoje mais de 1.000 
clientes.

Segundo Philippe Onillon, o Brasil é consi-
derado com prioridade pela AFP, com resultados 
muitos promissores. “Queremos expandir o mer-
cado em português, com os nossos textos, vídeos 
e serviços infográficos.” A AFP confia muito no 
futuro do nosso país.

Bodes são 
frugais, comem 
e bebem pouco, 
sobrevivem com 
as folhas secas 
e as cascas 
catadas na 
caatinga
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Na urna é só mais 
uma modalidade

Mídias em destaque

Em cartaz
 

Trash - A Esperança 
vem do Lixo

Magistrado está lançando a segunda edição da obra

Rio de Janeiro, Brasil. Três adolescentes vivem e trabalham 
em um lixão e, um dia, encontram uma carteira que contém 
instruções para o esconderijo de um tesouro. O trio então inicia 
uma jornada, na qual encontrará pessoas inesperadas e logo irá 
perceber que precisa consertar um grande erro.

Foto: Divulgação

ZÉ MEIOTA

Humor 

Tônio

 Funesc [3211-6280]  Mag Shopping [3246-9200]  Shopping Tambiá [3214-4000]  Shopping Iguatemi [3337-6000]  Shopping Sul [3235-5585]  Shopping  Manaíra (Box) [3246-3188]  Sesc - Campina Grande [3337-1942] 
 Sesc - João Pessoa [3208-3158]  Teatro Lima Penante [3221-5835 ]  Teatro Ednaldo do Egypto [3247-1449]  Teatro Severino Cabral [3341-6538]  Bar dos Artistas  [3241-4148] Galeria Archidy Picado [3211-6224]  Casa 
do Cantador  [3337-4646]

SERVIÇO  

O juiz Aluízio Bezerra Filho 
vai lançar a segunda edição de seu 
livro “Atos de Improbidade Admi-
nistrativa – Lei 8.429/92 Anotada 
e Comentada”, que sai pela Edito-
ra Juruá revista e atualizada. Será 
hoje, às 17h no auditório Ministro 
Alcides Carneiro no piso superior 
do Tribunal de Justiça da Paraíba. 
Quem assina o prefácio é o desem-
bargador do TRT da 13ª, Afrânio 
Neves de Melo.

A obra será apresentada ao 
público pelos desembargadores 
Maria de Fátima Bezerra Caval-
canti, presidente do TJPB e o pre-
sidente da Comissão de Cultura, o 
desembargador Marcos Cavalcan-
ti de Albuquerque. O autor do pre-
fácio fará explanação e o autor do 
livro os agradecimentos.

Segundo o autor, além da 
atualização da orientação juris-
prudencial, a obra vai trazer des-
ta vez temas inovadores como o 
julgamento antecipado das ações 
de improbidade administrativa. 
“Visto que, sendo a petição inicial 
fundada em documentos públicos, 
tais como: contratos, processo de 
licitação, notas de serviço, notas 
de empenho, ordens de pagamen-
tos, aditivos contratuais, editais de 
concursos públicos, atos de provi-
mento de pessoal, enfim, fatos ad-
ministrativos devidamente forma-
lizados, não há necessidade de ser 
ouvidas as testemunhas ou provas 
periciais, em geral”, resume ele. 

“Essa dedução é simples, 
porque o depoimento de pessoas 
não tem o condão de desfazer, mo-
dificar ou alterar o conteúdo jurí-
dico e formal dos documentos.  E 

mais: o indeferimento dessas 
provas é uma prerrogativa do juiz, 
conforme preceitua o CPC, e sendo 
este o destinatário das provas, ca-
be-lhe decidir e indeferir aquelas 
que julguem impertinentes, des-
necessárias ou sem utilidade pro-
cessual, bastando que sua decisão 
seja fundamentada”, arremata.

O juiz como presidente do 
processo, segundo ele, “tem o 
poder-dever de fazê-lo tramitar 
com rapidez e afastar atos inúteis 
ou desnecessários que só fazem 
retardar a sua tramitação e a sua 
conclusão.  Essa nova tese jurídica 
que defendemos agiliza o proces-
so para que possamos chegar a um 
veredicto com rapidez no sentido 
de absolver ou condenar o repre-
sentado”.

Ainda nessa linha de pensa-
mento, o magistrado considera 
importante “dizer que a petição 
inicial deverá estar instruída com 
os documentos necessários ao re-
gular desenvolvimento do proces-
so e que é incumbência processual 
do autor trazer as provas que são 
imprescindíveis a viabilidade do 
pedido.

Também defendo a absolvi-
ção sumária quando estiver nos 
autos documentos que demons-
tram, de plano, a inviabilidade do 
pedido, e assim, evitar que um 
processo se prolongue sem condi-
ções de resultados positivos a pre-
tensão deduzida na inicial”.

Como a primeira edição foi 
lançada em 2012, durante todo 
esse tempo, o autor realizou vas-

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) avisou, 
antes da realização do primeiro turno das Eleições 
2014, que o eleitor estava proibido de fotografar 
a urna eletrônica, filmar o momento da escolha de 
seus candidatos ou mesmo fazer um ‘selfie’ den-
tro da cabina de votação. Na eterna disputa social 
entre lícito contra ilícito, aconteceu o previsível. 
No último domingo, centenas de selfies publicadas 
em todas as regiões do país pipocaram nas redes 
sociais.

Bendita modinha do autorretrato moderno. Já 
não fosse proibido fotografar e assumir a autoria, 
ainda é preciso aparecer na imagem, todo torto 
com o braço esticado. Uma beleza! O ponto afirma-
tivo onde o fotógrafo se insere na imagem revela a 
importância da comprovação documental da foto-
grafia. “Veja, eu estive lá”.

Não retomarei a discussão do quanto essa en-
xurrada de selfies, em sua maioria, é irrelevante. Já 
falei sobre isso neste espaço, das fotos no carro aos 
novíssimos (pós-pós-modernos?) autorretratos da 
própria bunda. No meio do lixo imagético, há certa 
contribuição. É só pensar, por exemplo, no caráter 
histórico. O registro dessa geração, com idades e 
em momentos diferentes será incrivelmente supe-
rior ao da geração dos nossos pais. 

O que não costumo ver em pauta é o momento 
adequado para se fazer um selfie. Quando fotógra-
fos profissionais o faziam - e ainda fazem -, normal-
mente a prática acontecia em horário de estudo, 
e também de lazer. Hoje acontece o tempo todo. 
No restaurante, no trabalho, na sale de aula, e por 
último, como vimos, na seção eleitoral.

Para o período de lazer há uma discussão se 
é melhor viver aquele momento ou fotografar; 
provar a refeição assim que ela chega ou fazer uma 
foto antes; sentir o gosto do beijo ou publicar a 
imagem do casal para assegurar que naquele ins-
tante estão se beijando. Acredito que cabe a cada 
um decidir isso, afinal as pessoas são livres. 

Mas e quando o selfie é feito no horário de 
trabalho, está certo ou esbarra na ética? Volta-
mos ao início. As pessoas precisam se afirmar, e 
dizem: “Olhem para mim, estou trabalhando!”. É 
uma questão de ponto de vista, até porque a prova 
documental na imagem só garante que o funcioná-
rio esteve lá, não que o trabalho foi executado com 
excelência.

Se pode ou não pode, as partes que negociem. Em 
alguns casos pode ser vantajoso para o empresário 
ter seu funcionário fazendo, com farda e crachá, uma 
propaganda gratuita da sua marca. O que não vale é 
funcionário público, pago com dinheiro dos impostos, 
ficar fazendo selfie com os colegas de repartição. Isso 
não está acordado com Executivo nenhum e dificil-
mente vai pegar bem diante da população. 

FOTO: Divulgação

LUCY (FRA, 2014). Gênero: Ficção Científica. 
Duração: 91 min. Classificação: 16 anos. Direção: 
Luc Besson, com  Scarlett Johansson, Morgan 
Freeman, Min-sik Choi. Quando a inocente 
jovem Lucy aceita transportar drogas dentro 
do seu estômago, ela não conhece muito bem 
os riscos que corre. Por acaso, ela acaba 
absorvendo as drogas, e um efeito inesperado 
acontece: Lucy ganha poderes sobre-humanos, 
incluindo a telecinesia, a ausência de dor e a 
capacidade de adquirir conhecimento instan-
taneamente. Tambiá 1: 16h10, 18h10 e 20h10.  

HÉRCULES (EUA 2014). Gênero: Ficção. Duração: 
98 min. Classificação: 14 anos. Direção: Brett 
Ratner. Com: Dwayne Johnson, Rufus Sewell 
e Aksel Hannie. Filho de Zeus, o semi-deus 
Hércules (Dwayne Johnson) sofre há 400 
anos, por ter perdido toda a sua família. Após 
realizar os doze trabalhos, ele conhece seis 
homens sanguinários e impiedosos, e une-se 
ao grupo em busca de novas tarefas e de 
qualquer trabalho que puder encontrar, com 
a condição de ser remunerado. Esses homens 
assassinam diversas pessoas em seu cami-
nho, e com isso acabam despertando fama na 
região, até que o rei da Trácia chama Hércules e 
convida-o a treinar o seu exército, na intenção 
de transformá-los em verdadeiros mercenários. 
Tambiá 3: 14h50, 16h50, 18h50 e 20h50.  

MAZER RUNNER: CORRER OU MORRER. (EUA 
2014). Gênero: Ação. Duração: 114 min. 
Classificação: 14 anos. Direção: Wes Ball. Com 
Dylan O’Brien, Aml Ameen, e Will Poulter. Em 
um mundo pós-apocalíptico, o jovem Thomas 
(Dylan O’Brien) é abandonado em uma co-

munidade isolada formada por garotos após 
toda sua memória ter sido apagada. Logo 
ele se vê preso em um labirinto, onde será 
preciso unir forças com outros jovens para que 
consiga escapar. Manaíra 1: 18h40 e 21h10. 
Tambiá 2: 14h20, 16h30, 18h40 e 20h50.  

O PROTETOR (EUA 2014). Gênero: Suspense. 
Duração: 132 min. Classificação: 16 anos. Dire-
ção: Antoine Fuqua. Com Denzel Washington, 
Chloë Grace Moretz e Marton Csokas. Baseado 
na série de televisão “The Equalizer” dos anos 
1980, o filme apresenta Robert McCall (Denzel 
Washington), um homem misterioso que 
costumava trabalhar como oficial da polícia. 
Motivado pelas injustiças sociais, ele ajuda 
vítimas e qualquer pessoa em perigo.  CinEspaço 
2: 14h, 16h30, 19h e 21h30. Manaíra 8: 16h50. 

OS BOXSTROLLS (EUA 2014). Gênrero: Aventura. 
Duração: 96 min. Classificação: Livre. Direção: 
Graham Annable e Anthony Stacchi.  Com Isaac 
Hempstead-Wright, Ben Kingsley e Simon Pegg. 
Um garoto órfão, criado por estranhas e amáveis 
criaturinhas catadoras de lixo, tem seus amigos 
presos por Archibald Snatcher, o vilão da cidade. 
Ele elabora um plano ousado e tenta descobrir 
um caminho para resgatar seus amigos desse 
exterminador do mal. Animação baseada 
no livro infantil “Here Be Monsters”, de Alan 
Snow. CinEspaço 3/3D:  20h.  Manaíra 1: 13h40, 
16h e 16h. Manaíra 7/3D: 13h30 e 15h45. 

O CANDIDATO HONESTO (BRASIL 2014) Gênero: 
Comédia. Duração: 110 min. Classificação: 12 
anos. Direção: Roberto Santucci. Com Leandro 
Hassum, Luiza Valdetaro e Victor Leal.  João 

Ernesto Praxedes (Leandro Hassum) é um 
político corrupto, candidato à presidência 
da República. Ele está no segundo turno das 
eleições, à frente nas pesquisas, quando recebe 
uma mandinga da avó, fazendo com que ele não 
possa mais mentir. Agora começa o problema: 
como vencer uma eleição falando apenas a 
verdade? Manaíra 2: 13h15, 15h30, 18h e 
20h30. Manaíra 4: 14h20, 16h30, 19h e 21h30. 
Tambiá 4: 14h30, 16h30, 18h30 e 20h30.

TRASH - A ESPERANÇA VEM DO LIXO (BRA 2014). 
Gênero: Drama. Duração: 115 min. Classificação: 
14 anos. Direção: Stephen Daldry. Com Wagner 
Moura, Selton Mello e Rooney Mara. Rio de Janei-
ro, Brasil. Três adolescentes vivem e trabalham 
em um lixão e, um dia, encontram uma carteira 
que contém instruções para o esconderijo de 
um tesouro. O trio então iniciam uma jornada, 
na qual encontrarão pessoas inesperadas e 
logo irão perceber que precisam consertar um 
grande erro. CinEspaço 4: 14h, 16h30, 19h e 
21h30. Manaíra 3: 14h30, 17h, 19h30 e 22h.   

A LENDA DE OZ  (EUA 2014). Gênero: Animação.
Duração: 88 min. Classificação: Livre. Direção: 
Dan St. Pierre e William Finn. Com Lea Michele, 
Kelsey Grammer e James Belushi. A garota 
Dorothy é levada de volta ao mundo mágico de 
Oz, onde reencontra os velhos amigos Homem 
de Lata, Espantalho e Leão. Entretanto, logo 
ela descobre que todos os habitantes do reino 
estão correndo sério risco graças aos atos do 
malvado Bufão. Continuação da história exibida 
em O Mágico de Oz (1939). CinEspaço 3/3D: 14h, 
16h, 18h e 22h. Tambiá 6/3D: 14h10 e 16h20. 
Manaíra 5/3D: 14h, 16h15, 18h30 e 20h45.

ANNABELLE (EUA 2014). Gênero: Terror. 
Duração: 98min. Classificação: 14 anos. 
Direção: John R. Leonetti. Com Annabelle 
Wallis, Ward Horton e Alfred Woodard. Um 
casal se prepara para a chegada de sua 
primeira filha e compra para ela uma boneca. 
Quando sua casa é invadida por membros 
de uma seita, o casal é violentamente 
atacado e a boneca, Anabelle, se torna re-
cipiente de uma entidade do mal. Tambiá 
5: 14h50, 16h50, 18h50 e 20h50. Mana-
íra 6/3D: 14h40, 16h45, 19h15 e 21h45.

GAROTA EXEMPLAR (EUA 2014). Gênero: 
Suspense. Duração: 149 min. Classificação: 
16 anos. Direção: David Fincher. Com Ben 
Affleck, Rosamund Pike e Neil Patrick Harris.  
Amy Dunne (Rosamund Pike) desaparece 
no dia do seu aniversário de casamento, 
deixando o marido Nick (Ben Affleck) em 
apuros. Ele começa a agir descontrolada-
mente, abusando das mentiras, e se torna o 
suspeito número um da polícia. Com o apoio 
da sua irmã gêmea, Margo (Carrie Coon), Nick 
tenta provar a sua inocência e, ao mesmo 
tempo, procura descobrir o que aconteceu 
com Amy. Manaíra 7: 18h15 e 21h20.       

O FÍSICO (EUA 2014). Gênero: Aventura. Dura-
ção: 119 min. Classificação: 14 anos. Direção: 
Philipp. Com Tom Payne, Ben Kingsley e Stellan 
Skarsgard. Na Pérsia do século XI, Rob (Tom 
Payne), um jovem cristão que sonha ser 
médico, finge ser judeu para estudar em 
uma escola especializada que não aceita 
seguidores do cristianismo. Manaíra 8: 14h10, 
19h40 e 22h10. Tambiá 6: 18h30 e 20h50.  

ta pesquisa para elaboração da 
atualização: “um trabalho dessa 
dimensão exige uma pesquisa 
permanente, constante e ampla, 
porque direito é acima de tudo 
atualização com o cenário jurídico 
nacional.

Para Bezerra, essa segunda 
edição tem muita importância 
para os operadores do Direito. “É 
um trabalho jurídico completo a 
respeito dos atos de improbidade 
administrativa, abrangendo todos 
os aspectos normativos e proces-
suais. A exegese da legislação é 
exposta com a clareza que facilita 
aos Operadores Jurídicos acesso a 
informações que lhes permitem o 
conhecimento de casos concretos 
vivenciados no diário forense”.

Ele é autor de dois livros so-
bre Crimes Sexuais, três sobre An-
tidrogas, um sobre Homicídios/
Júri e três sobre Correio Forense, 
compilações de artigos publica-
dos no Jornal Correio da Paraíba. 
Tem mais um sobre Sentenças 
Definitivas e livros que tratam de 
Improbidade Administrativa. Esse 
é 13º livro jurídico.

No momento, o magistrado 
está trabalhando em um novo li-
vro que trata da parte penal dos 
atos que geram improbidade 
administrativa, porque segundo 
ele, “o agente ímprobo também 
é responsável penalmente por 
estas mesmas condutas, e será 
um trabalho muito interessante 
porque não há obra específica 
ou especializada, de modo que 
espero também obter o mesmo 
sucesso que tenho alcançado 
com os que tratam da improbi-
dade administrativa, que se re-
fere ao aspecto civil, político e 
administrativo”.

Juiz Aluízio Bezerra Filho lança livro intitulado 
Atos de Improbidade Administrativa, hoje no tJPB

Felipe Gesteira
Jornalista
contato@felipegesteira.com 

Produção brasileira mostra trabalho de jovens

Kubitscheck Pinheiro
Especial para A União 
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Diversidade

O terceiro single com o 
título ‘Deserto’ do novo 
álbum do multiartista 
paraibano André Morais 
estará disponível ao pú-
blico a partir da zero hora 
do dia 10 de outubro, para 
quem curtir e acompa-

nhar a página oficial do artista: http://
facebook.com/andremoorais que além 
da faixa terá juntamente um clipe. 

O single tem a participação especial 
do percussionista Naná Vasconcelos, a 
canção é uma parceria de Morais com Jo-
nathas Falcão, líder da banda paraibana 
Seu Pereira e Coletivo 401. Todo arranjo 
de Deserto foi feito de forma coletiva. A 
união de jovens músicos paraibanos com 
Naná Vasconcelos, artista pernambuca-
no eleito oito vezes o melhor percussio-
nista do mundo pela revista americana 
Down Beat e ganhador de oito prêmios 
Grammy, foi uma experiência realmen-
te enriquecedora. Pedro Medeiros no 

Novo 
ritmo

  

Funesc abre inscrições para um curso de 
iniciação teatral em Salgado de São Félix

FOTOS: Ary Régis Lima

FOTO: Divugação

Lucas Duarte
Especial para A União      

O multiartista André 
Morais já enveredou 
por diferentes 
expressões 
artísticas, a exemplo 
do teatro, cinema e 
música

Serão trabalhados exercicios cênicos e a expressividade durante a oficina teatral

de grupos locais. Ao longo do curso, 
os alunos também terão contato com 
técnicas de circo como acrobacias, 
malabares e perna de pau, bem como 
instrumentos de percussão a exemplo 
de pandeiro, zabumba, triângulo e ganzá. 
Ao final do período, será realizada uma 
apresentação teatral cujo tema surgirá 
a partir da necessidade dos educandos 
e da comunidade em que será realizada 
a oficina.

O curso de Teatro, que é des-
tinado aos moradores da cidade, 
tem a proposta de possibilitar aos 
educandos acesso às artes cênicas, 
além de trabalhar dinâmicas de grupo, 
explorando a importância do trabalho 
realizado em equipe. O foco do pro-
jeto são os municípios afastados da 
capital paraibana, valorizando ainda 
mais suas atividades e sustentabili-
dade.

Para participar, os interessados 
devem procurar a Secretaria Municipal 
de Educação ou o Salão Paroquial da 
Paróquia São Félix de Cantalice, onde 
serão realizadas as aulas. L.D 

André Morais lança virtualmente novo single ‘Deserto’ 
que estará disponível a partir da meia-noite do dia 10

A Fundação Espaço Cultural da 
Paraíba (Funesc) está com as inscri-
ções abertas para a primeira turma da 
oficina de Iniciação Teatral no município 
de Salgado de São Félix, na Paraíba. A 
iniciativa é gratuita e as aulas serão 
ministradas pela atriz e arte-educadora 
Mirtthya Guimarães, que é graduada em 
Teatro pela UFPB e mestranda na área 
pela UFRN. As aulas serão realizadas no 
salão paroquial da cidade. O curso teve 
início ontem e se estende até 30 de 
dezembro.

De acordo com a ministrante 
do curso de Teatro, o projeto tem o 
objetivo de abordar a linguagem teatral 
de forma mais ampla e elaborada em 
um período de três meses. “O curso 
pretende explorar as principais técnicas 
de interpretação teatral e a estrutura 
de organização de teatro de grupo e 
de rua, que vem se desenvolvendo nos 
últimos anos no interior da Paraíba”, 
disse Mirtthya Guimarães

A oficina vai trabalhar de forma 
continuada o teatro com a comunida-
de em geral, possibilitando a criação 

violão, Iradi Luna no baixo acústico, além 
de Morais na voz, gravaram a canção ao 
vivo com Naná, nos espaços do Estúdio 
Carranca em Recife. A ideia foi preservar 
a emoção musical do momento, sentin-
do a respiração um do outro, escolha 
que permeia todo conceito do disco. A 
música ainda ganhou um clipe, também 
dirigido por Morais, com finalização de 
imagem do cineasta e pós-produtor Ely 
Marques.

O cantor André Morais fala que o 
CD só ficará pronto no próximo ano, 
pois ainda estão finalizando o traba-
lho. “Este nosso trabalho foi feito em 
parceria, gravamos todos juntos no 
estúdio. Até que o CD seja lançado, 
vamos soltando as músicas pelas redes 
sociais com clipes dirigidos por mim. 
Queremos atrair público novo, por isso 
convidamos todos a curtirem nossa 
Fan Page no Facebook”, disse em entre-
vista ao jornal A União.

Unindo sua criação musical, poética 
e audiovisual, Morais traz à cena uma 
inquietação artística em diferentes lin-
guagens. Seu primeiro álbum, Bruta Flor, 

foi lançado em 2011 e se transformou 
também em espetáculo teatral. O disco 
trouxe as participações de importantes 
nomes da música brasileira como Car-
los Lyra, Chico César, Mônica Salmaso, 
Ceumar, Tetê Espíndola, Ná Ozzetti, entre 
outros.

A canção é mais um aperitivo do 
novo álbum de Morais, que já está em 
fase de finalização. O repertório possui 
11 faixas inéditas e autorais, são criações 
com antigos e novos parceiros. Chico 
César, Lucina e Renato Braz são alguns 
dos compositores que dividem com 
André esse universo musical. O projeto 
de prensagem e finalização do trabalho 
foi aprovado no último edital do Fundo 
Municipal de Cultura da Prefeitura, e será 
lançado início do próximo ano.

O trabalho ‘Deserto’ tem canção de 
Jonathas Falcão & André Morais, partici-
pação especial Naná Vasconcelos (per-
cussões e vozes), violão e arranjo Pedro 
Medeiros, baixo acústico e arranjo Iradi 
Luna, foi gravado no Estúdio Carranca 
em Recife/PE, mixado no estúdio Peixe 
Boi/PB e masterizado por Carlos Freitas 

no estúdio Classic Master/SP direção, 
edição do clipe: André Morais, direção 
de fotografia: André Morais e Wigne 
Nadjario  finalização de imagem de Ely 
Marques.

O artista
André Morais é um artista múltiplo. 

Sua obra passeia com naturalidade pelo 
teatro, pelo cinema, pela música, pelo 
vento. Morais faz da sensibilidade seu 
argumento maior para cada canção que 
assina e interpreta. Cercado de artistas 
de primeira grandeza, ele faz do seu 
primeiro disco um retrato da sua alma 
musical e mostra bem qual caminho 
pretende percorrer na música brasileira. 
Thiago Marques Luiz, produtor musical e 
pesquisador de música brasileira. Bruta 
Flor é o disco de estreia do ator, cantor 
e compositor André Morais.Baseado no 
espetáculo teatral de mesmo nome, um 
monólogo-musical onde o ator vive um 
trovador que conta e canta sua história, 
Morais compõe canções inéditas em par-
ceria com importantes nomes da música 
brasileira.
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Portal permitirá a 
abertura de empresas 
em cinco dias

Projeto agroecológico
O Instituto Democracia 

e Sustentabilidade (IDS), 
em parceria com o Institu-
to Nacional de Colonização 
e Reforma Agrária (Incra), 
com  a  Articulação do Se-
miárido Brasileiro (ASA), e 
o Instituto Nacional do Se-
miárido (Insa), Unidade de 
Pesquisa do Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (MCTI), no auditório 
do Day Camp, em Campi-
na Grande, o seminário  “A 
Biodiversidade Camponesa  
da Realidade da Reforma 
Agrária”, que começou on-
tem e se encerra amanhã.

Foram convidados 
representantes de movi-
mentos sociais, educadores e 
comunicadores sociais. Tam-
bém participam técnicos 
agropecuários que traba-
lham em assentamentos 
rurais no Semiárido bra-
sileiro, com o processo de 
transição das culturas agrí-
colas e de criação de ani-
mais tradicionais para uma 
experiência agroecológica.

Um dos momentos 
mais aguardados do even-
to será a apresentação das 
experiências dos Guardi-
ões das Sementes da Pai-
xão, um grupo de agricul-
tores ligados a Associação 
de Agricultura Familiar e 
Agroecologia. Estimulados 
pelas organizações civis, os 
agricultores familiares da 
região da Borborema, de-
senvolvem estratégias de 
uso e conservação das se-
mentes nativas e adaptadas 
ao Semiárido em risco de 
extinção devido ao agrone-
gócio.  Os bancos de semen-
tes comunitários servem 
para proteger a biodiversi-
dade das sementes criolas.

Os convidados ainda 
conhecerão a experiência 
do assentamento Antônio 
Eufrôsino, localizado em 
Campina Grande, que rece-
be apoio técnico do Insa e 
onde atualmente os agricul-
tores recebem treinamento 
de como implantarem pro-
jetos agroecológicos.

Camponês
Uma das maiores pre-

ocupações dos pesquisado-
res que trabalham com as 
comunidades rurais é apro-
veitar o conhecimento local 
para desenvolver e aprimo-
rar tecnologias de convi-
vência com o Semiárido. 

Até porque, o agricul-
tor conhece técnicas secu-
lares de convivência com os 
períodos de estiagem que 
precisam ser reconhecidas 
e estudadas pelo mundo 
acadêmico.

O produto final do se-
minário será a construção 
de uma proposta baseada 
em experiências exitosas 
na implantação da meto-
dologia da agroecologia no 
Brasil, e também na Amé-
rica Latina, que servirá de 
base para implantação de 
políticas públicas em agro-
ecologia pelo Incra, por 
meio dos Programa de As-
sessoria Técnica, Social e 
Ambiental à Reforma Agrá-
ria (Ates).

Projeto agroecológico se insere no rol das tecnologias de convivência com o Semiárido que tratam de técnicas seculares de agricultores

SUS vai oferecer 
antirretroviral 
para o uso 
pediátrico

A Secretaria de Ciência, 
Tecnologia e Insumos Estra-
tégicos, ligada ao Ministério 
da Saúde, torna pública a de-
cisão de incorporar o antirre-
troviral raltegravir para uso 
pediátrico no âmbito do Sis-
tema Único de Saúde (SUS). 

A decisão foi divulgada 
no Diário Oficial da União 
(DOU) de ontem.

O medicamento é conhe-
cido comercialmente como 
Isentress e já tem sido usa-
do em adultos. O tratamen-
to contínuo com o remédio 
evita que o DNA do HIV se 
integre ao material genético 
humano, ao inibir uma enzi-
ma chamada integrase e pre-
venir que o vírus se replique 
e infecte novas células. Além 
disso, a terapia reduz o risco 
de desenvolvimento de doen-
ças associadas ao HIV, como 
pneumonia e tuberculose.

Foto: Portal Brasil

Da Agência Lusa

O Prêmio Nobel de Quí-
mica foi concedido ontem 
aos norte-americanos Eric 
Betzig e William Moerner e 
ao alemão Stefan Hell, por 
melhorias na utilização do 
microscópio. Os três pesqui-
sadores, de acordo com o 
júri, foram “recompensados 
pelo desenvolvimento da 
microscopia de fluorescência 
em alta resolução”.

De acordo com nota da 
entidade que concede os 
prêmios, o trabalho desses 
cientistas permite visualizar 
“dentro das paredes das mo-
léculas individuais em célu-
las vivas”, ultrapassando um 
“limite físico estabelecido 
em 1873 pelo microscopista 
Ernst Abbe”.

Até agora, era impossí-
vel estudar as células vivas 
a partir de um determina-
do patamar, mas o trabalho 
desses cientistas permitiu su-
perar isso, por meio da inves-
tigação de Stefan Hell, que 
descobriu o microscópiosti-
mulated emission depletion 
(Sted), e de Eric Betzig e 
William Moerner, que traba-
lhou o microscópio de molé-
cula única (single-molecule 
microscopy).

Essas invenções, destaca 
a Academia sueca, são úteis 
na compreensão de doenças 
comuns, como o Parkinson, 
o Alzheimer e o Huntington. 
Os vencedores receberão o 
prêmio em Estocolmo, no 
dia 10 de dezembro, e vão 
dividir um total de 867 mil 
euros.

Nobel de Química premia melhorias no uso do microscópio
ULTRAPASSANDO AS FRONTEIRAS

Microscopia permite visualizar dentro das paredes das moléculas de células vivas

Hotéis estão atentos a turistas que viajam com animais
As redes hoteleiras estão 

de olho no público que faz 
questão de viajar acompa-
nhado dos animais de estima-
ção, em especial cães e gatos, 
com objetivo de se diferen-
ciar no mercado. Empresas 
especializadas no segmento 
calculam que a receptividade 
aos bichinhos representa um 
incremento médio de 10% no 
faturamento. 

Outra vantagem para os 
hotéis é a possibilidade de fi-
delização deste tipo de público. 
Para os turistas, além da como-
didade de não se separar dos 
“amigos”, a viagem acompa-
nhada dos animais pode repre-
sentar a economia de despesas 
com veterinários e cuidadores. 

Outro benefício é o de prevenir 
problemas decorrentes de lon-
gos períodos de afastamentos 
dos donos, quando alguns ani-
mais acabam desenvolvendo 
alergias, ficam deprimidos e 
param de comer.

“Para viabilizar o proje-
to, foram tomados cuidados 
extras, como a compra de 
produtos específicos para 
limpeza de ambientes e trei-
namento de funcionários so-
bre como receber os novos 
‘hóspedes’, afirma Frank Pru-
vost, diretor de operações 
para a América do Sul de uma 
grande rede hoteleira que 
passou a receber os pets de 
até 15kg em junho deste ano. 
Pruvost diz ainda que a deci-

são de aceitar os animais foi 
adotada após testes em cinco 
hotéis da rede onde ele atua 
para verificar a aceitação 
dos hóspedes. “Obtivemos 
ótimos resultados. Como os 
usuários aprovaram a ini-
ciativa, decidimos implantar 
o programa nacionalmente”, 
acrescenta o executivo.

Larissa Rios, proprie-
tária de uma agência es-
pecializada em roteiros 
acompanhados de animais 
domésticos, alerta, entretan-
to, que o consumidor deve 
tomar cuidado com hotéis 
que dizem aceitar animais, 
mas impõem tantas regras 
que o hóspede se sente mal 
recebido.

SERVIÇO ESPECIALIZADO

Foto: Reprodução/Internet

Cão tem cuidados extras 
em hotéis, como produtos 
específicos para limpeza
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Portal abrirá empresas em 5 dias
micro e Pequenos emPresários

Plataforma beneficiária 8 
milhões de empreendimentos
a partir de novembro

l esPaço da criança
A Fundação Espaço Cultural da Paraíba (Funesc), realiza 

a terceira edição do Espaço da Criança no próximo sábado, 
numa extensa programação com muita diversão e arte. O 
evento começa às 9h, e vai até a noite dispõe de várias 
atividades, muitas delas ocorrendo simultaneamente, a 
exemplo de oficinas, contação de histórias, brincadeiras, 
espaço para criação de quadrinhos, shows, espetáculos 
de teatro e circo, entre outras atividades. A programação 
animada de música encerra a comemoração às 18h, com 
crianças do projeto Pifercussão, no Teatro de Arena, em 
seguida, é a vez da banda pernambucana Mini Rock. A entrada 
é gratuita.

Pacotes Turísticos

Proprietários de hotéis e pousadas paraibanas estão com 
pacotes proporcionais para o Dia das Crianças, comemorado 
no próximo domingo. Com o tema “Deixe a Criançada Brincar 
pra Valer na “Pousada Paraíso Verde”!!!!”, que fica localizada 
no município do Conde, o pacote além da hospedagem no 
apartamento para até quatro pessoas, sendo incluso as três 
refeições, além da diversão da criançada com distribuição de 
pipoca, picolé, quebra panela, pula-pula, jogos, tobogãs, piscina 
e cachoeira. Crianças até cinco anos de idade não pagam. Mais 
informações 9700-5614.

Pacotes Turísticos ii

Único resort da Paraíba, o Mussulo by Mantra, localizado 
no Litoral Sul, elaborou pacote especial para o Dia das 
Crianças e já está com 85% de ocupação. De acordo com a 
gerente, Margareth Ausier, a programação é iniciada com um 
check animado e brinde para as crianças, seguindo de shows 
com os Mascotes Mussulo, gincana, futebol de salão, show 
de circo e ainda muita pipoca e algodão doce. Informações e 
reservas no site: WWW.mussulobymaqntra.com.br.

A Associação Brasileira de Jornalistas de Turismo na 
Paraíba (Abrajet) realiza na próxima quarta-feira, solenidade 
de posse da nova diretoria e entrega do Troféu Waldemar 
Duarte aos melhores do turismo no Estado em 2013. A 
solenidade vai acontecer às 19h30 no Centro de Turismo e 
Lazer Sesc Cabo Branco, em João Pessoa e vai homenagear 
os seguintes segmentos do turismo paraibano: Festival 
de Turismo de João Pessoa, Vale dos Dinossauros, Teatro 
Severino Cabral (Campina Grande), Luiz Alberto Amorim 
(superintendente do Sebrae-PB), Ferdinando Lucena (João 
Pessoa Convention Bureau), Comunidade Chã de Jardim (Areia), 
Lucy Alves (cantora e compositora), Pousada Boutique Villa 
Real (Areia), Festival Internacional de Música Clássica, Museu 
de Arte Sacra (Guarabira).

abrajet

Paraíba: todos os cantos Teresa duarte - teresaduarte2@hotmail.com

l Feira de Brinquedos 
Turistas em visita a capital paraibana no próximo 
final de semana, quando se comemora o Dia da 
Criança, 12 de outubro, tem à sua disposição a 
7ª Feira de Brinquedos Populares (Brincarte). 
O evento que é promovido pelo Programa de 
Artesanato da Paraíba, está sendo realizado 
na Praça de Eventos da Expansão do Shopping 
Manaíra, em João Pessoa e acontece até o 
próximo sábado com a participação de 35 
artesãos e artesãs. De acordo com Lu Maia, 
gestora do programa, estão colocados à venda 
diversos tipos de brinquedos de valor cultural 
confeccionados em madeira ou fios, a exemplo 
de piões, carros, cavalos de pau, mamulengo, 
bonecas, entre outros. Vale a pena conferir. 

abrajet ii
A nova diretoria a ser empossada tem a seguinte 

composição: Rogério Almeida (presidente), Abelardo Jurema 
Filho (vice-presidente), Mozart Montenegro (tesoureiro), 
Messina Palmeira (tesoureira suplente), Teresa Duarte 
(secretária), Rosa Aguiar (secretária suplente). Conselho de 
Ética: Ruth Avelino, Wills Leal e Carlos Magno. Conselho Fiscal: 
Genésio Sousa, Teresa Duarte e Onaldo Mendes. Comissão 
de Reforma dos Estatutos: Thomas Bruno, Romero Ridrigues, 
Messina Palmeira e Ivan Y Plá Trevas.

l Halloween
Amanhã a partir das 21 horas, tem “Halloween” no 

restaurante panorâmico do Clube Cabo Branco, localizado 
no bairro do Miramar em João Pessoa. Esse é o tema do 
tradicional “Assustado” da jornalista Ruth Avelino, que 
ocorre sempre com uma comemoração agregada às músicas 
e os videoclipes exibidos ao longo da festa. Os ‘Assustados’ 
da jornalista são conhecidos pela execução de clássicos 
dos anos 70, 80 e 90 com destaques para o rock nacional, 
discoteca internacional e as baladas românticas. A seleção 
das músicas fica por conta do DJ Zé Marcos. Os ingressos 
individuais custam R$ 20,00 e quem for fantasiado paga 
R$ 15,00. As mesas estarão disponíveis para quem chegar 
primeiro ao evento. Informações pelos telefones 9979-
2989 ou 8879-6945. 
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l Boqueirão 
A gestora de turismo do Sebrae Paraíba, realiza Fampress 
com a participação de jornalistas no município de 
Boqueirão, no próximo final de semana. A intenção é 
mostrar novos destinos de vivências e experiências no 
turismo da Paraíba, fruto do trabalho de consultoria 
realizado pelo Sebrae que vem contribuindo para o 
incremento de diversos segmentos turísticos. 

Foto: ortilo Antônio

O Portal Empresa Simples 
foi lançado ontem pelo minis-
tro da Secretaria da Micro e 
Pequena Empresa da Presi-
dência da República (SMPE/
PR), Guilherme Afif Domin-
gos. A plataforma, dirigida a 
cerca de oito milhões de micro 
e pequenos empresários, vai 
permitir que esses empreen-
dimentos sejam abertos for-
malmente em até cinco dias.

Durante o lançamento, 
Afif destacou a importância do 
projeto e a intensa busca pela 
desburocratização no Brasil. 
“A simplificação é a palavra de 
ordem no Brasil hoje. Temos 
que facilitar a vida dos brasi-
leiros”, disse. “Iniciamos o pro-
jeto piloto do portal no DF e 
em novembro vamos implan-
tá-lo em todo país”, comple-
mentou o ministro. Entre as 
principais características do 

Empresa Simples, o subsecre-
tário de Empreendedorismo e 
da Micro e Pequena Empresa, 
Carlos Leony Fonseca, desta-
cou a central de atendimento 
telefônica (0800); a ouvido-
ria digital (ouvidoria.pes@
planalto.gov.br); a ampliação 
da comunicação direta com o 
poder municipal; e a praça ele-
trônica de comércio.

O contrato para execução 
do projeto, no valor de R$ 30 
milhões, foi assinado no dia 19 
de novembro de 2013, entre a 
Secretaria da Micro e Pequena 
Empresa e o Serviço Federal 
de Processamento de Dados 
(Serpro).

A ideia do Portal Empre-
sa Simples foi elaborada com 
base no diagnóstico da SMPE, 
que reportou que o cresci-
mento das micro e pequenas 
empresas pode e deve acom-
panhar a demanda por empre-
go e renda no país. O estudo 
também apontou que: o custo 
para abertura e fechamento 
de empresas; o volume de ven-

das; e o gerenciamento pouco 
profissional, impedem que as 
empresas se mantenham por 
mais de 5 anos. Além da sim-
plificar o processo de abertura 
de empresas, o portal Empresa 
Simples também vai funcionar 
como uma praça eletrônica de 
comércio, aproximando com-
pradores de vendedores.

Nessa praça eletrônica, 
será possível obter a lista de 
características da empresa; o 
quadro de colaboradores des-
sa companhia; dados sobre 
balanço, capacidade de gestão 
e qualidade do produto; análi-
ses da companhia em questão, 
que serão realizadas por em-
presas parceiras; entre outros 
detalhes. Durante a apresen-
tação do Empresa Simples, 
Fonseca mencionou que, com 
esse sistema eletrônico de re-
lacionamento comercial, será 
possível ao governo divulgar 
anúncios sobre editais. Desse 
modo, as empresas não pre-
cisam entregar documentos 
para participar de concorrên-

cia governamental, já que to-
dos seus dados já estarão em 
um sistema. O subsecretário 
também ressaltou que a praça 
eletrônica de comércio dará 
mais visibilidade aos micro e 
pequenos empresários brasi-
leiros no comércio exterior e 
mais segurança aos clientes 
internacionais, que poderão 
confirmar os dados das com-
panhias na plataforma. 

Com o lançamento do 
portal, a Secretaria da Micro 
e Pequena Empresa também 
vai viabilizar a implantação do 
Rede Nacional para a Simplifi-
cação do Registro e da Legali-
zação de Empresas e Negócios 
(Redesim) em todo o país.

O Redesim vai possibili-
tar o registro e legalização de 
empresas em até cinco dias e, 
desse modo, permitir o regis-
tro de legalização de empresas 
em um processo único, que 
poderá ser realizado pela 
internet, com a utilização de 
contratos e declarações ele-
trônicos.

Faltando exatamen-
te 30 dias para a VI Festa 
Regional das Sementes da 
Paixão, o Coletivo Regional, 
e o Patac e representantes 
da Comissão Municipal de 
Santo André, município 
que sediará o evento, se re-
uniram no último dia seis 
para reorganizar os prepa-
rativos para realização do 
evento. Milhares de famí-
lias camponesas da região 
do Cariri, Curimataú e Se-
ridó paraibano acreditam 
que é possível construir 
um planeta mais justo e 
saudável, e através da luta 
permanente contra esse 

modelo de desenvolvimen-
to destruidor, haverá a pos-
sibilidade de uma vida ver-
dadeiramente saudável, em 
equilíbrio com a natureza 
e assim garantir a conti-
nuidade da biodiversidade 
do Semiárido para as futu-
ras gerações. A festa terá 
como eventos paralelos a 
Feira de Trocas Solidárias 
da Agricultura Camponesa, 
apresentações culturais, 
oficinas temáticas, entre 
outras atividades. Ainda 
ocorrerá o lançamento da 
Campanha “Luta Perma-
nente contra os Agrotóxi-
cos e pela Vida”. 

Curimataú, Seridó e 
Cariri preparam a festa 

semenTes da PaiXão
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Sistema vai rastrear e garantir segurança e qualidade  

MEDICAMENTOS
Para garantir mais segu-

rança à população, o Brasil 
se prepara para operaciona-
lizar o Sistema Nacional de 
Controle de Medicamentos 
(SNCM) que garante o rastrea-
mento desses produtos. Por 
meio de um código de bar-
ras bidimensional aplicado 
às embalagens, será possível 
monitorar a trajetória dos 
medicamentos desde a saída 
da fábrica até chegar ao con-
sumidor no balcão da farmá-
cia. A simulação da primeira 
plataforma será feita hoje 
pela Libbs Farmacêutica, em 
Embu das Artes (SP), com a 
participação do ministro da 
Saúde, Arthur Chioro. A meta 
é que até dezembro de 2016 
todas as indústrias de medi-
camentos contem com fer-
ramentas semelhantes para 
operacionalizar o sistema 
que é coordenado pela Agên-
cia Nacional de Vigilância 
(Anvisa).

O código funcionará 
como um RG do medicamen-
to e armazenará informações 
como lote, validade, número 
de série e número de registro 
na Anvisa. Todas as informa-
ções reunidas são chamadas 
de Identificador Único de 
Medicamento (IUM). Com 
isso, assegura-se a autenti-
cidade e a procedência legal 
do medicamento, evitando 

desvios na cadeia produtiva 
e permitindo uma ação mais 
rápida da vigilância sanitá-
ria. Em caso de problemas de 
qualidade ou necessidade de 
intervenção da vigilância, o 
sistema acelerará o processo 
de identificação e recolhi-
mento das prateleiras, evi-
tando a chegada do produto 
ao consumidor. 

“A melhoria da gestão 
na cadeia produtiva é evi-
dente, além do beneficio que 
irá trazer para o consumidor 
em termo de segurança, uma 
vez que o medicamento é 
controlado desde a saída da 
indústria até a sua comercia-
lização. Trata-se de um sis-
tema muito inteligente que 
traz benefícios importantes 
para o consumidor, do ponto 
de vista da segurança sani-
tária, e também para o setor 
da assistência farmacêutica 
como um todo. Ele auxiliará 
no combate à fraude, contra-
bando, falsificações, além de 
coibir o roubo de carga, por-
que o medicamento será ras-
treado”, explica o ministro da 
Saúde, Arthur Chioro.

A rastreabilidade tam-
bém traz benefícios à indús-
tria com a gestão mais eficaz 
dos riscos na cadeia produ-
tiva, evitando erros e perdas 
por vencimentos e coibindo 
o roubo de cargas. Até 30 de 

setembro de 2014, a Anvi-
sa foi notificada de mais de 
1.200 cargas de medicamen-
tos roubadas ou extraviadas. 
Esse número no ano passado 
chegou a 1.964 e, em 2012, 
ultrapassou 3.000.

“Essa rastreabilidade será 
muito importante porque irá 

melhorar a gestão da cadeia 
produtiva, e em particular a 
identificação do vencimento 
dos medicamentos com pos-
sibilidade de identificar com 
mais facilidade onde estão os 
produtos vencidos o que re-
sulta em maior rapidez para 
a retirada desses medicamen-

tos do mercado. O que dá uma 
grande capacidade de gestão 
sobre o sistema de vigilância 
de medicamentos”, avalia o mi-
nistro Arthur Chioro.

A criação do Sistema Na-
cional de Controle de Medica-
mentos foi instituída pela Lei 
no 11.903/2009. A Anvisa é 

responsável por  promover 
a articulação entre os seto-
res envolvidos e usuários do 
Sistema e criar os critérios e 
parâmetros técnicos para sua 
implantação. A agência co-
manda o comitê gestor forma-
do por 25 entidades públicas, 
privadas e do terceiro setor.

Código de barras bidimensional vai armazenar o lote, a validade, o número de série e de registro dos remédios na Anvisa

Dezembro de 2014 terá 10 monitoramento 
O laboratório farmacêuti-

co Libbs é a primeira indústria 
do setor a apresentar sua pla-
taforma para monitoramento 
de medicamentos com a im-
pressão do Identificador Úni-
co de Medicamento. Até de-
zembro do próximo ano, todos 
os laboratórios farmacêuticos 
deverão colocar no mercado 
pelo menos três lotes rastreá-
veis.  A partir de dezembro de 
2016, todo o mercado farma-
cêutico deverá ter os mecanis-
mos de rastreamento.

Durante o evento, os 
convidados poderão acompa-
nhar o processo de impressão 
do código bidimensional em 
uma embalagem de medica-

mento. E, para demonstrar 
a rastreabilidade de ponta 
a ponta, também assistirão, 
por meio de um link ao vivo, 
a leitura do código do produ-
to que é feita a quase 1.200 
quilômetros de distância, em 
uma drogaria de Brasília.

No mês passado, a Anvi-
sa lançou uma série de ações 
para modernizar e ampliar 
o sistema de monitoramen-
to de produtos no âmbito 
da vigilância sanitária no 
país. Uma das iniciativas é 
o Sistema de Gerenciamen-
to de Amostras Versão Web 
(SGAWeb), que reunirá pela 
primeira vez, em um úni-
co banco de dados, laudos 

e resultados de análises de 
60 laboratórios que fazem 
parte da Rede Nacional de 
laboratórios.  Outras ações 
é o Programa Nacional de 
Verificação da Qualidade de 
Medicamentos (PROVEME) 
– para verificar a qualidade 
de medicamentos consumi-
dos no Brasil – e o Monito-
ramento de Materiais de Uso 
em Saúde – que avaliará a 
qualidade e a efetividade de 
produtos colocados à dispo-
sição do cidadão. As medidas 
permitirão o monitoramento 
dos produtos após o registro. 
Além de medicamentos terão 
prioridade a análise de pró-
teses e órteses.

Durante o evento, também houve 
a apresentação do projeto da platafor-
ma E-SUS e um sistema para a gestão da 
classificação de risco nas UBSs e rede de 
pronto-atendimento de Embu das Artes. 
A iniciativa, feita em parceria com a pre-
feitura do município, faz parte da con-
trapartida social da Libbs pelo financia-
mento do BNDES para a construção da 
mais moderna planta de medicamentos 
biológicos do Brasil. Serão R$ 1,3 milhão 
para a informatização de 16 UBS, uma 
Unidade de Pronto Atendimento (UPA) 
- que será inaugurada até fevereiro já 
com o E-SUS - e de dois prontos-socorros 
da cidade (Central e Vazame). O sistema, 
que já funciona em cinco UBS da cidade, 

será implantado em todas as unidades 
até março de 2015.  

Desde 2012, o Ministério da Saúde 
impulsionou a estratégia e-SUS AB, que, 
atualmente, faz com que todo sistema 
da Atenção Básica que era mantido em 
formato físico e manuscrito nas UBS pos-
sa atuar de forma informatizada e ágil, 
melhorando a captação e análise das in-
formações. A principal vantagem do e-
-SUS é o compartilhamento de informa-
ções vitais dos usuários seja trabalhada 
como um único prontuário, ou seja, tan-
to a atenção básica quanto o setor hos-
pitalar poderá ter acesso às informações 
de saúde, assim, ofertando um cuidado 
mais integral e resolutivo.

SP terá moderna planta de biológicos

No último ano, foram 
registrados 173 casos de vio-
lência contra profissionais 
e veículos de comunicação 
no Brasil, entre assassinatos, 
agressões, ataques, ameaças, 
detenções, intimidações, cen-
sura e condenações. O número 
é 27% maior que o registrado 
no período anterior, quando 
foram identificados 136 casos.

Os dados constam do 
Relatório sobre Liberdade de 
Imprensa da Associação Bra-
sileira de Emissoras de Rádio 
e Televisão (Abert), que será 
apresentado hoje pelo pre-
sidente da entidade, Daniel 
Slaviero, durante a 44ª As-
sembleia Geral da Associação 
Internacional de Radiodifusão 
(AIR), na Cidade do Panamá. O 
levantamento foi feito com da-
dos que vão de outubro do ano 

passado até agora. De acordo 
com o relatório, foram regis-
tradas 66 agressões no perío-
do, sem contar com os casos 
ocorridos durante as mani-
festações na Copa do Mundo, 
quando houve 35 casos de 
violência contra profissionais 
e veículos de comunicação. 
Desse total, 30 registros são 
de agressões e intimidações, 
a maioria cometida por mani-
festantes e policiais militares.

No último ano, foram as-
sassinados sete profissionais 
da imprensa. Segundo a Abert, 
depois da morte do cinegra-
fista Santiago Andrade, da TV 
Bandeirantes, o governo re-
forçou as medidas para a se-
gurança de jornalistas durante 
as manifestações, mas os equi-
pamentos de proteção indivi-
dual, como coletes à prova de 
balas, capacetes e máscaras 
antigás não fizeram parte do 
dia a dia das equipes.

País tem 173 agressões 
a jornalistas e veículos 

Quatro estudantes bra-
sileiros, selecionados pela 
Olimpíada Brasileira de Ma-
temática (OBM), conquista-
ram três medalhas de ouro 
e uma de prata na 6ª Com-
petição Ibero-Americana In-
teruniversitária de Matemá-
tica (Ciim), que se encerrou 
ontem em San José, na Costa 
Rica.         

Davi Lopes Alves de 
Medeiros, de Fortaleza, ter-
minou a competição com a 
primeira colocação na clas-
sificação individual, conquis-
tando o ouro com um total 
de 39 pontos (de no máximo 
60). André Macieira Braga 
Costa, de Belo Horizonte, e 
Henrique Gasparini Fiúza do 
Nascimento, de Brasília, tam-
bém conquistaram medalhas 
de ouro, com 32 pontos cada 
um, enquanto Rafael Kazuhi-
ro Miyazaki, de São Paulo, 
garantiu a de prata com 31 

pontos. A Universidade Fede-
ral de Minas Gerais (UFMG) e 
o Instituto Militar de Enge-
nharia (IME) também envia-
ram representantes.

A competição contou 
neste ano com a participação 
de 53 estudantes, agrupados 
em equipes de até quatro 
competidores, provenientes 
de Brasil, Colômbia, Costa 
Rica, Guatemala, México e 
Equador. O professor Ema-
nuel Carneiro, 
do Instituto 
Nacional de 
M a te m á t i c a 
Pura e Aplica-
da (Impa), li-
derou o grupo 
brasileiro.

C r i a d a 
em 2009, a 
Ciim é realiza-
da anualmen-
te com o apoio 
de sociedades 

de matemática, universida-
des e centros de pesquisa, 
além de um grupo de profes-
sores e estudantes. O evento 
tem como objetivos incenti-
var o estudo da matemática 
e a excelência acadêmica na 
comunidade universitária 
ibero-americana, melhoran-
do a capacidade científica 
por meio da motivação e da 
competitividade internacio-
nal, contribuindo assim com 

o desenvolvi-
mento social, 
cultural e eco-
nômico dos 
países partici-
pantes.

A parti-
cipação bra-
sileira é orga-
nizada pela 
O l i m p í a d a 
Brasileira de 
M a t e m á t i c a 
(OBM), pro-

grama voltado à melhoria do 
ensino e descoberta de talen-
tos para a pesquisa em mate-
mática nas modalidades de 
Ensino Fundamental, Médio 
e Universitário nas escolas e 
universidades públicas e pri-
vadas de todo o Brasil.

A OBM tem apoio do 
Conselho Nacional de Desen-
volvimento Científico e Tec-
nológico (CNPq/MCTI), da 
Secretaria de Ciência e Tec-
nologia para Inclusão Social 
(Secis) do Ministério da Ci-
ência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI), do Ministério da Edu-
cação (MEC) por intermédio 
da Coordenação de Aperfei-
çoamento de Pessoal de Nível 
Superior (Capes), do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE), da Aca-
demia Brasileira de Ciências 
(ABC) e do Instituto Nacional 
de Ciência e Tecnologia de 
Matemática (INCT-Mat).

Brasil leva ouro e prata na Costa Rica
COMPETIÇÃO DE MATEMÁTICA IBERO-AMERICANA

Sabrina Craide 
Repórter da Agência Brasil

Foto: Reprodução/Internet

Cearense Davi 
de Medeiros 
terminou o jogo 
com a primeira 
colocação na 
classificação 
individual



Gerente do Tropical Tam-
baú Fernando Souza, ad-
vogado Francisco Xavier 
de Andrade, empresário 
Estênio de Lucena Cos-
ta, Noemi d´Ávila Melo , 
Severino Lauro de Lima 
e Leneide Maia Tavares, 
Sras. Zazá Figueiredo e 
Ana Fábia Farias, jornalis-
ta Fátima Farias, médicos 
Clóvis Alberto Baracuhy e 
Mariângela Mendes, colu-
nista social Ricardo Olavo, 
enfermeira Erica Lessa. 
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Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns

Dois Pontos
  Para os fãs, show memo-
rável deverá ser o de Toquinho 
e Ivan Lins no próximo dia 18.
  Só que, infelizmente não 
será aqui e sim em Recife, no 
Teatro Guararapes, com ingres-
sos a R$ 180, R$ 160, R$ 90,00 
e R$ 80,00.

Zum Zum Zum

   A rede de escolas CNA está reunindo ontem e hoje, no Bessa Beach 
Hotel,  em João Pessoa seus franqueados da região Nordeste. O evento conta 
com a presença do presidente nacional da instituição, Décio Pecin.

FOTO: Goretti Zenaide

FOTO: Goretti Zenaide

Festejos
FOI no recém- 

inaugurado Tia Nila 
by Nicole Chang a 
comemoração do 
aniversário da es-
timada amiga Sel-
da Falcone Ribeiro 
Coutinho.

O encontro 
reuniu amigas leais, 
filhas e netas para 
um simpático almoço, 
regado a bebidas da 
melhor qualidade, 
bons bate-papos e ao 
final, o parabéns pra 
você, com bolo espe-
cial, também assinado 
por Nicole Chang.

Para o álbum de família Selda Falcone Ribeiro Coutinho com as filhas Seldinha, Cristiane e Ana Dalva

Elcyr Aguiar, a festejada Selda Falcone e Rejane Matias

“Fotografar é eternizar 
momentos, sorrisos 
e lágrimas, maneira 
de expressar o que se 
vê ou sente”

“O melhor álbum de 
fotografia é a nossa 
memória, nela ficam gravadas 
fotos reais de momentos 
bons e ruins de nossa vida”

VINICIUS AGUIAR MÁRCIA REIS

Homenagem 

Leitura
COMEÇOU ontem 

e vai até o próximo dia 
24 a III Feira de Livros 
do Shopping Sul. A 
promoção é do Sebo 
Cultural com relança-
mentos de livros infan-
tis e apresentações de 
outros, além de sorteio 
de brindes, apresenta-
ção teatral do grupo 
Contação da Rua.

FOTO: Dalva Rocha

Cirlene e Fernando Souza, ele está hoje aniversariando

O PROFESSOR Antônio de Sousa Sobrinho, ex-rei-
tor da UFPB e membro da Academia Paraibana de Letras, 
foi homenageado na Paróquia de São José de Piranhas, 
durante as festividades dos 174 anos de sua fundação.

Na ocasião, os historiadores locais, Marconi Gomes 
Vieira e Messias Ferreira de Lima lançaram o livro “His-
tória da Paróquia de São José de Piranhas - 174 anos de 
fundação”, onde é destacada a atuação do professor 
Sobrinho, fundador do Colégio Estadual daquela cidade.

   O Clube do Feijão Amigo tem encontro marcado para o próximo 
dia 25, informa seu presidente Onaldo Mendes. Será no restaurante Al 
Primo Canto, onde também serão comemorados os 16 anos de atividades 
da entidade na Paraíba.

Ariano
O DRAMATURGO 

Ariano Suassuna, fale-
cido em julho passado, 
será homenageado 
hoje em sessão solene 
às 19h na Academia 
Paraibana de Letras. 
Com discursos das 
acadêmicas Ângela 
Bezerra de Castro e 
Betinha Marinheiro. 
Pela família, irão agra-
decer as homenagens 
Carlos Newton Júnior e 
João Urbano Suassuna. 

O NÚCLEO PERMANENTE de Métodos Consensuais 
do TJPB está promovendo a Semana da Conciliação com 
mutirões em Sousa, Campina Grande e Cajazeiras.

Em Campina, serão 150 ações previdenciárias que 
contam com participação de servidores do TJ, dois médi-
cos peritos e mais 40 alunos de Direito da Faculdade de 
Ciências Sociais Aplicadas - Facisa. Na cidade de Cajazeiras, 
será realizado um mutirão fiscal.

Mutirões judiciários

FOTO: Goretti Zenaide

Nara Mendonça, Norma Pedrosa, Tereza Suassuna, Maria Arminda Guimarães, Diana Gusmão, 
Estelinha Mendonça e Anamélia Sá

A GERAÇÃO Editorial está lançando no mercado nacio-
nal o livro “Os vencedores”, do jornalista Ayrton Centeno, 
onde o autor mostra que os perdedores de ontem são os 
vencedores de hoje.

O livro aborda o tema de que a geração esmagada pela 
ditadura de 1964 dá a volta por cima e que nos últimos 20 
anos o Brasil foi governado por um antigo exilado (FHC), 
um ex-preso político (Lula) e finalmente por uma mulher 
(Dilma), ex-presa política e torturada.

Os vencedores

Show na Usina

O CANTOR e com-
positor Adeildo Vieira e 
o grupo de samba “Trem 
das Onze”, fazem hoje na 
Usina Cultural Energisa, 
show em benefício do 
Centro de Apoio e Media-
ção Escolar.

A entidade, coorde-
nada por Kika Furtado, 
é mantida por pessoas 
que de forma abnegada 
trabalham para incluir 
pessoas especiais no 
mercado de trabalho, 
através de estratégias 
educacionais individuais e 
coletivas. O ingresso para 
o show é de R$ 10,00.

   O Iesp vai vealizar vestibular para 2015.1 no próximo dia 19. Os 
candidatos já podem se inscrever no site www.iesp.ecu.br até o dia 15, e até 
o dia 17 no setor de Arrecadação e Negociação naquela faculdade, localizada 
na BR-230.

Amigas de longas datas: Carmen Teixeira, Diana Porto, Selda Falcone, Olímpia Cunha e Miriam Gama

FOTO: Dalva Rocha

Lançamento 
A PRESIDENTE do TJPB, desembargadora Fátima 

Bezerra e o presidente da Comissão de Cultura e Memória 
do Poder Judiciário, desembargador Marcos Cavalcanti 
de Albuquerque, convidando para o lançamento do livro 
“Atos de Improbidade Administrativa - 2a edição Revi-
sada e Atualizada”, de autoria do juiz de Direito, Aluízio 
Bezerra Filho.

A solenidade será hoje, às 17h no auditório “Alcides 
Carneiro”, naquele Tribunal.
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Gastos médios com 
a construção civil 
cresceram 0,75%
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Hospital leva alegria 
para a criançada em 
homenagem ao seu dia

Crianças internas têm festa no HU 
anjos da enfermaGem

José Alves 
zavieira2@gmail.com

Para os pais, é sem-
pre complicado falar so-
bre sexo e sexualidade 
com os filhos adolescen-
tes. Em enquete realiza-
da no Centro da capital, 
os pessoenses se reve-
lam a favor da conversa 
em casa, mas ainda têm 
dúvidas de como iniciar 
o “papo”. Para os psi-
cólogos especialistas em 
crianças a melhor forma 
de iniciar uma conversa 
sobre sexo com os fi-
lhos é fazendo comen-
tários sobre algum fato 
ou informação que eles 
viram na internet ou na 
TV, e ouvir com atenção 
o que o filho tem a dizer  

Em geral, os ado-
lescentes se mostram 
tímidos para falar sobre 
o tema com os adultos, 
mas de acordo com os 
participantes da enque-
te esse assunto deve ser 
iniciado em casa mesmo 
para evitar a gravidez 
na adolescência e tam-
bém para que o filho 
não tenha a sexualida-
de “guiada” pelos ami-
gos. Já para o psicólogo 
Fernando Almeida dos 
Santos, os pais precisam 
ouvir em casa o que os 
filhos pensam sobre o 
assunto, para em segui-
da opinar qual o melhor 
caminho com muita na-
turalidade e sem tabu. 
Ainda, segundo o psi-
cólogo é necessário fa-
lar diretamente sobre 
métodos contraceptivos 
e cuidados com as doen-
ças sexualmente trans-
missíveis (DST) e Aids. 

Pessoense é a favor de conversar 
sobre sexo com os filhos em casa

“Com certeza os 
pais devem con-
versar sobre 
sexo com os 
filhos adoles-

centes porque  
querem o melhor 

para eles e acho que discutirão o 
problema melhor do que a exposição 
da mídia. Acredito que se os pais não 
iniciarem esse tipo de conversa com 
os filhos, eles aprenderão de forma 
incorreta com grupos de amigos”.

“Positivo. 
Atualmente o 
que vemos nas 
ruas são jovens 
perdidos, sem 

saber qual o 
melhor caminho 

para eles, e acredito que o assunto sobre 
sexo e sexualidade deve ser discutido 
primeiramente em casa. Eu tenho um filho 
de dez anos e as perguntas sobre o corpo, 
sobre os órgãos genitais já estão sendo 
feitas, e eu preciso responder tudo com 
muito cuidado”.

“Positivo. Os pais 
devem iniciar 
esse assunto 
em casa, 
principalmente 

agora que as 
crianças e adoles-

centes têm à disposição a internet e 
a TV, que escancaram tudo de forma 
muito natural. Portanto acho que os 
pais devem explicar sempre a realidade 
do mundo atual para que os filhos não 
sofram decepções na fase adulta”.

 “Acho que em casa 
e conversando 
com os pais, os 
adolescentes 
ficam bem mais 

informados, e 
conselhos vindos dos 

pais sempre são bem-vindos. Eu mesmo 
tirei muitas dúvidas sobre sexo com mi-
nha mãe e hoje sou mais segura quando 
o assunto é sexo. O mais importante 
para as meninas é não ceder à pressão de 
grupos de amigos”.

“Com certeza, esse 
assunto deve ser 
iniciado em casa 
porque os pais 
geralmente têm 

mais sabedoria e 
devem orientar sem-

pre os filhos. Quando isso não acontece, 
o que vemos todos os dias nas ruas são 
adolescentes grávidas, sendo mãe muito 
cedo. E tudo isso acontece por falta de 
comunicação com os pais”.

“Acho que todos 
os pais, devem 
informar os 
filhos sobre esse 
assunto antes 

que eles saibam 
tudo pelo “mundo”. 

A adolescência é um período de busca 
de identidade, no qual a opinião dos 
amigos  têm valor. Porém, as primeiras 
informações devem partir dos pais”. 

Enquete

antônio Vicente - 
instrutor de autoescola 

fábio Lopes - segurança
Larissa Vasconcelos  - 
estudante

roberto Luna - técnico contábil

Talia muniz silva  - estudante

eliana oliveira - manicure

As crianças em atendi-
mento ou internadas no Ser-
viço de Pediatria do Hospital 
Universitário Lauro Wan-
derley foram surpreendidas 
ontem com a presença de pa-
lhaços e com os integrantes 
do grupo “Anjos da Enferma-
gem”, que compareceram ao 
hospital levando alegria para 
a criançada em homenagem 
ao Dia da Criança. Há quatro 
anos essa festa se repete e 
deixa as crianças, mesmo en-
fermas, bastante felizes com 
as brincadeiras dedicadas 

a elas. Quando indagadas o 
que queriam receber nesse 
dia, um dos garotos, o Caio 
Fernandes, disse que gosta-
ria de receber de presente 
“muita saúde para voltar pra 
casa”.

A festa acontece pela 
manhã todos os anos na se-
mana das crianças e é orga-
nizada pelos próprios fun-
cionários do hospital que se 
cotizam para ornamentar o 
ambiente com muitas bolas 
de festa e lanches para as 
crianças. Segundo a coorde-
nadora da Pediatria Ambula-
torial do HU, Carolina Cunha 
Lima, o projeto Anjos da En-
fermagem, foi implantado na 
Paraíba no ano de 2009, pelo 
Conselho Regional de Enfer-
magem-PB, em parceria com 
a faculdade Facene. O objeti-

vo principal do projeto é de-
senvolver atividades lúdicas 
enfocando educação e saúde 
voltada para as crianças.

Durante as visitas às 
crianças nos leitos do hospi-
tal, os Anjos da Enfermagem 
geralmente perguntavam a 
cada uma o que elas gosta-
riam de ganhar no Dia das 
Crianças. As respostas sur-
preenderam. Caio, sete anos, 
que estava tomando soro, 
disse que gostaria de ganhar 
uma bíblia, o Manoel Messias 
disse que gostaria de ganhar 
uma bicicleta. As respostas 
das meninas eram em sua 
maioria bonecas. A festa das 
crianças no Serviço de Pe-
diatria do HU foi realizada 
na manhã de ontem e trouxe 
muita alegria para as crian-
ças internas.  

O Parque Zoobotânico 
Arruda Câmara (Bica) se pre-
para para receber no próxi-
mo domingo, dia dedicado às 
crianças, um público em tor-
no de 30 mil visitantes. Além 
da recuperação das áreas de 
jardins, podas das árvores e 
pintura dos prédios, foi feita 
também a sinalização do Par-
que. No próximo domingo, a 
entrada será gratuita para 
crianças de até dez anos de 
idade.

O diretor do parque, Jair 
Azevedo, explica que todos 
os anos é realizada uma pre-
paração para que no dia tudo 
funcione corretamente, visto 
que a data gera uma gran-
de movimentação no local, 
sendo necessário redobrar 
os cuidados, principalmen-
te, com relação à segurança. 
A expectativa é que o movi-
mento aumente também nos 
dias que antecedem a data, já 
que muitos pais antecipam o 
passeio.

“Nos últimos dois anos 
temos feito um trabalho mui-
to eficiente e não ocorreu 
nenhum tipo de problema, 
principalmente no que se re-
fere a casos de crianças per-
didas. São dadas orientações 
ao público visitante e, caso 
aconteça, a criança é ime-
diatamente direcionada para 
pontos estratégicos, tornan-
do rápido o reencontro com 
os pais, ou responsáveis, 
porque a ação e a quantidade 
de pessoas envolvidas tra-
balhando está muito maior.” 
afirmou Jair.

A Bica recadastrou os 
ambulantes que trabalha-
ram no ano anterior, e dispo-

Parque Zoobotânico Arruda Câmara 
espera receber 30 mil visitantes

no PrÓXImo domInGo

Palhaços e integrantes do grupo Anjos da Enfermagem levaram animação para as crianças no HU

nibilizará em torno de 100 
pessoas, entre funcionários 
e voluntários, para recepcio-
nar e orientar o passeio. A 
Guarda Municipal e o Grupo 
de Apoio e Defesa Intensa 
(Gadi) também estarão pre-
sentes, posicionados estrate-
gicamente para garantir a se-
gurança, tanto dos visitantes, 
como dos animais.

Sinalizações 
O diretor do parque des-

taca a importância do visitan-
te respeitar as sinalizações e 
as recomendações dos edu-
cadores ambientais “É impor-
tante que o público colabore 
com a nossa equipe, e que sai-
ba que estamos trabalhando 
para dar maior conforto para 
ele, que deve obedecer as nor-
mas de conduta”, recomendou 
Jair Azevedo.

Os pais que optarem 
por levar os filhos ao parque 
poderão desfrutar de 26,4 
hectares de área com resquí-
cios de Mata Atlântica, onde 
são encontradas árvores de 
pau-brasil, jenipapeiro, ipê-
-amarelo, ingazeiro e cássia 
rosa, além de ver de perto 
cerca de 500 animais, entre 
exóticos e silvestres, como 
leão, lontra, jacarés, araras, 
elefante e outros. A Bica dis-
põe ainda de playground, es-
paço para piquenique, lan-
chonetes, trenzinho e lago 
com pedalinhos. 

A Bica está localizada 
na Avenida Gouveia Nóbre-
ga, s/n, bairro do Róger. O 
ingresso custa R$ 1,00 por 
pessoa, sendo gratuito para 
idosos. Mais informações pe-
los telefones 3218-9710 ou 
8654-3126.

Bica deverá receber um grande público no Dia das Crianças

FotoS: Evandro Pereira

Foto: Marcos Russo
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Gastos médios da construção civil 
cresceram 0,75% em setembro 
Taxa é maior do que a 
observada no país (0,16%) 
e no Nordeste (0,20) 

Os gastos médios com a 
construção civil – materiais 
e mão de obra – na Paraíba 
cresceram 0,75% em setem-
bro. A taxa é maior do que a 
observada no Brasil (0,16%) 
e no Nordeste (0,20). No 
acumulado de janeiro a se-
tembro, a alta foi de 6,37%, 
segundo o Índice Nacional 
da Construção Civil (Sinapi), 
calculado pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE) em convênio com 
a Caixa Econômica Federal. 
Pelo quinto mês consecutivo, 
o Estado detém os maiores 
custos por metro quadrado 
no Nordeste, com o valor de 
R$ 888,76.

O resultado, segundo o 
IBGE, reflete a desoneração 
da folha de pagamento de 
empresas do setor da cons-
trução civil, estabelecida pela 
Lei 12.844, que retirou do 
cálculo dos encargos sociais 
os 20% relativos à contribui-
ção previdenciária incidente 

Sorrir, brincar, passear 
e se alimentar. Estas são al-
gumas das atividades garan-
tidas para 1.485 crianças de 
escolas públicas e Organiza-
ções Não Governamentais 
(ONGs) durante a Semana 
Solidária da Criança, que está 
sendo realizada até amanhã, 
em restaurantes e lanchone-
tes de João Pessoa e Campina 
Grande. A ação está na se-
gunda edição em uma inicia-
tiva da Associação Brasileira 
de Bares e Restaurantes na 
Paraíba (Abrasel-PB), com o 
apoio do Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento 
Humano (Sedh), Prefeitura 
de João Pessoa, entre outras 

instituições.
Na terça-feira (7), quem 

aproveitou o passeio ofereci-
do foram as crianças da ONG 
Centro de Formação Edu-
cativo Comunitário (Cefec), 
localizada no bairro Marcos 
Moura, em Santa Rita. Elas 
tiveram a oportunidade de 
conhecer o Shopping Manaí-
ra e almoçar em um dos res-
taurantes do local. 

A diretora-presidente 
do Cefec, a religiosa Anto-
nieta Francisca, acompanhou 
todo o passeio das crianças, 
o almoço e um show de má-
gica. Ela destacou que estas 
ações precisam sempre ser 
oferecidas às crianças, prin-
cipalmente porque a maio-

ria não tem acesso ao lazer. 
“Achei formidável esta inicia-
tiva que estão proporcionan-
do para as crianças. Essa é a 
primeira vez, em oito anos, 
que a gente veio a um pas-
seio assim. Isso é muito bom 
e as crianças estão muito fe-
lizes”, comentou.

Soma de esforços
Os proprietários de 48 

restaurantes estão fornecen-
do a alimentação da crian-
çada, que está se divertindo 
muito e descobrindo um 
mundo até então distante.   

A diversão começa des-
de o passeio no ônibus com 
os amigos até as apresenta-
ções culturais. Para a peque-

na Maysa Cristóvão da Silva, 
frequentadora da ONG Cefec 
há quatro anos, o passeio foi 
uma ótima oportunidade. 
“Muita gente que veio a este 
passeio nunca tinha vindo ao 
shopping, então está sendo 
uma experiência nova”, afir-
mou.

Também pela manhã, as 
crianças das ONGs Nota Musi-
cal e Um Toque de Esperança, 
ambas de Mandacaru, foram 
até uma lanchonete no bair-
ro de Manaíra, com direito a 
apresentação artística tam-
bém. O mesmo aconteceu com 
alunos da escola Zumbi dos 
Palmares, de Mangabeira, que 
almoçaram em um restauran-
te na orla de João Pessoa. 

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

na folha de pagamento. Nos 
últimos 12 meses, verificou-
-se uma elevação de 6,60%.

Embora o índice dos 
gastos médios com a cons-
trução civil tenha registrado 

uma elevação maior do que 
a média nacional (4,98%) no 
acumulado do ano, os custos 
por metro quadrado na Para-
íba ainda são menores do que 
no Brasil, cujos gastos são no 

valor de R$ 902,94/m². 
Já no Nordeste, os custos 

no mês de setembro eram de 
R$ 838,59. E o Rio Grande 
do Norte permanece como o 
Estado do Nordeste onde se 

gasta menos com a constru-
ção civil: R$ 789,52, com um 
crescimento de 2,05% nos 
custos no acumulado do ano.

Quando não considera-
da a desoneração da folha 

de pagamento, o acumulado 
do ano na Paraíba teve um 
acréscimo de 6,49% e nos úl-
timos 12 meses de 6,70%. Já 
os custos por metro quadra-
do ficaram em R$ 945,71.

Segundo o Sinapi, o me-
tro quadrado do projeto de 
uma casa popular na Paraí-
ba contendo um pavimento, 
varanda, sala, dois quartos, 
área de circulação, banheiro 
e cozinha custava em setem-
bro R$ 912,60. Já um pré-
dio residencial, térreo, com 
cinco pavimentos, sala, dois 
quartos, banheiro, cozinha 
e área de serviço custava R$ 
689,31.

No país
O Índice Nacional da 

Construção Civil (Sinapi) no 
país teve inflação de 0,16% 
em setembro. A taxa é infe-
rior à observada em agosto, 
que havia sido 0,52%.

Com a inflação de setem-
bro, o custo da construção 
por metro quadrado passou 
a ser R$ 902,94. Os mate-
riais de construção tiveram 
alta de preços equivalente a 
0,2% e passaram a custar R$ 
493 por metro quadrado. Já 
a mão de obra teve inflação 
correspondente a 0,11%, 
passando a custar R$ 409,94.

De janeiro a setembro, a alta foi de 6,37%, na Paraíba, segundo o Índice Nacional da Construção Civil, calculado pelo IBGE em convênio com CEF

Crianças participam de atividades
escolas públicas e oNGs

Alunos da rede estadual de en-
sino foram selecionados na etapa 
estadual da 4ª edição da Olimpíada 
de Língua Portuguesa (OLP) com o 
tema “Escrevendo o Futuro”.  Entre 
os gêneros literários Poema, Me-
mórias Literárias, Crônica e Artigo 
de Opinião, a Comissão Julgadora 
Estadual da Paraíba elegeu oito 
textos, além de quatro suplentes. A 
comissão é composta por represen-
tantes do Consed (Conselho Nacio-
nal de Secretários de Educação), da 
Secretaria de Estado da Educação 
(SEE), por professores da rede esta-
dual, municipal e federal de ensino 
e técnicos da SEE.

Tendo vencido as etapas escolar 
e municipal, os selecionados ago-
ra seguem para a etapa regional, 
na qual serão escolhidos 500 textos 
semifinalistas dos alunos autores e 
respectivos professores que deve-
rão participar de encontros duran-

te este mês e em novembro. “Esses 
encontros têm por objetivo ampliar 
as habilidades de leitura e escrita e 
o universo cultural dos alunos, além 
de desenvolver com os professores 
atividades destinadas a contribuir 
para a melhoria da qualidade do 
trabalho docente”, explicou a repre-
sentante da SEE, Edwiges Soares.

Os alunos semifinalistas irão 
analisar seus textos com o apoio da 
equipe técnica do Centro de Estu-
dos e Pesquisas em Educação, Cul-
tura e Ação Comunitária (Cenpec) e 
de seus professores. Eles vão produ-
zir outros textos que serão usados 
para subsidiar a análise e seleção 
dos 152 finalistas em todo o Brasil, 
sendo 38 de cada categoria.

Na última etapa, que aconte-
cerá em dezembro, o encontro será 
realizado em Brasília, onde serão 
premiados os 20 vencedores nacio-
nais. Os professores e alunos ganha-

rão medalhas, um notebook e uma 
impressora; e a escola receberá dez 
microcomputadores, uma impres-
sora, um projetor multimídia, um 
telão para projeção e livros.

A Olimpíada de Língua Portu-
guesa “Escrevendo o Futuro”, ini-
ciativa do Ministério da Educação 
(MEC) e da Fundação Itaú Social, 
desenvolve ações de formação de 
professores com o objetivo de con-
tribuir para a melhoria do ensino da 
leitura e escrita nas escolas públicas 
brasileiras. A olimpíada tem cará-
ter bienal e, em anos pares, realiza 
um concurso de produção de textos 
que premia as melhores produções 
de alunos de escolas públicas de 
todo o país. Nos anos ímpares, de-
senvolve ações de formação presen-
cial e a distância, além da realização 
de estudos e pesquisas, elaboração 
e produção de recursos e materiais 
educativos. 

Selecionados alunos da Paraíba
olimpíada de líNGua portuGuesa

A Brincarte acontece até sábado em shopping de João Pessoa

Em apenas quatro dias 
de exposição, 35 artesãos de 
Campina Grande e João Pessoa 
comemoram o volume de ven-
das de R$ 16 mil,  durante a 7ª 
Feira de Brinquedos Populares 
(Brincarte), que acontece até o 
próximo sábado (11) na Praça 
de Eventos do Shopping Mana-
íra, em João Pessoa.

Na semana que antecede 
o Dia das Crianças (12), a feira 
promovida pelo Programa de 
Artesanato da Paraíba (PAP), 
em parceria com o Sebrae, tem 
atraído e fascinado tanto o pú-
blico infantil quanto o adulto. 
Foi o caso da comerciante, Ju-
liana Medeiros, que visitou a 
exposição ao lado do filho Davi, 
de 10 anos.

“Hoje em dia, as crianças 
estão acostumadas apenas 
com brinquedos eletrônicos ou 
internet, além deles apresenta-
rem muitos defeitos não possi-
bilitam a interação com outros 
amigos. Minha filha, por exem-
plo, não veio, mas estou levan-
do para ela uma casa inteira de 
bonecas feita em miniaturas. 
Sei que ela vai adorar e chamar 
as amigas para brincar. Tudo 
isso é muito sadio”, disse.

O bombeiro militar Fábio 
Batista levou o filho Heitor, de 

5 anos, para passear no shop-
ping e acabou conhecendo a 
Brincarte. “Acho importante 
essa iniciativa, pois são brin-
quedos de muita qualidade e 
que a gente não encontra em 
lugar nenhum. Acabamos de 
ver um helicóptero de plástico 
e agora encontramos este feito 
manualmente, de madeira, e 
Heitor ficou muito impressio-
nado”, declarou Fábio.

A gestora do Programa 
de Artesanato da Paraíba, Lu 
Maia, lembrou a importância 
dos brinquedos manuais para 
as crianças. “Queremos mos-
trar que os brinquedos, que 
um dia fizeram parte do início 
de uma vida, de uma história, 
hoje preservam a identidade 
cultural de um povo que, atra-
vés de seus costumes, preserva 
a memória de uma família e do 
seu lugar”, observou.

Dentro das atividades e 
vendas dos brinquedos, o Pro-
grama de Artesanato ainda vai 
oferecer gratuitamente ao pú-
blico infantil espaços de brin-
cadeiras com amarelinhas e, 
ainda, nos dias 8 e 10, sempre 
das 17h às 19h, espetáculos 
circenses com a família “Los 
Iranzi”, além de outras ativida-
des.

Artesãos comercializam 
R$ 16 mil na capital

Feira de briNquedos populares

FoTo: ortilo Antônio

FoTo: Vanivaldo Ferreira



Governo divulga o resultado da
2ª etapa de concurso para soldado
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O exame psicotécnico  foi 
aplicado em 21 de setembro 
e concorreram 1.805 Pela cidade

Será apresentado hoje, às 20 horas, no Teatro 
Municipal Severino Cabral, o espetáculo “A Feira”. 
A apresentação acontece dentro da Campanha 
de Popularização do Teatro e Dança e, por isso, a 
entrada para o espetáculo é gratuita.

l Riqueza
O espetáculo “A Feira”, de autoria da dramaturga 

Lourdes Ramalho, foi transposta para a dança pela 
primeira vez, e tem direção e coreografia de Myrna 
Maracajá. “Esta é uma obra muito rica de nossa grande 
dramaturga Lourdes Ramalho”, comentou Myrna.

l TRabalhos
A mesa diretora da Câmara Municipal de 

Campina Grande anunciou a volta da realização das 
três sessões semanais, mesmo com a eleição estadual 
indo para o segundo turno. Garantir que as sessões 
se realizem e sejam produtivas, contudo, é outra 
história.

Não eleito
 

O vereador Napoleão Maracajá (PCdoB), que 
atualmente exerce seu primeiro mandato na Câmara 
Municipal, fez ontem um agradecimento pelos 6.688 
votos que recebeu na disputa por uma cadeira na 
Assembleia Legislativa. Apesar de a votação ter ficado 
bem abaixo do esperado, Napoleão se disse satisfeito. 
“Ando de cabeça erguida. Fiz um bom combate, 
apresentei o que fiz como vereador e propus a fazer pela 
Paraíba o que ela precisa”, ponderou o parlamentar do 
PCdoB.

eleito
Já o vereador Tovar Correia Lima (PSDB), que se 

elegeu deputado estadual e obteve a maior votação entre 
todos os candidatos em Campina Grande, afirmou que 
ficou surpreso com o tamanho da votação recebida, e 
disse ter feito uma campanha limpa.

Pé no chão
“Fizemos uma campanha limpa, sem máculas, com 

o pé no chão, gastando sola de sapato e mostrando o 
trabalho desenvolvido ao longo da nossa vida pública.”, 
afirmou Tovar, rebatendo, indiretamente, as acusações de 
que teria sido detido no dia 04/10.

Feira agroecológica
Será aberta hoje, a Feira Agroecológica da 

Reforma Agrária, onde serão comercializados 
produtos sem agrotóxicos e adubos químicos, trazidos 
de assentamentos da reforma agrária da região da 
Borborema. A feira será realizada semanalmente, todas 
as quintas, das 6h às 14h, na Praça Clementino Procópio, 
no centro de Campina Grande, e os produtos poderão ser 
adquiridos diretamente dos agricultores, sem a presença 
de atravessadores.

Produtos
Na Feira Agroecológica, serão comercializadas 

hortaliças, frutas, queijos, manteiga, doces, ovos, galinhas, 
garrafadas feitas com plantas medicinais, mudas de plantas, 
artesanato, mel, bolos, biscoitos, tapiocas e beiju. Os 
produtos alimentícios comercializados na Feira Regional da 
Reforma Agrária têm o acompanhamento dos técnicos da 
Cooperativa de Trabalho Múltiplo e Apoio às Organizações 
de Autopromoção (Coonap).

espetáculo

exame
Estão abertas até o dia 17 de outubro as inscrições 

para o exame Diplomas de Español como Lengua 
Extranjera (DELE), nos níveis A1, A2, B1, B2, C1 
e C2. As inscrições estão sendo realizadas na sala 
da Coordenadoria de Relações Internacionais, na 
UEPB.

Certificado
A UEPB é um Centro Aplicador do DELE e vai 

realizar, nos dias 20 e 21 de novembro, a prova oral, e no 
dia 22/11 a prova escrita, para atender à comunidade 
acadêmica interessada em obter o certificado do Diploma 
de Espanhol em Língua Estrangeira.

O Governo do Estado 
divulgou o resultado do exa-
me psicotécnico do concur-
so público para soldado da 
Polícia Militar e Corpo de 
Bombeiros. A lista dos apro-
vados está disponível no 
site do Instituto Brasileiro 
de Formação e Capacitação 
(www.ibfc.org.br), empresa 
responsável pela aplicação 
das duas primeiras fases do 
certame. 

Ao todo, concorreram 
nesta segunda etapa 1.805 
candidatos classificados na 
fase intelectual do concurso. 
As provas do psicotécnico 
foram aplicadas no dia 21 de 
setembro. 

Os aprovados serão 
convocados nos próximos 
dias para realizarem a ava-
liação de saúde, terceira eta-
pa do certame. Inicialmente, 
os candidatos concorrem a 
uma das 600 vagas ofereci-
das para a primeira turma 
de formação deste concurso. 

Os candidatos que fo-
ram considerados inaptos 
no psicotécnico estão sendo 
convocados para uma entre-
vista devolutiva, no próximo 
domingo (12), em João Pes-
soa, onde serão esclarecidos 
os motivos da inaptidão no 
teste. O local da entrevista 
está disponível no site do 
IBFC, assim como o prazo 
para recursos contra o re-
sultado, que serão recebidos 

O concurso para soldado da PM e Bombeiros, realizado este ano, teve mais de 58 mil inscritos

pela empresa de 13 a 15 de 
outubro.

O concurso para solda-
do da Polícia Militar e Corpo 
de Bombeiros, realizado este 
ano, foi o maior da história 

das duas instituições, com 
mais de 58 mil inscritos. O 
Estado paga atualmente a um 
soldado - cargo que exige ní-
vel médio de escolaridade - o 
salário inicial de R$ 2.548,16, 

podendo ainda receber adi-
cional por plantão extra re-
munerado, que chega a R$ 
1.025,46 de complemento, 
além de outras gratificações 
inerentes ao cargo.

Estado inscreve para Curso de Oficiais
O Governo do Estado 

iniciou ontem o período de 
inscrições para os candida-
tos interessados em uma das 
30 vagas oferecidas para o 
Curso de Formação de Ofi-
ciais (CFO) da Polícia Mili-
tar da Paraíba. A inscrição 
pode ser feita até o dia 3 de 
novembro, exclusivamente 
pelo site  www.pm.pb.gov.br. 
A taxa cobrada é de R$ 70,00.

A capitã Carla Marques, 
da comissão de divulgação 

do concurso, lembra que os 
interessados devem estar ins-
critos no Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) deste 
ano para poder concorrer a 
uma das vagas. “A etapa inte-
lectual do CFO utiliza a nota 
do Enem, isso foi divulgado 
no período das inscrições do 
Exame Nacional, em maio, e 
essa inscrição na Polícia Mi-
litar é referente aos exames 
complementares (avaliação 
psicológica, física e social), 

com exceção da etapa de saú-
de, que é de responsabilidade 
do concorrente”, explicou.

A primeira etapa do con-
curso, o Exame Nacional do 
Ensino Médio, será realizada 
nos dias 8 e 9 de novembro. 
Serão chamados 90 candida-
tos para as quatro etapas se-
guintes, de acordo a classifi-
cação no Enem e do número 
de vagas por gênero.   

Para concorrer, o candi-
dato deve ter, no mínimo, 18 

anos e, no máximo, 30 anos, 
a completar no ano da ma-
trícula do curso, em 2015. A 
altura mínima para o cargo 
é de 1,65m para candidatos 
do sexo masculino e 1,60m 
para o feminino, com pro-
porção entre peso e altura 
para ambos os sexos. Esses 
requisitos, assim como os 
outros, podem ser conferi-
dos no edital, disponível no 
site da Polícia Militar (www.
pm.pb.gov.br)

Empresários, profissio-
nais e estudantes de Campina 
Grande terão a oportunidade 
de  participar de oito eventos 
durante a Semana Nacional de 
Ciência e Tecnologia (SNTC) 
2014, que começa na próxi-
ma semana em todo o Estado. 
A programação é variada e 
abrange temas como calçados, 
panificação, design, setor mo-
biliário e meio ambiente.

Campina Grande é uma 
das cinco cidades da Paraíba 
que recebem ações e ativida-
des da SNTC 2014. Em todo 
o Estado (João Pessoa, Sumé, 
Mulungu, Sousa e Campina 
Grande) acontecerão mais de 
20 eventos gratuitos, coorde-
nados pelo Sebrae Paraíba. 
Todos os eventos irão orien-
tar empresários e discutir 
temas relevantes para pes-
quisadores e profissionais de 
diversas áreas.

A programação da SNCT 
começa em Campina no 
próximo domingo com o 3º 
Encontro Nordestino de Ar-
borização Urbana (ENAU). 
Haverá uma vasta programa-
ção, como o 1º Workshop de 
Escalada em Árvores, além 
de palestras e clínicas tec-
nológicas  que serão promo-
vidas até a quarta-feira, no 
Garden Hotel.

Outro evento de desta-
que que acontecerá na cidade 
é o Showroom Tecnológico 
de Máquinas e Equipamentos 
para o Segmento Mobiliário, 
entre os dias 14 e 16 de outu-
bro. O evento é único do setor 
na Paraíba e irá apresentar as 
novidades em máquinas, equi-
pamentos, softwares, além de 
novos materiais para acaba-
mento. Também haverá diver-
sas oficinas para capacitar os 
profissionais da área.

Campina terá oito eventos 
na Semana de Tecnologia

PM começa preparar a
operação Voto Seguro II

iNovação

A Polícia Militar iniciou, 
na terça-feira (7), o planeja-
mento para a operação ‘Voto 
Seguro II’, que tem como foco 
garantir a segurança nas 223 
cidades paraibanas durante 
o segundo turno das eleições 
2014. A ‘Voto Seguro I’ foi en-
cerrada na segunda-feira (6), 
com 41 ocorrências eleitorais 
registradas em todo o Estado.

O comandante-geral da 
Polícia Militar, coronel Eul-
ler Chaves, reuniu oficiais das 
áreas estratégicas, setoriais e 
de execução da PM para avaliar 
o trabalho da instituição no pri-
meiro turno, que foi realizado 
em conjunto com as forças de 
segurança do Estado, Polícias 
Federal, Rodoviária Federal e 
Tribunal Regional Eleitoral. Na 
reunião, os gestores da Polícia 
Militar  iniciaram o planeja-
mento da corporação para a 
segunda etapa da operação.  

Foram mobilizados mais 
de 4.500 policiais militares 
na operação ‘Voto Seguro I’. 

O efetivo para este segundo 
turno, assim como as cidades 
que terão um reforço maior, 
está sendo definido, de acor-
do com as orientações da 
Secretaria de Segurança e do 
Tribunal Regional Eleitoral. 

O reforço utilizado na 
segurança do pleito não pre-
judicou o policiamento nas 
cidades, que foi intensificado 
e chegou a apreender, em todo 
o Estado, 22 armas de fogo no 
mesmo período em que a ope-
ração ‘Voto Seguro’ estava em 
vigor, de 1º a 6 de outubro.

Primeira fase
da operação foi
encerrada na
2a feira, com
41 ocorrências
eleitorais

FOtO: Wagner Varela/Secom-PB



João Pessoa > Paraíba > quinta-feira, 9 de outubro de 2014Publicidade
16 A UNIÃO 



Dilma recebe apoio do PSB na PB
ELEIÇÃO 2014
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Aprovação da MP que 
reabre o prazo do Refis 
está em discussão
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Ela chegou à Paraíba pouco 
depois das 19h, e ainda no 
aeroporto deu entrevista

No primeiro comício da 
campanha do segundo turno, 
nessa terça-feira (7) em São 
Paulo, Aécio Neves (PSDB) se 
disse contra a reeleição, mas 
não para ele. Perguntado se 
ficará apenas um mandato 
caso eleito presidente, o tuca-
no desconversou.

“É uma questão para ser 
discutida. Eu não morro de 
amores pela reeleição. Agora, 
nós estamos falando em tese, 
estamos falando em projetos 
para o Brasil.”

No programa de governo 
publicado em seu site oficial, 
o tucano se diz defensor do 
fim da reeleição e do manda-
to de cinco anos. Ele tem su-
bido o tom em favor da tese 
numa tentativa de se aproxi-
mar de Marina Silva, terceira 
colocada no primeiro turno 
da eleição presidencial e que 
ainda não declarou apoio ao 
tucano nem à presidente Dil-

ma Rousseff (PT). 
A reeleição foi aprovada 

durante o governo do tucano 
Fernando Henrique Cardoso 
(1994-2002), em meio a de-
núncias de compra de votos 
no Congresso. Desde então, 
FHC e Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) tiveram dois man-
datos cada um - Dilma será a 
terceira a fazê-lo se vencer o 
segundo turno das Eleições 
2014. 

Aécio também adotou 
três outros temas-chave da 
campanha de Marina Silva 
(PSB), apresentando-se como 
alguém pronto para liderar 
um projeto “em favor de uma 
nova política” e se compro-
metendo com avanços “no 
campo da sustentabilidade” e 
em “direção à escola de tem-
po integral” - essa última, a 
principal promessa da socia-
lista no segmento educação.

O tucano também rei-

terou que está disposto a 
alterar o seu programa de 
governo para adequá-lo às 
propostas de Marina.

“Estou pronto para lide-
rar um projeto em favor do 
Brasil, em favor de uma nova 
política, em favor de uma cons-
trução coletiva e e, para isso 
(...) a nossa proposta de go-
verno é uma proposta sempre 
aberta a novas contribuições. 
Até por que um programa de 
governo é uma obra que não 
termina nunca, é uma cons-
trução permanente sempre 
aberta a aprimoramentos.”

O candidato do PSDB reu-
niu cerca de 100 a 150 pesso-
as - entre correligionários e 
assessores do tucano, além de 
trabalhadores da construção 
civil - no primeiro comício do 
segndo turno, realizado jun-
to a uma obra da construtora 
Odebrecht na Chácara Santo 
Antônio, em São Paulo.

Candidato Aécio Neves (PSDB) se 
disse contra a reeleição, não para ele

NO DISCURSO EM SP

O horário gratuito para 
o 2º turno das Eleições 2014 
dos candidatos à Presidên-
cia da República começa 
hoje às 20h30 na televisão.

O horário terá início 
pela propaganda do can-
didato que obteve maior 
votação no primeiro turno, 
no caso, a candidata Dilma 
Rousseff, alternando-se essa 
ordem a cada programa.

Já o sorteio da ordem 
do Guia Eleitoral no rádio e 
na TV para os candidatos ao 
Governo do Estado acontece 
hoje pela manhã, na Sala de 
Treinamentodo Tribunal Re-
gional Eleitoral da Paraíba 
com a presença de represen-
tantes das coligações que vão 
disputar o pleito, do Ministé-
rio Público, e das emissoras 
que vão gerar o programa.

O Guia Eleitoral no rá-
dio e na TV vai até o dia 24 
de outubro, dois dias antes 
do segundo turno.

O Guia terá a duração 
de 40 minutos, sendo 20 
para os candidatos a pre-
sidente da República e 20 
para os candidatos a go-
vernador. Nessa fase da 
disputa eleitoral a divisão 
do tempo é igualitária com 
dez minutos para cada par-
tido ou coligação. No rádio, 
a propaganda será veicu-
lada às 7h da manhã e ao 
meio-dia, e na TV, o progra-
ma será exibido às 13 e às 
20h30.

Tropas federais
As tropas federais de-

vem voltar à Campina Gran-
de para atuar no segundo 
turno das eleições. 

De acordo com o juiz 
do Tribunal Regional Elei-

toral-TRE -, Bruno Wander-
ley, cerca de 400 homens 
do Exército vão trabalhar 
em conjunto com as Polícias 
Militar, Civil, Federal e Rodo-
viária Federal. 

O pedido, que havia sido 
aprovado pela Justiça Eleito-
ral para o primeiro turno, 
previa uma autorização para 
um possível segundo turno.

 Esta é a sexta eleição 
seguida que o município 
terá o Exército nas ruas para 
garantir tranquilidade du-
rante o pleito.

O Exército brasileiro 
dará apoio para assegurar o 
cumprimento da legislação 
eleitoral e manutenção da 
segurança dos cidadãos nas 
quatro Zonas Eleitorais de 
Campina Grande com o efe-
tivo que for necessário. 

Com o reforço, espera-
se que o período transcorra 
dentro da sua normalidade.

Propaganda eleitoral no rádio e 
na televisão já recomeça hoje

PRESIDENTE E GOVERNADOR

Sátva Nélia Costa
satva_nelia@yahoo.com.br

Na semana em que os partidos fora 
do segundo turno das eleições decidem 
eventuais apoios na disputa entre Dilma 
Rousseff (PT) e Aécio Neves (PSDB), a 
quarta colocada no pleito, Luciana Gen-
ro, comemora o resultado e o considera 
“extraordinário”. A candidata, que teve 
mais de 1,6 milhão de votos (1,55% do 
eleitorado), avalia que conseguiu en-
cantar a juventude e levar ao debate 
eleitoral temas que nenhum dos candi-
datos levantou.

A avaliação de que a candidatura 
do PSOL conseguiu sair da campanha 
melhor do que entrou, por receber par-
te dos votos daqueles que participaram 
das manifestações do ano passado, é 

compartilhada pelo cientista político e 
especialista em comportamento eleito-
ral Leonardo Barreto. Para ele, o voto 
em Luciana não veio só do “radical”, 
mas também de um setor da sociedade 
que é “muito mobilizado”.

O partido conseguiu superar a 
quantidade de votos da eleição pas-
sada e aumentou a bancada na Câma-
ra de três para cinco deputados. Plínio 
Arruda Sampaio, candidato do partido 
em 2010, teve 0,87% dos votos. Luciana 
Genro conseguiu somar quase metade 
do total de votos obtidos pelas oito me-
nores candidaturas (3,68 milhões).

De acordo com a fundadora do 
PSOL, além das defesas do partido do 
ponto de vista econômico, como a tribu-
tação sobre grandes fortunas, as bandei-
ras defendidas por sua candidatura con-

seguiram aplacar grande apoio social. 
Lembrando que as paradas do orgulho 
LGBT (lésbicas, gays, bissexuais, travestis, 
transexuais e transgêneros) têm reunido 
milhões de pessoas, Luciana Genro avalia 
que “nenhuma candidatura tem a ousa-
dia de colocar nas campanhas” posições 
tão claras como a defesa do casamento 
civil igualitário para pessoas do mesmo 
sexo e a criminalização da homofobia.

Segundo Leonardo Barreto, a can-
didata mirou alguns nichos específicos 
e continuou apostando em extremida-
des ideológicas, como a esquerda mais 
clássica. 

Ao avaliar que as principais bandei-
ras apresentadas em seu programa “não 
serão resolvidas por nenhum dos dois 
candidatos”, Luciana disse que a posição 
para o segundo turno será definida  em 

reunião da Executiva Nacional. “O que 
temos de consenso é de que não dare-
mos nenhum voto para o Aécio, que 
evidentemente significa retrocesso. Isso 
não significa apoio a Dilma, têm muitos 
eleitores do PSOL que vão declarar voto 
nulo, por exemplo.”

Luciana Genro, que foi deputada fe-
deral entre 2003 e 2010, pretende con-
tinuar cumprindo seu papel de figura 
pública e dirigente do partido.

 “Para fazer política você não ne-
cessariamente precisa ocupar cargo pú-
blico. Acho que a força que eu possa ter 
está diretamente relacionada à força 
do PSOL”, avaliou, ao acrescentar que 
os deputados eleitos do partido terão 
um papel importante de seguir defen-
dendo as bandeiras que levantou na 
campanha.

Candidaturas do segundo turno não contemplam ideais do PSOL
LUCIANA GENRO

Paulo Victor Chagas
Repórter da Agência Brasil 

A presidente Dilma Rousseff, candidata à reeleição pelo PT, recebeu apoio do PSB paraibano durante evento com a militância ontem na capital

A presidente Dilma Rou-
sseff (PSB), durante evento 
de campanha ontem à noite 
em João Pessoa, teve con-
firmado o apoio do PSB da 
Paraíba à sua reeleição no 
segundo turno. Ela chegou à 
Paraíba pouco depois das 19 
horas, e ainda no Aeroporto 
Castro Pinto participou de 
entrevista coletiva. 

Dilma Rousseff agrade-
ceu os votos obtidos no Es-
tado, destacou a importância 
da votação que conquistou 
em todo o Nordeste, e con-
firmou a parceria do PT não 
só com o PSB, mas também 
com o PMDB para fortalecer 
a campanha nacional e tam-
bém à reeleição do atual go-
vernador da Paraíba, Ricardo 
Coutinho (PSB).

Ao lado de Dilma Rou-
sseff, o governador, pergun-
tado sobre o anúncio do PSB 
nacional feito também ontem 
à candidatura de Aécio Ne-

ves, do PSDB, à Presidência, 
ele disse que não há qual-
quer problema com a deci-
são tomada pelo partido na 
Paraíba, o que já havia sido 
acertado anteriormente com 
a direção nacional.

Sobre o apoio à reeleição 
de Dilma Rousseff, o gover-
nador do PSB afirmou que o 
país havia mudado e melho-
rado desde 2002, que a pers-
pectiva é de que as mudanças 
avancem e que a Paraíba está 
e continuará inserida no pro-
cesso de melhorias.

A presidente Dilma, no 
contato com a imprensa local, 
informou também, a propósi-
to das obras da transposição 
do Rio São Francisco, que em 
dois anos os paraibanos sen-
tirão os efeitos positivos de 
uma das mais importantes 
obras já realizadas na região. 

Depois do evento de 
campanha realizado na casa 
de shows Forrock, estava 
previsto na agenda da can-
didata o embarque para um 
encontro com lideranças po-
líticas em Salvador (BA) nes-
ta quinta-feira.
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Aprovação da MP que reabre o 
prazo do Refis está em discussão
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NACIONAL

O governo ainda reage um 
pouco mas os temas já 
foram todos discutidos 

opiniao.auniao@gmail.com

De Conti
Bruno 

Do Made in China ao Make 
in India: a competitividade 

a qualquer preço

Não há dúvida de que a “manufatura do mundo” 
é hoje a China. Bens dos mais variados ramos indus-
triais hoje consumidos em todo o mundo são, em 
sua grande maioria, produzidos nesse país. Mesmo 
artigos vinculados às tradições de outros povos ou 
nações, como os disfarces e apetrechos do carnaval 
brasileiro e até mesmo a barretina, gorro-símbolo da 
identidade catalã, são hoje Made in China.

Procurando alterar esse quadro, o recém-eleito 
primeiro-ministro indiano, Narendra Modi, lançou 
na semana passada uma barulhenta campanha 
com o sugestivo nome de Make in India. Com ares 
hollywoodianos (ou bollywoodianos), a campanha 
foi inicialmente lançada na própria Índia e, logo na 
sequência, nos EUA. O premiê indiano é um empre-
sário de sucesso em seu país e conclama seus pares 
internacionais, os empresários do mundo todo, a 
produzirem na Índia.

Dentro da Índia, a alegação principal do governo 
é que a chegada massiva das multinacionais gerará 
empregos, motivo mais do que nobre em um país 
com um imenso contingente de desempregados. Fora 
da Índia, porém, a alegação é outra. O mote principal 
da campanha procura convencer os empresários por 
meio do argumento de que produzir lá é barato.

E é exatamente aí que emergem as contradições. 
Por que seria tão barato produzir na Índia? A razão 
certamente não é única, mas alguns jornais, basea-
dos em declarações do premiê, já têm explicitado o 
que está na essência da referida campanha: produ-
zam na Índia, porque a mão de obra indiana é barata. 
Se quisessem ser ainda mais explícitos, a campanha 
seria: produzam na Índia, porque os salários aqui são 
baixos.

Além disso, para não deixar nenhuma margem 
de dúvida aos empresários globais quanto à pechin-
cha da mão de obra indiana, o governo comprome-
teu-se com a possibilidade de ajuste dos horários 
laborais à necessidade das empresas; e pelo uso mais 
disseminado do trabalho dos estagiários.

Essas ideias, na verdade, não são novas. Ao 
contrário, são parte do núcleo constitutivo do siste-
ma capitalista e da Divisão Internacional do Tra-
balho, que incumbe aos países periféricos a função 
histórica de fornecer ao mercado mundial, além de 
matérias-primas, uma mão de obra barata. De toda 
forma, chama a atenção que o líder de um país suba 
num palanque em Nova Iorque para anunciar aos 
investidores internacionais, como uma marca de sua 
bandeira nacional, a pertinência da exploração do 
trabalho de seu povo. Venham para a Índia, porque 
aqui vocês pagarão salários baixos e terão uma legis-
lação trabalhista frouxa; em outras palavras, terão o 
trabalho de nosso povo à vossa disposição.

Se as ideias não são novas, as consequências 
também não serão. A campanha está sendo bem 
vista pelos grandes atores do mercado mundial e 
provavelmente gerará um dinamismo temporário na 
economia indiana. No entanto, ao mesmo tempo em 
que novos empregos estiverem sendo criados, os sa-
lários estarão sendo mantidos em baixos patamares 
e os trabalhadores indianos estarão cada vez menos 
protegidos pela legislação. Enquanto isso, essas mul-
tinacionais estarão lucrando como nunca e enviando 
parte relevante desses lucros para as matrizes, como 
historicamente sempre aconteceu.

Saindo do atual contexto indiano e pensando em 
termos mais gerais, o imbróglio é grande. 

Bruno De Conti é professor do Instituto de Econo-
mia da Unicamp e pesquisador do Centro de Estudos 
de Conjuntura e Política Econômica (Cecon/Unicamp)

Evitando antecipar o que 
foi negociado ontem, no gabi-
nete do Ministério da Fazen-
da, o senador Romero Jucá 
(PMDB-RR), o presidente da 
comissão mista criada para 
analisar a Medida Provisória 
(MP) 651/14 disse estar con-
fiante na aprovação do texto. 
“É claro que existem alguns 
pontos que as bancadas co-
locam como importantes e o 
governo reage um pouco, mas 
eu diria que 95% partem em 
convergência com os temas 
que já foram discutidos. Vejo 
com muita tranquilidade que 
vamos chegar a um entendi-
mento final”, disse após um 
encontro com a equipe eco-
nômica do governo.

O otimismo de Jucá su-
pera a corrida contra o tem-
po. A MP perde efeito no pró-
ximo dia 6 de novembro, na 
semana seguinte ao segundo 
turno das eleições. O sena-
dor reconhece que os par-
lamentares terão que votar 
o texto neste intervalo, mas, 
depois da comissão mista, o 
texto precisa ser analisado, 
separadamente, na Câmara 
dos Deputados e, depois, no 
Senado, para que possa ser 
sancionado pela Presidência 
da República.

“Vamos ter que ser rápi-
dos e eficientes para que não 
tenha prejuízos para o país”, 
frisou o parlamentar. A MP 
prevê a desoneração da folha 
de pagamentos para mais de 
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Carolina Gonçalves
Da Agência Brasil

50 setores da economia, rea-
bre o prazo do Programa de 
Recuperação Fiscal (Refis) e 
retoma o Regime Especial de 
Reintegração de Valores Tri-
butários para as Empresas 
Exportadoras (Reintegra). A 
matéria mantém a isenção do 
Imposto de Renda das apli-
cações de pessoas físicas em 
ações de pequenas e médias 
empresas e da contribuição 
do INSS patronal para em-
presas empregadoras de mão 
de obra. “É uma conquista 
importante de que não po-
demos abrir mão”, ressaltou 
Romero Jucá.

O colegiado criado para 

analisar o texto começou os 
debates nessa quarta-feira, 
com base no parecer apre-
sentado pelo relator Newton 
Lima (PT-SP). No início de se-
tembro, Jucá pediu celerida-
de ao relator e chegou a dizer 
que a votação ocorreria no 
dia 8 de outubro. Hoje, ado-
tou um tom mais cauteloso. 
“Temos a premissa de votar 
essa MP que é extremamen-
te importante para o país, 
é uma medida do bem, que 
facilita uma série de investi-
mentos e providências eco-
nômicas, mas temos que vo-
tar com tranquilidade. Hoje é 
dia de discussão”, disse.

Senador Romero Jucá (PMDB-RR) é o presidente da comissão mista criada para analisar a medida

Por falta de quórum mínimo de 34 
parlamentares, a Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) da Câmara não 
conseguiu votar ontem o recurso 
apresentado pela defesa do deputado 
André Vargas (sem partido-PR) para 
tentar reverter a decisão do Conselho 
de Ética que, em agosto, aprovou, por 
unanimidade, o pedido de cassação de 
Vargas. Sem avanço, o parecer sobre 
o recurso deve ser votado na próxi-
ma quarta-feira (15). Até lá, a pauta 
da CCJ fica trancada, impedindo que 
qualquer outra matéria seja votada 
até que os deputados decidam sobre a 
situação do parlamentar acusado.

Os deputados da comissão terão 
que decidir se acatam ou não o pare-
cer do relator do processo, deputado 
Sergio Zveiter (PSD-RJ), que rejeitou o 
pedido dos advogados que tentaram 
apresentar argumentos para anular a 
decisão no Conselho.“Estou cumprin-
do meu papel. Recebi o processo em 
uma sexta-feira, parei minha campa-
nha e entreguei o parecer na segun-
da. Lamento a falta de quórum que 
impede a votação de uma matéria tão 
importante”, disse. Segundo ele, não 
há possibilidade de mudanças no pa-
recer, mesmo com o pedido de recon-
sideração apresentado nas últimas 
semanas pela defesa. “O documento 
não me leva a mudar de posição. O 
Conselho cumpriu todos os requisitos 

legais e regimentais”, garantiu.
Vargas é investigado por denún-

cias de envolvimento com o doleiro 
Alberto Youssef e por intermediar, 
com o Ministério da Saúde, contratos 
em favor do laboratório Labogen, de 
Youssef. Os advogados de Vargas rea-
firmaram que vão recorrer à Justiça 
caso a CCJ decida manter a decisão do 
Conselho de Ética. “Se houver rejeição 
[do recurso], a tendência é judicializar 
para que não se submeta ao plenário 
uma decisão que será tomada na Justi-
ça”, explicou Michel Saliba, que coor-
dena a equipe de defesa.

Caso o parecer seja aprovado, o 
pedido de cassação de Vargas será in-
cluído na pauta do plenário, onde pre-
cisa do aval de pelo menos 257 depu-
tados, que terão que se posicionar em 
votação aberta.

As argumentações apresentadas 
pelos advogados estão baseadas em 
três pontos. Eles alegam que houve 
cerceamento de defesa, afirmam que 
a investigação foi concluída antecipa-
damente e que não houve acesso às 
cópias do processo.

Os advogados ainda criticam a es-
tratégia adotada  no dia da votação 
do processo, quando, para acelerar o 
resultado e garantir o quórum mínimo 
de 11 parlamentares, foram convoca-
dos deputados que não integram o 
colegiado.

Falta de quórum impediu a 
votação de recurso na CCJ

CASSAÇÃO DE ANDRÉ VARGAS
Paulo Roberto, 
Youssef e oito 
réus depuseram 
na Lava Jato

O ex-diretor da Petro-
bras Paulo Roberto Costa 
prestou depoimento ontem 
na 13ª Vara da Justiça Fe-
deral, em Curitiba (PR), em 
uma das dez ações penais 
derivadas da Operação Lava 
Jato, da Polícia Federal (PF). 
A ação investiga as denún-
cias de desvios de dinheiro 
de contratos da Petrobras. 
Como assinou acordo de 
delação premiada, Roberto 
Costa é obrigado a respon-
der todas a perguntas feitas 
pelo juiz Federal Sérgio Moro 
e pelos representantes do 
Ministério Público Federal 
(MPF).

Depois de ouvir os réus, 
o juiz Sérgio Moro, respon-
sável pelas investigações, 
poderá atender pedidos 
do MPF e das defesas para 
que sejam feitas diligências 
complementares. Deflagra-
da no dia 17 de março, a 
operação da PF descobriu 
esquema criminoso de lava-
gem de dinehiro e desvio de 
recursos públicos, que teria 
movimentado cerca de R$ 
10 bilhões. O esquema, se-
gundo a PF, era comandado 
pelo doleiro Alberto Yous-
sef, que está preso no Para-
ná e também aceitou assinar 
acordo de delação em troca 
de redução da pena. 

A MP perde 
efeito no 
próximo dia 6 
de novembro, na 
semana seguinte 
ao segundo 
turno das 
eleições. tudo 
terá de ser votado 
neste intervalo
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O objetivo é incentivar as 
instituições de ensino a 
ampliar as ações artísticas

Ministérios lançam o Programa 
Mais Cultura nas Universidades

PolíticasBRASIL &  
MUNDO

Os Ministérios da Cul-
tura e da Educação lança-
ram ontem o Programa Mais 
Cultura nas Universidades. 
O objetivo é incentivar as 
instituições federais de En-
sino Superior e as de educa-
ção profissional, científica e 
tecnológica a ampliar ações 
artísticas no país.

As entidades têm até o 
dia 10 de fevereiro de 2015 
para aderir ao edital, que 
destinará R$ 20 milhões 
para o apoio a atividades 
culturais em escolas públi-
cas, criação e fomento de 
rádios e TV comunitárias, 
além de investimento em 
equipamentos e material 
para espaços de pesquisa e 
ensino já existentes. O do-
cumento foi publicado na 
edição de ontem do Diário 
Oficial da União. Cada uni-
versidade pode ser con-
templada com, no mínimo, 
R$ 500 mil e, no máximo, 
R$ 1,5 milhão.

Durante o lançamen-
to do edital, a ministra da 
Cultura, Marta Suplicy, res-
saltou a importância de um 

projeto que reafirme a plu-
ralidade cultural de um país 
diverso como o Brasil. “Esse 
programa vem para propor-
cionar que os alunos e a so-
ciedade não tenham apenas 
uma boa educação, mas te-
nham também uma boa edu-
cação cultural, pluralizada e 
que recupere e desenvolva 
nossas artes e também nos-
sa cultura”,

Para o reitor da Univer-
sidade de Brasília (UnB), 
Ivan Camargo, o momento 
é oportuno para tal medida. 
“A arte está dentro do DNA 
da universidade. Hoje nos-
so maior problema é a falta 
de infraestrutura, a falta de 
verba. Então ter um edital 
específico para as artes nos 
é um incentivo enorme.”

Talita Cavalcante
Da Agência Brasil

As entidades 
têm até o dia 10 
de fevereiro de 
2015 para aderir 
ao edital, que 
destinará R$ 20 
milhões para o 
apoio a ativida-
des culturais

A ministra Marta Suplicy destacou a importância de um projeto que reafirme a pluralidade cultural de um país diverso como o Brasil

FOTO: Reprodução/Internet

O Governo Federal 
deixará de arrecadar 
cerca de R$ 2,1 bilhões 
até 2017 com a prorro-
gação da dedução do 
Imposto de Renda das 
contribuições patro-
nais para Previdência 
Social das empregadas 
domésticas. Previsto 
para acabar no fim do 
ano, o incentivo foi es-
tendido até o fim de 
2018 pela Medida Pro-
visória 656, publicada 
ontem no Diário Ofi-
cial da União.

De acordo com o 
Ministério da Fazenda, 
a prorrogação acar-
retará renúncia de R$ 
636 milhões em 2015, 
R$ 692,7 milhões em 
2016 e R$ 752,8 mi-
lhões em 2017. A esti-
mativa de impacto fis-
cal para 2018 não foi 
calculada.

O secretário-exe-
cutivo do Ministério da 
Fazenda, Paulo Caffa-
relli, informou ter sido 
uma coincidência a 
prorrogação do bene-
fício, que acabaria no 
fim do ano, ter saído 
junto com outras medi-
das de incentivo fiscal. 

“Aproveitamos a 
edição da medida pro-
visória para fazermos 
ajustes nessa questão 
das domésticas”, sa-
lientou Paulo Caffarelli.

Atualmente, o pa-
trão pode deduzir, na 

Declaração do Impos-
to de Renda Pessoa 
Física, a contribuição 
patronal ao Instituto 
Nacional do Seguro 
Social referente ao sa-
lário do trabalhador 
doméstico, ao décimo 
terceiro e ao adicional 
de férias. O benefício, 
no entanto, só vale 
para o valor da con-
tribuição calculada so-
bre um salário mínimo 
mensal.

Estímulo
A medida provisó-

ria também oficializou 
várias ações de estímu-
lo e de desburocratiza-
ção do crédito anun-
ciadas em agosto pelo 
ministro da Fazenda, 
Guido Mantega. Entre 
as mudanças publica-
das, está a simplifi-
cação para os bancos 
requererem desconto 
no Imposto de Renda 
sobre créditos inadim-
plentes, o incentivo 
ao crédito consignado 
para o trabalhador do 
setor privado, a unifi-
cação das matrículas de 
um imóvel em um úni-
co cartório e a criação 
da letra imobiliária ga-
rantida, título emitido 
por bancos que terão, 
como garantia, bens 
que ficarão de fora do 
patrimônio do emissor, 
caso a instituição finan-
ceira quebre.

Prorrogado incentivo 
para os contribuintes

DEDUÇÃO DO IR

A produção industrial 
cresceu em dez dos 14 locais 
pesquisados pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), na passagem de 
julho para agosto deste ano. Os 
principais avanços ocorreram 
nos Estados do Rio Grande do 
Sul (4,2%), de Goiás (3,3%) e 
do Espírito Santo (3,2%).

Outros locais que tive-
ram alta maior do que a mé-
dia nacional, de 0,7%, foram 
o Ceará (2,8%), Pernambuco 
(2,7%), Paraná (2,1%), Pará 
(2%) e São Paulo (0,8%). 
Completam a lista dos locais 
com alta na produção indus-
trial Santa Catarina (0,5%) e 
Minas Gerais (0,1%).

Quatro locais tiveram 
queda na produção: o Amazo-
nas (-4,5%), a Bahia (-4,2%), 
o Rio de Janeiro (-1,6%) e a 
Região Nordeste (-1,2%).

Na comparação com 
agosto do ano passado, hou-
ve alta em apenas quatro 
locais, com destaque para o 
Espírito Santo (13,7%). Onze 

locais tiveram queda, sendo 
a maior delas observada no 
Paraná (-10,3%).

No acumulado do ano, 
houve avanços em seis locais 
e queda em nove. No acumu-
lado de 12 meses, sete locais 
tiveram crescimento e oito 
apresentaram recuo na pro-
dução industrial.

Produção industrial cresce no país
PESQUISA DO IBGE

Ansa - O Banco Mun-
dial divulgou um novo re-
latório sobre a situação 
da fome no mundo ontem. 
Segundo a entidade, em 
2011, os pobres superaram 
a marca de um bilhão de 
pessoas contra 1,2 bilhões 
em 2008 (19% da popula-
ção mundial).

A maior concentração 
continua existindo no sul da 
Ásia e nas regiões da Áfri-
ca Subsaariana, onde esti-
mativas apontam que 377 
milhões de pessoas pobres 
morarão lá até 2030. Po-
rém, esse número será bem 
menor do que o que existia 
em 2011, quando 814 mi-
lhões de pessoas viviam na 
pobreza.

“É chocante pensar 
que pessoas vivem com 
US$ 1,25 por dia e é ain-
da mais chocante que um 
sétimo da população mun-
dial viva abaixo deste va-
lor”, disse o chefe de Eco-
nomia do Banco Mundial, 
Kaushik Basu. 

Kaushik Basu ressaltou 
que “os níveis de desigual-
dade e pobreza no mundo 
são inaceitáveis. O cresci-
mento é central para redu-
zir a pobreza, mas o cres-
cimento mais eficaz para 
reduzir a pobreza é aquele 
inclusivo e sustentável”.

Ebola
O Banco Mundial tam-

bém afirmou que a epide-
mia do vírus ebola custará 
até US$ 32,6 bilhões caso 
se prolongue até o final de 
2015 no mundo.

 “A comunidade inter-
nacional deve encontrar 
caminhos para superar os 
obstáculos e levar mais mé-
dicos e equipes para tentar 
parar a epidemia do ebola. 
Deve agir pensando que 
uma infraestrutura sanitá-
ria fraca em países frágeis 
é uma ameaça não só para 
os cidadãos, mas para os 
parceiros internacionais”, 
disse o presidente da enti-
dade, Jim Yong Kim.

Mais de um bilhão de 
pessoas passam fome

NO MUNDO

Morreu ontem, em 
Dallas, no Estado do 
Texas, o liberiano Tho-
mas Duncan, a primeira 
pessoa diagnosticada 
com ebola nos Estados 
Unidos. Ele estava hospi-
talizado desde 26 de se-
tembro. Segundo o hos-
pital, Thomas morreu de 
manhã. O governo ame-
ricano investiga se houve 
imprudência no primeiro 
atendimento hospitalar. 
Antes da internação, ele 
chegou a ser atendido, 
mas foi liberado, porque 
o funcionário do hospi-
tal não teria reportado 
ao médico, como indica-
va o protocolo, que ele 
era um viajante do Oeste 
africano.

Quando retornou 
ao hospital, já apresen-
tava sintomas mais gra-
ves e teve a confirmação 
do diagnóstico de ebola. 

Duncan chegou aos Es-
tados Unidos em 26 de 
setembro, para visitar 
familiares. Os órgãos de 
saúde norte-americanos 
mantêm entre 30 e 50 
pessoas em observação, 
por suposto contato 
com o liberiano.

Inicialmente, o go-
verno norte-americano 
não havia identificado o 
paciente liberiano, mas 
a imprensa americana 
conseguiu contato com 
familiares e o governo 
acabou confirmando a 
identidade de Thomas.

As TVs e jornais dos 
EUA veicularam entre-
vistas e reportagens so-
bre erros cometidos no 
primeiro atendimento 
hospitalar. Algumas ma-
térias informavam que 
o liberiano teria nega-
do contato com pessoas 
doentes na Libéria.

Morre o 1º paciente 
com ebola nos EUA

EPIDEMIA SE ESPALHA



João Pessoa > Paraíba > quinta-FEiRa, 9 de outubro de 2014Publicidade
20 A UNIÃO 



A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 9 de outubro de 2014

Página 24

Paraibano da Segunda 
Divisão programa cinco 
jogos para hoje

na apcef-pb

Brasileiro de Goalball em JP
O bom desempenho de paraiba-

nos no cenário esportivo nacional 
e internacional, nas mais variadas 
modalidades esportivas, tem feito 
com que, o Estado, seja referência 
para a organização de várias com-
petições  de caráter nacional atra-
vés de suas confederações. Mais um 
evento de grande porte ocorrerá na 
Paraíba, entre os dias 16 e 19 deste 
mês. Se trata da Copa Caixa Loterias 
de Goalball, que acontecerá em João 
Pessoa, na sede da Associação do 
Pessoal da Caixa Econômica Federal 
(Apcef-PB), no Bairro do Altiplano 
Cabo Branco.

O Goalball brasileiro vive o seu 
melhor momento na história. As 

grandes conquistas nos últimos qua-
tro anos colocaram o Brasil como 
uma das maiores forças da moda-
lidade. E é neste grande momento 
que as principais equipes brasilei-
ras se preparam para a disputa da 
maior competição do país, que é a 
Copa Caixa Loterias de Goalball.

Estão confirmadas 20 equipes, 
sendo 12 masculinas e oito femini-
nas. Todas elas conquistaram a vaga 
através dos seus respectivos regio-
nais, disputados no primeiro semes-
tre deste ano. O evento é uma rea-
lização da Confederação Brasileira 
de Desportos de Deficientes Visuais 
(CBDV), com o patrocínio da Caixa 
Loterias e o apoio do Comitê Para-
límpico Brasileiro (CPB).

O sucesso da seleção masculi-

na, que conquistou o título Mundial 
este ano, e o Parapan-Americano, 
em 2011, além da medalha de prata 
nos Jogos Paralímpicos de Londres, 
em 2012, levou o Brasil à liderança 
do Ranking Mundial.  Um dos atrati-
vos da competição é a presença dos 
campeões Mundiais, na Finlândia, 
o que deixa o presidente da CBDV 
Sandro Laina Soares confiante num 
evento com o nível técnico elevado.

“ Esperamos um grande even-
to, afinal, somos o melhor Goalball 
masculino do mundo. Todos estão 
de olho em nós. Além disso, os re-
gionais tiveram um bom nível, as 
equipes que participarão da Copa 
Brasil, imagino, treinaram bastante 
para fazer uma grande apresentação 
em João Pessoa”, disse o presidente.

 Regulamento
A fórmula de disputa entre as 

categorias terá uma pequena dife-
rença. Isso por conta do número de 
participantes que cada uma delas 
tem. No masculino, as 12 equipes 
serão divididas em três grupos por 
sorteio. As duas primeiras de cada 
chave e mais os dois melhores ter-
ceiros colocados avançam para a 
fase final, que será concluída com 
as quartas de final, semifinal e final, 
além da disputa do bronze.

Entre as mulheres, as oito par-
ticipantes serão sorteadas em dois 
grupos, onde as duas melhores de 
cada uma avançam para as semifi-
nais. As vencedoras disputaram o tí-
tulo, enquanto as derrotadas fazem 
duelo pelo terceiro lugar.

Marcos Lima
marcosauniao@gmail.com

Foto: Divulgação



Dois anos depois, Guilheiro 
está de volta ao judô nacional

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 9 de outubro de 2014

Duas vezes medalhista 
olímpico, judoca se 
recuperava de lesões

Um grande guerreiro 
está de volta. Leandro Gui-
lheiro, após dois anos se re-
cuperando de duas lesões no 
joelho, voltará a representar 
o Brasil numa competição 
no próximo final de semana 
quando acontece o Grand 
Prix de Astana, no Caza-
quistão. O duas vezes meda-
lhista olímpico  - bronze em 
Atenas 2004 e Pequim 2008 
- vai disputar o Grand Prix 
de Tashkent, no Uzbequis-
tão. A última competição de 
Guilheiro havia sido os Jogos 
Olímpicos Londres 2012 e a 
última luta contra Takahi-
ro Nakai em 31 de julho de 
2012.

“Estou muito feliz por 
voltar a pisar num tatame, 
voltar a competir. O mais im-
portante é ter superado essa 
fase difícil que foi a lesão e 
depois outra lesão no mes-
mo lugar. Foram mais de dois 
anos me recuperando e não 
tenho outra palavra para de-
finir esse momento que não 
seja felicidade”, disse Gui-
lheiro.

No Cazaquistão, a equi-
pe será composta ainda por 
Gabriela Chibana (48kg), Na-
thália Brígida (48kg), Eleu-
dis Valentim (52kg), Maria-
na Silva (63kg), Katherine 
Campos (63kg), Nadia Merli 
(70kg), Maria Portela (70kg), 

Phelipe Pelim (60kg) e Allan 
Kuwabara (60kg). O técnico 
Mário Sabino será respon-
sável pela equipe que conta 
ainda com Hans Peter Stru-
breiter como massoterapeu-
ta. Em Tashkent, a equipe é a 
mesma com a exceção de que 
Phelipe Pelim será substituí-
do por Diego Santos (60kg).

Estadual de Novos
Mais de 800 atletas, re-

presentando 27 equipes, dis-
putaram no último final de 
semana o Campeonato Esta-
dual de Novos de Judô, em 
Porto Alegre, evento promo-
vido pela Federação Gaúcha 
de Judô (FGJ). A competição, 
destinada a judocas até a fai-
xa laranja, fez parte de uma 
das etapas do Campeonato 
Gaúcho. Com 99 represen-
tantes, o Grêmio Náutico 
União sagrou-se campeão 
do torneio. A Sogipa foi vice-
campeã, seguida por Kiai e 
Ajusc/Unisc.

O Estadual de Novos foi 
a segunda de quatro etapas 
do Campeonato Gaúcho. A 
primeira, em agosto, reuniu 
apenas os atletas sênior, em 
Porto Alegre. A próxima está 
programada para o fim do 
mês, apenas com disputa por 
equipes. Já os judocas das 
outras categorias e gradua-
ções se enfrentam no último 
evento organizado pela FGJ 
no ano, em São Leopoldo.

Segundo a organização, 
o número de atletas partici-
pantes foi um recorde. 

Começa hoje, o tradicio-
nal Troféu Chico Piscina de 
Natação, na cidade de Mo-
coca, interior de São Paulo. 
A competição é um celeiro 
de “craques” da modalidade, 
como Thiago Pereira, Ma-
theus Santana e Etiene Me-
deiros, só para citar alguns 
dos mais recentes. 

Há 27 anos é válida 
como Campeonato Brasilei-
ro Interfederativo Infantoju-
venil, e desde 1995 tem sua 
versão internacional, dispu-
tada simultaneamente com a 
brasileira.

Este ano cinco seleções 
estrangeiras estão na disputa 
(Argentina, Chile, Paraguai, 
Peru e Uruguai) além de 17 
seleções estaduais: São Paulo, 

Rio de Janeiro, Minas Gerais, 
Espírito Santo, Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul, Goiás, 
Distrito Federal, Pará, Rondô-
nia, Pernambuco, Bahia, Ser-
gipe, Ceará, Santa Catarina, 
Paraná e Rio Grande do Sul. A 
competição terá três etapas, 
com eliminatórias às 9h, e fi-
nais às 18h, estas com trans-
missão ao vivo do Sportv.

São Paulo é o maior 
vencedor do Troféu com 20 
títulos nacionais, incluindo 
os das 13 últimas edições, e 
15 internacionais. O Rio de 
Janeiro tem seis conquistas 
nacionais e três do Chico Pis-
cina Internacional. A África 
do Sul, ausente este ano, tem 
um título.

O campeonato é realiza-

Tem início hoje o Troféu Chico Piscina
NATAÇÃO

do na Associação Esportiva 
Mocoquense (AEM), na Praça 
Bárbara Eufrasina de Lima, 
no Centro da cidade. Todas 

as provas são disputadas no 
Infantil (atletas nascidos em 
1999 ou 2000) e no Juvenil 
(1997 e 98).

Competição tem revelado vários atletas para o cenário mundial

leiro, muitos destes atletas 
participam do Troféu Brasil 
Caixa em condições de lutar 
por importantes colocações 
no pódio.

Um exemplo disso é Al-
demir Gomes Junior (Brasil 
Vale Ouro-RJ), integrante da 
delegação olímpica em Lon-
dres-2012. O velocista ca-
rioca foi eleito o melhor ín-
dice técnico da competição 
uruguaia na categoria mas-
culina, ao vencer os 200m, 
ganhar prata nos 100m e in-
tegrar a equipe campeã do 
revezamento 4x100m.

Principal competição 
de clubes da América La-
tina, a competição reunirá 
cerca de 730 atletas de 95 
clubes, representando 16 
estados e o Distrito Fede-
ral. A confirmação final dos 
participantes ocorreou du-
rante o Congresso Técnico 
do evento, ontem, no Salão 
Austral do Hotel Pestana 
São Paulo, que fica na Rua 
Tutóia, 77, nos Jardins, na 
capital paulista.

A competição é uma 
realização da Confedera-

ção Paulista de Atletismo e 
co-realização da Federação 
Paulista, com apoio do Go-
verno do Estado de São Pau-
lo, por meio da Secretaria 
de Esportes, Lazer e Juven-
tude e patrocínio da Caixa 
Econômica Federal.

Gestão do Esporte
Um encontro para dis-

cutir políticas esportivas 
por parte das entidades 
que administram o esporte 
em todas as esferas: esco-
lar, formação e alto rendi-
mento.

Esse é o objetivo da 2ª 
edição do Seminário de Ges-
tão do Esporte, organizado 
pela ACE Esportes e Even-
tos, nos dias 18 e 19 de no-
vembro próximo, na sede do 
Minas Tênis Clube, em Belo 
Horizonte. 

Participarão represen-
tantes do Ministério do Es-
porte, Comitê Olímpico do 
Brasil e Confederações dos 
Esportes Olímpicos, além 
de convidado dos Comitês 
Olímpicos dos Estados Uni-
dos e da Grã-Bretanha.

Brasileiro de Atletismo é no Ibirapuera
A Seleção Brasileira 

Sub-23, que manteve a he-
gemonia no Campeonato 
Sul-Americano da catego-
ria, encerrado domingo, em 
Montevidéu, no Uruguai, re-
tornou ao país e os integran-
tes da equipe estão prontos 
para disputar o Troféu Brasil 
Caixa de Atletismo, de hoje a  

domingo, no Estádio Ícaro de 
Castro Mello, no Ibirapuera, 
em São Paulo.

O Brasil colocou 51 
atletas no pódio no Estádio 
Darwin Piñeyrúa, sendo 18 
medalhas de ouro, 21 de 
prata e 12 de bronze. Mes-
mo representando a nova 
geração do Atletismo brasi-

ATÉ DOMINGO

Aldemir Gomes Junior será um dos corredores presentes

A cidade de São 
Bernardo do Cam-
po (SP) será palco do 
próximo Grand Prix 
de Futsal. A competi-
ção contará com seis 
seleções, uma delas a 
brasileira, que busca 
manter a hegemonia 
no torneio, com início 
marcado para o dia 12 
de novembro e a final 
no dia 16 do mesmo 
mês. 

Além do Brasil, 
Irã, Colômbia, Guate-
mala, Vietnã e Costa 
Rica irão disputar o 
título da nona edição 
do Grand Prix. 

A fase de dispu-
ta segue com as sele-
ções divididas em dois 
grupos de três, com 
confrontos dentro das 
chaves. As duas me-
lhores avançam para 
a semifinal.

Em sorteio reali-
zado, os grupos foram 
divididos da seguinte 
forma: Grupo A - Bra-
sil, Colômbia e Vietnã 
e Grupo B - Irã, Guate-
mala e Costa Rica.

A estreia da Sele-
ção Brasileira será às 
19h15 da quarta-fei-
ra, dia 12 de novem-
bro, contra o Vietnã. 
O jogo será o segundo 

da rodada, que conta 
ainda com Irã e Guate-
mala, às 16h. Todas as 
partidas serão dispu-
tadas no Ginásio Adib 
Moises Dib. A grande 
final do Grand Prix 
ocorre no domingo, 
dia 16 de novembro, a 
partir das 10h.

A competição
Disputada desde 

2005, o Grand Prix é 
realizado pela Con-
federação Brasileira 
de Futsal (CBFS) e re-
conhecido pela FIFA 
como um dos princi-
pais torneios da mo-
dalidade no mundo. 
Das oito edições dis-
putadas até então, 
com jogos memorá-
veis, os brasileiros fo-
ram derrotados ape-
nas uma vez, no ano 
de 2010. A Espanha 
acabou desbancando 
o Brasil na final e fi-
cou com a taça.

Em 2013, o tor-
neio teve como sede 
a cidade de Maringá 
(PR). A Seleção Bra-
sileira conquistou o 
sétimo título ao ven-
cer a Rússia, em uma 
decisão emocionante 
que só terminou na 
disputa de pênaltis. 

Grand Prix de Futsal 
será em São Paulo

DIA 12 DE NOVEMBRO

Leandro Guilheiro 
é considerado 

um dos melhores 
judocas do país

FotoS: Divulgação



Fabrício retorna contra o Atlético
FLUMINENSE
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Zagueiro não atuava 
desde agosto e será 
companheiro de Marlon

Na tarde de ontem, o téc-
nico Cristóvão Borges deu pis-
tas sobre quem será o compa-
nheiro de Marlon na zaga do 
Fluminense para o duelo  con-
tra o Atlético, hoje, às 19h30 
(de Brasília), no Maracanã. Fa-
brício, que não joga pelo Flumi-
nense desde o dia 13 de agosto, 
foi escalado ao lado de Marlon 
em treino para suprir a ausên-
cia do suspenso Elivelton.

Fabrício não atua com a 
camisa tricolor desde a elimi-
nação da equipe pelo Améri-
ca-RN, por 5 a 2, no Maracanã, 
pelas quartas de final da Copa 
do Brasil. Ele voltou apenas 
como reserva no empate com o 
Grêmio, no dia 24 de setembro. 
O zagueiro defendeu o time 
das Laranjeiras em somente 
quatro ocasiões, sendo uma 
delas um jogo amistoso. Nas 
partidas, o Fluminense sofreu 
12 gols.

O outro postulante à vaga 
é o recém-chegado Guilherme 
Mattis, emprestado junto ao 
Bragantino na última sexta-fei-
ra e apresentado na última se-
gunda-feira. Porém, no treino 
de ontem, ele acabou preterido 
por Cristóvão para a equipe 
titular, que treinou com Cava-
lieri, Bruno, Marlon, Fabrício 
e Fernando; Edson, Rafinha, 
Cícero, Conca e Wagner; Fred. 
Na lateral esquerda, Fernando 
foi mantido. No lugar de Jean, 
suspenso, entrou Edson.

O técnico interrompeu 
a atividade várias vezes para 
acertar o posicionamento da 
defesa e a marcação sob pres-
são dos homens de frente. Com 
a entrada de Edson no meio-
de-campo, Rafinha fica livre 
para se aproximar de Conca, 
Cícero, Wagner e Fred. Já a 
equipe reserva foi formada por 
Klever, Jean, Elivelton, Guilher-
me Mattis e Chiquinho; Valen-
cia, Diguinho, Kenedy e Biro 
Biro; Sobis e Walter.

Tardelli
Diego Tardelli é o princi-

pal nome do Atlético, artilheiro 
da equipe com 17 gols na tem-
porada. A ausência do atacante, 
que está na Seleção Brasileira, 
é sentida pelo time, reconhe-
cem os atletas. “Jogar sem o 
Tardelli faz muita diferença”, 
diz Guilherme. Mas não há de-
pendência do jogador, ressalta.

Segundo Guilherme, os 
jogadores precisam buscar 
alternativas para minimizar 
a ausência. Tardelli, que já 
desfalcou a equipe na rodada 
passada do Campeonato Bra-
sileiro - derrota por 3 a 1 para 
o Criciúma -, segue fora hoje, 
contra o Fluminense, no Ma-
racanã.

“Nossa obrigação é fazer 
com que o time não sinta essa 
ausência, ou minha, ou outro 
jogador. Faz falta, faz diferença, 
mas não podemos depender 
disso”, destaca Guilherme.

A ausência de Diego Tar-
delli vai se estender por pelo 
menos mais um jogo. Ele só re-
tornará da Seleção na próxima 
quarta-feira. Até lá, o Atlético 
encara o São Paulo, domingo, 
no Independência. Ele ainda 
pode não enfrentar o Corin-
thians na quarta-feira seguinte, 
no Mineirão, em partida válida 
pelas quartas de final da Copa 
do Brasil. A Seleção Brasileira, 
que joga na terça-feira em Cin-
gapura, desembarcará em São 
Paulo na tarde de quarta-feira. 
Caso Tardelli chegue bem fisi-
camente de uma longa viagem, 
ele poderá estar em campo no 
Mineirão às 22h.

Sétima colocada na Série A, a equipe do Fluminense-RJ enfrenta time mineiro no Maracanã com muitos problemas, principalmente em seu setor defensivo

O técnico Enderson Mo-
reira costuma armar o San-
tos de acordo com os adver-
sários. Por isso, não repetiu 
a formação nenhuma vez 
nos nove jogos que fez com a 
equipe. Hoje, às 19h30, con-
tra o Bahia, na Vila Belmiro, 
pela 27ª rodada do Brasilei-
rão, não será diferente – mas, 
desta vez, não por vontade 
do treinador. São três des-
falques em relação ao time 
que derrotou o Flamengo, 
no último sábado: o atacante 
Robinho, o volante Alison e o 
lateral esquerdo Mena, con-
vocados, respectivamente, 
para as Seleções Brasileira 
principal, Sub-21 e chilena.

Sem Robinho, Enderson 
pode promover o retorno 
de Leandro Damião ao ata-
que, com Gabriel e Geuvânio 
abertos. Outra opção é a en-
trada de um jogador de velo-
cidade, como Rildo ou Patito 
Rodriguez, e a manutenção 
de Gabigol como centroavan-
te. Com a ausência de Alison 
e a volta de Lucas Lima, que 
cumpriu suspensão diante 
do Flamengo, Alan Santos 
deve ficar na equipe, ao lado 
de Arouca. Na lateral esquer-

da, Caju é o favorito para a 
vaga de Mena.

O cenário deve se re-
petir também no próximo 
domingo, às 18h30, contra 
o Criciúma, no Heriberto 
Hülse, pela 28ª rodada do 
Brasileirão – caso não sur-
jam mais desfalques por sus-
pensões ou lesões. Já para o 
compromisso do dia 16, às 
20h30, diante do Botafogo, 
no jogo de volta das quartas 
de final da Copa do Brasil, 
Alison e Mena deverão estar 
à disposição. Robinho, que 
foi expulso na vitória por 3 a 
2 sobre os cariocas, na parti-
da de ida, não poderá atuar. 
O camisa 7 só volta no clás-
sico com o Palmeiras, dia 19, 
no Pacaembu.

Apesar de apenas na 
derrota por 3 a 1 para o 
Sport, em Recife, a equipe 
ter atuado numa formação 
diferente do 4-3-3, Ender-
son sempre mexeu no time 
– principalmente do meio 
para frente. As mudanças, 
porém, sempre foram mais 
táticas ou para que algum 
atleta fosse poupado. No ata-
que, o técnico tem revezado 
Gabriel e Leandro Damião, e, 

nos últimos jogos, passou a 
apostar em Geuvânio. Thiago 
Ribeiro, com lesão na coxa, é 
a principal baixa do setor.

Além de Thiago Ribeiro, 
outro titular que não está à 
disposição é o goleiro Ara-
nha, também com problemas 
na coxa. Vladimir assumiu a 
meta nos últimos três com-
promissos e estabeleceu sua 
maior sequência de jogos 
desde que subiu para a equi-
pe profissional do Santos, em 
2010. 

Os zagueiros Vinícius Si-
mon, Bruno Uvini e Gustavo 
Henrique e o atacante Stefa-
no Yuri, na reta final de seus 
tratamentos por contusão, 
ainda não estão 100% para 
voltar aos gramados – ape-
sar de Uvini já trabalhar com 
bola. Não há previsão para 
que esses atletas possam ser 
escalados outra vez.

O Santos deve encarar 
o Bahia com: Vladimir; Ci-
cinho, Edu Dracena, David 
Braz e Caju; Alan Santos, 
Arouca e Lucas Lima; Geu-
vânio, Gabriel e Leandro Da-
mião (Rildo). O Peixe é oitavo 
colocado do Brasileirão, com 
39 pontos.

Santos não vai mudar equipe 
para jogo hoje contra o Bahia

CONFIANTE

Em preparação aos Jo-
gos Olímpicos do Rio de Ja-
neiro em 2016, a Seleção 
Brasileira Olímpica (Sub-23) 
de futebol masculino disputa 
dois amistosos esta semana. 
O primeiro desafio da equi-
pe comandada pelo técnico 
Alexandre Gallo será contra 
a seleção principal da Bolí-
via, em confronto amanhã,  
às 21h (22h de Brasília), na 
Arena Pantanal, em Cuiabá. 
A segunda partida será na 
próxima segunda-feira con-
tra a equipe Sub-23 dos Esta-
dos Unidos, no Estádio Mané 
Garrincha, em Brasília.

A equipe verde e ama-
rela busca em 2016 a inédita 
medalha de ouro olímpico. A 
seleção conta com três me-
dalhas de prata: em 1984, 
em Los Angeles; em 1988, 
em Seul; e em 2012, em Lon-
dres. Perdeu na final, respec-
tivamente, para a França, a 
União Soviética e o México.

No gol, o Brasil con-
ta com Andrey (Botafogo), 
Jacsson (Internacional) e 
Georgemy (Cruzeiro). Os 
zagueiros são Dória (Olym-
pique de Marselha), Wallace 
(Mônaco), Samir (Flamengo) 
e Nathan (Palmeiras). Nas 
laterais, Fabinho (Mônaco), 
Cláudio Winck (Interna-
cional), Wendell (Bayer Le-

verkusen) e Douglas Santos 
(Atlético Mineiro).

 Os meias convocados 
são Alison (Santos), Matheus 
Biteco (Grêmio), Danilo (Bra-
ga), Fred (Shaktar Donetsk), 
Kelvin (Porto) e Talisca (Ben-
fica). No ataque, a seleção na-
cional conta com Ademílson 
(São Paulo), Luan (Grêmio), 
Thalles (Vasco da Gama), 
Douglas Coutinho (Atlético 
Paranaense), Vinícius Araújo 
(Standard Liége) e Felipe Ge-
doz (Club Brugge).

A equipe comandada 
pelo técnico Alexandre Gallo 
desembarca em Brasília no 
próximo sábado e fará dois 
treinos na cidade antes da 
partida. O primeiro treino 
está previsto para o sábado, 
às 19h15, no Centro de Ca-
pacitação Física do Corpo de 
Bombeiros do DF. Na véspera 
da partida, a equipe deverá 
treinar no Estádio Nacional, 
às 19h15.

Sede olímpica
A capital federal rece-

berá em 2016 as partidas de 
futebol, tanto no masculino 
quanto no feminino, no Es-
tádio Nacional Mané Garrin-
cha. Desde a inauguração, 
o Estádio Nacional recebeu 
quatro jogos da Seleção Bra-
sileira principal.

Equipe Sub-23 joga 
com a Bolívia amanhã

SELEÇÃO PRÉ-OLÍMPICA

Treinada por Gallo, seleção continua firme visando 2016

A equipe santista já está preparada para o confronto, cuja meta é somar mais três pontos na tabela

FotoS: Divulgação



A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 9 de outubro de 2014

Disputas acirradas na 
fase classificatória 
rumo a Série A

Cinco jogos hoje na 2a Divisão
CAMPEONATO PARAIBANO

Os cinco jogos progra-
mados para hoje, pela ter-
ceira rodada do Campeo-
nato Paraibano da Segunda 
Divisão/2014 prometem 
disputas pelas primeiras 
colocações e possíveis vi-
tórias de clubes que ainda 
não pontuaram na compe-
tição. Serão duas rodadas 
no Estádio Leonardo Vina-
gre da Silveira, a Graça, em 
Cruz das Armas, na capital; 
dois confrontos no Estádio 
Amigão, em Campina Gran-
de e um no Pereirão, em 
Pombal. Em João Pessoa, 
fazem a preliminar, às 18h, 
Spartax e Femar, enquanto 
na principal, o melhor jogo 
da rodada, envolvendo Mi-
ramar (Cabedelo) e Luce-
na, ambos pelo grupo do 
Litoral. 

Na Serra da Borbo-
rema, Perilima e Leonel, 
abrem a rodada, às 18h, 
com Serrano (Serra Redon-
da) e Picuiense, às 20h30, 
na principal. No Sertão 
paraibano, às 15h15, se 
enfrentam Nacional (Pom-
bal) e Sabugy (Santa Lu-
zia). Uma boa briga e me-
lhor jogo da rodada, onde 
o Lucena tentará manter a 
liderança isolada e a inven-
cibilidade, com seis pon-
tos, diante do Miramar, que 
vem na segunda colocação, 
com 4. Uma partida de seis 
pontos para os melhores ti-
mes do grupo. De um lado 
a experiência do treinador 
Neto Maradona, que fará 
sua estreia, substituindo 
Suélio  Lacerda, que pediu 
demissão do cargo.

Para Neto um confronto 
difícil, diante de um concor-
rente forte e qualificado que 
está na briga pelas duas va-
gas para o Estadual/2015. 
“Pode ser uma final anteci-
pada na busca da liderança. 
Trata-se de um jogo valo-

Apesar da iminência de mudan-
ças fortes no elenco do Botafogo para 
a próxima temporada, a diretoria do 
clube ainda não definiu quem ficará 
e quem não fará mais parte do elenco 
para 2015. As reuniões de planejamento 
já começaram, mas apenas com a comis-
são técnica. Os dirigentes estão nego-
ciando a permanência do técnico Mar-
celo Vilar, que também tem interesse em 
dar sequência ao trabalho começado no 
final de 2012.

“Nós só partiremos para a definição 
do elenco, após fecharmos tudo com a 
comissão técnica. É claro que queremos 
a continuação do trabalho, que rendeu 
dois títulos paraibanos e um brasileiro, 
além de uma boa participação na Série C. 
Nosso pensamento é fazer um time ain-
da mais forte para tentarmos mais uma 
vez chegar a Série B, que infelizmente, 
por muito pouco, não conseguimos este 
ano”, disse o presidente Nelson Lira.

O conselheiro Breno Moraes pensa 

exatamente igual a Nelson e defende a 
permanência da comissão técnica. Ele 
disse que só fala em nome de jogadores, 
depois de acertar não só a permanência 
da comissão técnica, mas o planejamento 
para a próxima temporada, o que acon-
tecerá nos próximos dias. “Nós trabalha-
mos em grupo. Eu sou apenas um no clu-
be. Só depois de nos reunirmos com os 
outros diretores e com a comissão técnica 
definida, é que passaremos a ver quem 
tem condições de permanecer no elenco 
para o próximo ano. É certo que haverão 
mudanças, o que é normal já que o clu-
be ficou satisfeito com o rendimento de 
alguns atletas, como também insatisfei-
tos com o desempenho de outros”, disse 
Breno.

Certo mesmo até agora só a apre-
sentação do elenco para a próxima 
temporada, que está programado para 
acontecer no dia 2 de janeiro, pratica-
mente a um mês do início da Copa do 
Nordeste e do Campeonato Paraibano. 

Eleições
Enquanto a direção resolve os pro-

blemas dentro de campo, fora dele a po-
lítica cresce no clube, que realiza no pró-
ximo domingo eleições para o Conselho 
Deliberativo. Segundo levantamento 
feito pela reportagem de A União, 50 
conselheiros estão aptos para votar e 
serem votados, no pleito do fim de se-
mana. Após a eleição dos conselheiros, 
será a vez dos eleitos escolherem o pre-
sidente do Conselho Deliberativo. Pelo 
que tudo indica, não haverá oposição, 
e o atual presidente executivo, Nelson 
Lira, deverá ser o eleito.

Nelson já manifestou o desejo de as-
sumir o cargo. “Este é o único cargo que 
ainda não assumi no Botafogo e quero 
muito fazer uma boa gestão à frente do 
Conselho e continuar colaborando com 
o clube, dentro desta filosofia de união 
de todos os setores.”, disse  o dirigente.

As eleições para a diretoria execu-
tiva para o próximo biênio só deverão 
acontecer no final do mês. Até o mo-
mento, o único candidato a presidência 
do clube é o conselheiro, Guilherme 
Novinho, que tem o apoio da atual di-
retoria.

Botafogo negocia a permanência do treinador Marcelo Vilar
PARA A PRÓXIMA TEMPORADA

Técnico fez uma boa companha à frente do Belo

O Nacional de Pombal, que faz uma campanha nivelada no Estadual da Segunda Divisão, terá pela frente hoje o Sabugy de Santa Luzia, em partida que promete muito

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

rizado pelas equipes que 
estão na briga pelas vagas”, 
avaliou o técnico do Lucena. 
Do outro lado, o vitorioso 
Ramiro Sousa, ex-técnico 
do Centro Sportivo Paraiba-
no (CSP), chega como o “Rei 
do Acesso” nas equipes por 
onde passou. Uma partida 
acirarda que promete levar 
um grande público a Graça 
para prestigiar jogadores 
que atuaram em vários clu-
bes no Campeonato Paraiba-
no/2014. 

“Um encontro de atle-
tas que fizeram boas cam-
panhas nas equipes que 
defenderam no Estadual. 
Quem errar menos e apro-
veitar as chances sairá de 
campo com a vitória”, ob-
servou. 

Na outra partida do 
grupo, o Spartax é o gran-
de favorito para vencer 
o Femar. O primeiro tem 
apenas um empate, diante 
do Miramar (2 a 2), com o 
segundo, na lanterna, com 
nenhum ponto.  

O Serrano de Serra Redonda de-
fende a liderança isolada do Grupo 
do Agreste, com seis pontos, diante 
do Picuiense, na principal da rodada 
dupla, no Amigão. Com 100% de 
aproveitamento o treinador Ander-
son Alves pretende manter o time 
que vem dando certo e vencendo os 
adversários. A equipe vem de resul-
tados positivos, contra o Perilima e 
Leonel, ambos por 1 a 0. De acordo 
com o comandante do Serrano o 
importante é vencer, independente 
do placar, mas somar pontos para 
conquistar uma das vagas em 2015. 

 Ele aposta na boa fase que o 
Lobo da Serra vem conseguindo 
manter, aproveitando as chances 
para conseguir os três pontos para se 
manter na ponta. “Temos que man-
ter a dianteira e se afastar dos ou-
tros clubes para terminar na primei-
ra colocação. O objetivo é o acesso a 
Divisão Especial do Estadual no ano 
que vem”, avaliou Anderson.  Vi-
ce-líder do grupo, o Picuiense deve 
fazer as estreias dos volantes Rena-
to Felipe e Carlos Thomas, além do 

Serrano defende liderança contra o Picuiense

atacante Jonas. Os dois primeiros 
vieram do futebol carioca, enquan-
to o terceiro, do Maranhão. 

Para o presidente picuiense, 
Reinaldo de Assis, mais conhecido 
como Baiano, reforços que chegam 
para deixar o grupo mais fortaleci-
do para brigar pelas duas vagas no 
Estadual/2015. “Acredito que pos-
samos começar a reagir, vencendo 
o líder do grupo. São atletas que 
chegam para reforçar o grupo”, fri-
sou Baiano. Na preliminar, às 18h, 

Perilima e Leonel buscam a primeira 
vitória na competição. A equipe de 
Seu Pedro Ribeiro está na lanterna e 
não somou nenhum ponto.

Em Pombal, diante de uma tem-
peratura de 35 graus, o Nacional re-
cebe o Sabugy, às 15h15, no Estádio 
Pereirão. Favorito a vencer o desafio 
o representante pombalense busca-
rá a liderança isolada do grupo do 
Sertão. A equipe é a segunda colo-
cada, com três pontos, ao lado do 
Internacional (Teixeira).

O Picuiense vai enfrentar o Serrano que ainda não perdeu no Campeoanto Estadual

FotoS: Divulgação
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AVISO DE DESISTÊNCIA
PROGRAMA MINHA CASA MINHA VIDA – PMCMV

A PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FRANCISCO, representada pelo (a) PREFEITO (A)- 
CONSTITUCIONAL- JOÃO BOSCO GADELHA DE OLIVEIRA FILHO, torna pública a desistência 
do (a) beneficiário (a) Maria Silvana Figueiredo da Silva, portador (a) do CPF nº 060.481.974-97, 
da inscrição/contratação da operação de repasse de subvenção econômica para produção de casa 
popular, que havia sido contemplado no PROGRAMA MINHA CASA MINHA VIDA – PMCMV para 
municípios com população limitada a cinquenta mil habitantes, criado pela Lei Federal nº 11.977, 
de 07 de julho de 2009, regulamentada pelo Decreto nº 7.499, de 16 de junho de 2011 e Portaria 
Interministerial nº 531, de 10 de novembro de 2011, dos Ministérios das Cidades, da Fazenda e de 
Planejamento, Orçamento e Gestão.

AVISO DE SUBSTITUIÇÃO
A PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FRANCISCO-PB, comunica que os(s) beneficiários(s) 

abaixo relacionados inseridos no PMCMV – Programa Minha Casa Minha Vida, criado pela Lei 
Federal nº 11.977, de 07 de julho de 2009, regulamentada pelo Decreto nº 7.499, de 16 de junho 
de 2011 e Portaria Interministerial nº 531, de 10 de novembro de 2011, dos Ministérios das Cida-
des, da Fazenda e de Planejamento, Orçamento e Gestão, conforme contrato(s) firmado(s) com a 
CHB – Companhia Hipotecária Brasileira, renunciaram de figurar como beneficiário(s), consoante 
distratos efetuados, entrando em seus lugares, os novos pretendentes a seguir:

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE AÇÃO SOCIAL DE CAJAZEIRAS

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 80017/2014

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Coronel Juvêncio Carneiro, 253 - Centro - Cajazeiras - PB, às 09:00 horas do dia 23 de Outubro 
de 2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, visando formar Sistema de 
Registro de Preços para contratações futuras, para: Contratação de serviço de hospedagem, em 
hotéis localizados nesta cidade, com apartamentos simples, duplo, triplo e quadruplo, incluindo 
café da manhã, almoço e Jantar destinado ao Fundo Municipal de Saúde de Cajazeiras - PB. 
Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto 
Municipal nº 0009/2006. Informações: no horário das 07:00 as 13:00 horas dos dias úteis, no 
endereço supracitado.

Telefone: (083) 3531-4383.
Cajazeiras - PB, 08 de Outubro de 2014

LUCIANA SILVA SOUZA - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSE DOS RAMOS

CONVOCAÇÃO 
PREGAO PRESENCIAL SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS  N.º 016/2014

O prefeito do Município de São José dos Ramos, no uso de suas atribuições, CONVOCA a 
empresa: ALEXANDRE LAURENTINO DA SILVA ME, CNPJ: 11.500.957/0001-13, para assinatura 
da Ata de Registro de Preços, do Pregão Presencial nº 016/2014, nos termos do item X da peça 
editalícia. Maiores informações, na Sede da Prefeitura, localizado na Praça Noé Rodrigues de Lima, 
s/n, Centro, São Jose dos Ramos ou através do telefone: (083) 3682-1086, no horário de expediente 
normal de 08:00 as 13:00 Horas

São José dos Ramos-Pb, 07 de Outubro de 2014.
Eduardo Gindre Caxias de Lima

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARI
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00043/2014

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-
sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00043/2014, que objetiva: AQUISIÇÃO DE 
MATERIAL ESPORTIVO; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: W. 
M. J. ATACADISTA - R$ 4.837,00.

Mari - PB, 08 de Outubro de 2014.
MARCOS AURÉLIO MARTINS DE PAIVA – Prefeito

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAL ESPORTIVO.
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00043/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Mari: 05.00 - SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, 

CULTURA E ESPORTES - 27.812.4850.2023 - MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR 
DESPORTISTA - 12.361.1880.2017 - MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO ENSINO FUNDAMEN-
TAL CUSTEADAS COM MDE - 3390.39.01 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA 
JURÍDICA.

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Mari e: CT Nº 00156/2014 - 08.10.14 - W. 

M. J. ATACADISTA - R$ 4.837,00.

MULTIVIDROS COMERCIO DE VIDROS LTDA – CNPJ/CPF Nº 01.602.075/0001-05 Torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Operação nº 3172/2014 em João Pessoa, 10 de setembro de 2014 – prazo: 730 dias. Trata-se 
: Comércio varejista de vidros, Na(o) RUA DOUTOR JOSE GENUINO – 42 . MUNCÍPIO: PATOS-
-UF:PB. Processo: 2014-004461/TEC/LO-8041

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS
PROCURADORIA GERAL DO MUNICIPIO

NOTIFICAÇÃO Nº 02/2014.
Notificante: Município de Cajazeiras – PB
Notificada: UP Distribuidora de Produtos de Limpeza  Ltda.
Considerando que a notificado é vencedora da Licitação n° 00002/2014.
Considerando que desde o mês de julho do corrente ano, a empresa notificada não vem cum-

prindo com os termos do contrato de referida licitação;
 Considerando que o objeto da licitação que a mesma foi vencedora é gênero alimentício para 

escolas municipais;
Considerando que há urgência quanto o cumprimento do contrato
Pelo exposto, vimos NOTIFICAR a empresa UP Distribuidora de Produtos de Limpezas Ltda., 

para no prazo de 05 (cinco) dias úteis, se manifestar a contar do recebimento desta notificação, 
sobre o descumprimento do contrato.

O desatendimento no prazo estabelecido implicará a execução imediata das penalidades 
previstas no contrato.

Cajazeiras – PB, 29 de setembro de 2014.
HENRIQUE SÉRGIO ALVES DA CUNHA

Procurador Municipal Efetivo PC-E
OAB/PB 9633

CPF/CNPJ: 010747143/0001-15
Titulo: DUP VEN MER IND  R$170,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055476
Responsavel.: LEONARDO HOLANDA DE AMORIM
CPF/CNPJ: 047302254-06
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$1.800,00
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG 
CENTRO
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055198
Responsavel.: LINDALVA DE LACERDA OLIVEIRA
CPF/CNPJ: 591893984-91
Titulo: DUP PRES SER IN  R$180,00
Apresentante: CAIX A ECONOMICA FEDERAL 
AG.: 0037
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055203
Responsavel.: MUSIC PRODUCOES & EVENTOS 
LTDA-ME
CPF/CNPJ: 018253175/0001-76
Titulo: CHEQUER$2.610,00
Apresentante: GLEUDSN SILVA FARIAS
Protocolo: 2014 - 054734
Responsavel.: REJANE SOARES DA SILVA
CPF/CNPJ: 601821644-20
Titulo: DUP VEN MER IND  R$780,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 054081
Responsavel.: RINCON BARUC CONSTRUTORA 
E INCORP L
CPF/CNPJ: 012726954/0001-65
Titulo: DUP VEN MER IND  R$120,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 054961
Responsavel.: S E N C CONSTRUCOES E SERV LTDA
CPF/CNPJ: 018863503/0001-56
Titulo: DUP VEN MER IND  R$771,40
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055338
Responsavel.: SERGIO SILVA
CPF/CNPJ: 257052024-15
Titulo: CHEQUER$2.200,00
Apresentante: JOSE PEREIRA DA SILVA
 
Protocolo: 2014 - 055556
Responsavel.: LEONEL CORDEIRO SOARES
CPF/CNPJ: 972711951-49
Titulo: DUP VEN MER IND  R$205,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 053369

Em razao de que os supracitados devedores nao  
foram encontrados ou se recusaram a aceitar a devida 
intimacao, em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492 de 
10.09.1997, intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima 
citadas a virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  
que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido 
Pessoa No.31, nesta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias 
uteis, a  partir  desta data,  sob  pena  de  serem  os  
referidos titulos PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  09/10/2014
Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO

- Titular -

Responsavel.: AGNALDO RIBEIRO FRANCO
CPF/CNPJ: 989934027-87
Titulo: DUP VEN MER IND  R$100,00
A p r e s e n t a n t e :  B A N C O  D O  B R A D E S -
CO-60746948/342340
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055616
Responsavel.: ALEX MARTINS NICOLAU ME
CPF/CNPJ: 007934378/0001-01
Titulo: DUP VEN MER IND  R$140,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055290
Responsavel.: ATRIOS UNICASA CONSTR INCORP 
EIRELI
CPF/CNPJ: 020593396/0001-35
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.720,00
Apresentante: CAIX A ECONOMICA FEDERAL 
AG.: 0037
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 054776
Responsavel.: CASSIA CRISTINA DA COSTA
CPF/CNPJ: 042773554-80
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.875,00
A p r e s e n t a n t e :  B A N C O  D O  B R A D E S -
CO-60746948/342340
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055129
Responsavel.: ECE SERVICOS DE MOTORES 
ELETRICOS L
CPF/CNPJ: 019686705/0001-32
Titulo: DUP VEN MER IND  R$497,00
A p r e s e n t a n t e :  B A N C O  D O  B R A D E S -
CO-60746948/342340
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055222
Responsavel.: EVERTON RUBENS LIMA DE FREITAS
CPF/CNPJ: 017676460/0001-37
Titulo: DUP VEN MER IND  R$197,83
A p r e s e n t a n t e :  B A N C O  D O  B R A D E S -
CO-60746948/342340
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055441
Responsavel.: FORMA EDITORIAL LTDA ME
CPF/CNPJ: 014160231/0001-77
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.990,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055358
Responsavel.: GIVALDO EUZEBIO NUNES
CPF/CNPJ: 072386574-49
Titulo: CED CRED BANCAR  R$374,25
Apresentante: XIMENES SERVICE
Protocolo: 2014 - 055557
Responsavel.: GLAUBER BEZERRA MORAIS ME
CPF/CNPJ: 018793878/0001-97
Titulo: DUP VEN MER IND  R$130,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A-60701190/4132-80
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 054923
Responsavel.: L A PNEUS PECAS E SERVICOS LTD

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I OD EP R O T E S T O
 E D I T A L

25A UNIÃO 
PublicidadeJoão Pessoa > Paraíba > QUinTA-feirA, 9 de outubro de 2014

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSE DOS RAMOS

Julgamento Habilitação
(2º Resultado)

Tomada de Preços n. 016/2014
A Presidente da Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de SÃO JOSE DOS 

RAMOS, comunica que após análise dos documentos de habilitação inicialmente não aceitos, em 
reunião de habilitação ocorrida em 20/06/2014,  foi apurado o seguinte: a empresa RETA CONS-
TRUTORA E SERVIÇOS LTDA; 19.744.104/0001-39, foi INABILITADA, por descumprimento dos 
itens 5 e 6 do edital, enquanto as empresas ADCRUZ CONSTRUÇÕES INDUSTRIA E COMERCIO 
LTDA, CNPJ: 08.711.670/0001-96; MSX CONSTRUÇÕES E INCORPORAÇÕES E SERVIÇOS 
LTDA ME, CNPJ: 09.305.384/0001-25, foram HABILITADAS, para a fase de abertura de proposta 
por cumprimento integral das condições do edital, conforme item 9.5 do edital c/c o Art. 48 § 3º 
da Lei 8666/93. Caso não haja interposição de recurso, a abertura das propostas ocorrerá no dia 
20/10/2014 as 10:00 hs na sala da COPELI. 

Na oportunidade, comunicamos que, as empresas interessadas a desistir do certame, poderão 
fazê-los através de petição encaminhada a Prefeitura Municipal de São José dos Ramos (CPL), 
no prazo máximo de 05 (cinco) dias úteis, caso contrário, serão mantidos todas as propostas das 
empresas Habilitadas. Maiores informações na sala da COPELI localizada na Praça Noé Rodrigues 
de Lima, s/n, Centro, São Jose dos Ramos ou através do telefone/ (083) 3682-1086, no horário de 
expediente normal de 08:00 as 13:00 Horas.

São José dos Ramos, 08 de outubro de 2014
Angelina Lourenço de Melo

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSE DOS RAMOS

Julgamento Habilitação
(2º Resultado)

Tomada de Preços n. 017/2014
A Presidente da Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de SÃO JOSE DOS 

RAMOS, comunica que após análise dos documentos de habilitação inicialmente não aceitos, em 
reunião de habilitação ocorrida em 20/06/2014,  foi apurado o seguinte: a empresa RETA CONS-
TRUTORA E SERVIÇOS LTDA; 19.744.104/0001-39, foi INABILITADA, por descumprimento dos 
itens 5 e 6 do edital, enquanto as empresas ADCRUZ CONSTRUÇÕES INDUSTRIA E COMERCIO 
LTDA, CNPJ: 08.711.670/0001-96; MSX CONSTRUÇÕES E INCORPORAÇÕES E SERVIÇOS 
LTDA ME, CNPJ: 09.305.384/0001-25, foram HABILITADAS, para a fase de abertura de proposta 
por cumprimento integral das condições do edital, conforme item 9.5 do edital c/c o Art. 48 § 3º 
da Lei 8666/93. Caso não haja interposição de recurso, a abertura das propostas ocorrerá no dia 
20/10/2014 as 12:00 hs na sala da COPELI. 

Na oportunidade, comunicamos que, as empresas interessadas a desistir do certame, poderão 
fazê-los através de petição encaminhada a Prefeitura Municipal de São José dos Ramos (CPL), 
no prazo máximo de 05 (cinco) dias úteis, caso contrário, serão mantidos todas as propostas das 
empresas Habilitadas. Maiores informações na sala da COPELI localizada na Praça Noé Rodrigues 
de Lima, s/n, Centro, São Jose dos Ramos ou através do telefone/ (083) 3682-1086, no horário de 
expediente normal de 08:00 as 13:00 Horas.

São José dos Ramos, 08 de outubro de 2014
Angelina Lourenço de Melo

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSE DOS RAMOS

RESULTADO DE LICITAÇÃO
PREGAO PRESENCIAL SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS  N.º 016/2014

A pregoeira no uso de suas atribuições Torna Público para o conhecimento da população de SÃO 
JOSE DOS RAMOS e para quem interessar que após a reunião de abertura e análise dos enve-
lopes de PROPOSTA E HABILITAÇÃO do Pregão Presencial n.º 016/2014, cujo objeto é Eventual 
Contratação de empresa especializada para prestação de serviços de esgotamento e limpeza de 
fossas sépticas e transporte dos dejetos, no atendimento das Secretarias Municipais, a pregoeira 
apurou que a empresa: ALEXANDRE LAURENTINO DA SILVA ME, CNPJ: 11.500.957/0001-13, foi 
declarada vencedor no Lote I, no valor de R$ 112.275,00 (Cento e doze mil, duzentos e setenta e 
cinco reais) e Lote II, no valor de R$ 37.425,00 (Trinta e sete mil, quatrocentos e vinte e cinco reais)

São José dos Ramos–Pb, 06 de outubro de 2014.
Angelina Lourenço de Melo

Pregoeira

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSE DOS RAMOS

Nos termos do julgamento da licitação do PREGÃO PRESENCIAL REGISTRO DE PREÇO nº 
016/2014, feito pela Pregoeira através do Laudo apresentado expedido em 06 de outubro de 2014 
regido pela Lei Federal nº 10.520 e de conformidade com a Lei Federal n.º 8.666/93, Decreto n.º 
7892/13 e alterações, fica decidido a:

HOMOLOGAÇÃO
Do julgamento em favor da empresa: ALEXANDRE LAURENTINO DA SILVA ME, CNPJ: 

11.500.957/0001-13, Lote I - no valor de R$ 112.275,00 (Cento e doze mil, duzentos e setenta e 
cinco reais) e Lote II - no valor de R$ 37.425,00 (Trinta e sete mil, quatrocentos e vinte e cinco 
reais), pelas razões expostas no referido Laudo. 

Gab. Do Prefeito Municipal de São José dos Ramos - PB, 07 de Outubro de 2014.
Eduardo Gindre Caxias de Lima

Prefeito Constitucional

ADJUDICAÇÃO
 Nos termos do Laudo apresentado pela Pregoeira e equipe de apoio, quando do julgamento do 

PREGÃO PRESENCIAL REGISTRO DE PREÇO N.º 016/2014, Processo nº: 2014.09.052, ADJUDI-
CAMOS a Presente Licitação para a empresa: ALEXANDRE LAURENTINO DA SILVA ME, CNPJ: 
11.500.957/0001-13, Lote I - no valor de R$ 112.275,00 (Cento e doze mil, duzentos e setenta e 
cinco reais) e Lote II - no valor de R$ 37.425,00 (Trinta e sete mil, quatrocentos e vinte e cinco reais).

Gab. Do Prefeito Municipal de São José dos Ramos - PB, 07 de Outubro de 2014.
Angelina Lourenço de Melo

Pregoeira

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CALDAS BRANDÃO

RESULTADO LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N.º 030/2014

O Pregoeiro do Município de Caldas Brandão no uso de suas atribuições legais torna pública a 
População de Caldas Brandão e a quem interessar possa que após reunião de abertura dos enve-
lopes de Propostas e Habilitação ocorrida na Prefeitura Municipal em 06 de Outubro de 2014 alusivo 
ao Pregão Presencial n.º 030/2014 do tipo menor preço, cujo objeto foi Assessoria e consultoria na 
organização, preparação, encaminhamento e acompanhamento das prestações de contas dos recur-
sos oriundos do FNDE/PAR, foi vencedor a empresa ROSANGELA VENANCIO DE SOUZA REGIS 
02225405409 - CNPJ: 18.569.391/0001-25, com um valor total de R$ 30.000,00 (trinta mil reais).

Caldas Brandão, 08 de Outubro de 2014.
MARCONES DE SOUZA MONTEIRO

Pregoeira

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BANANEIRAS

INSTITUTO BANANEIRENSE DE PREVIDÊNCIA MUNICIPAL-IBPEM/PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00001/2014
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio da Prefeitura 

Municipal de Bananeiras, sediada na Rua Cel. Antonio Pessoa, 375 - Centro - Bananeiras - PB, às 
08:30 horas do dia 23 de Outubro de 2014, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor 
preço, para: Serviços de Locação, Licença e Uso de Softwares de Contabilidade Pública e Folha 
de Pagamentos ao IBPEM/PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço 
supracitado. Telefone: (083) 3367-1129. Email: cplbananeiras@bol.com.br

Bananeiras - PB, 08 de Outubro de 2014
AUGUSTO CÉSAR SANTOS DE LÊMOS 

 Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE AGUIAR
EXTRATO DO RESULTADO DE HABILITAÇÃO

LICITAÇÃO MODALIDADE TOMADA DE PREÇOS Nº 00035/2014
Em cumprimento ao disposto no art. 109, inciso I, alínea “a”, Lei n.º 8.666, de 21 de junho de 

1993, torna-se público que foram consideradas HABILITADAS as empresas LORENA & ADRIA 
CONSTRUÇÕES COMÉRCIO E LOCAÇÕES LTDA ME, DEL ENGENHARIA EIRELI ME, SERRA 
CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA ME, CONSTRUTORA SOARES LTDA MEe SSL LACERDA 
CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS  EIRELI EPP e foram INABILITADAS as empresas COMPASSO 
EMPREENDIMENTOS LTDA ME e RANGEL E SOUSA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA EPP. 
Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do art. 109, I “a” da 
Lei Federal 8.666/93 e suas alterações. Abre-se vista do processo aos interessados para conheci-
mento do inteiro teor da decisão da comissão. Comunica-se que, em não havendo interposição de 
recurso, a sessão pública para abertura dos envelopes PROPOSTA DE PREÇOS será realizada 
no dia 21 de outubro de 2014, às 09:00 horas no mesmo local e endereço.  

Aguiar-PB,08 de Outubro de 2014.
GILMARA LEANDRO NETA GOMES

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE AGUIAR
AVISO DE  LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00008/2014 
A Prefeitura Municipal de Aguiar, através de seu pregoeiro e equipe de apoio, torna público para co-

nhecimento dos interessados que a licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL Nº 00008/2014, 
não compareceu nenhuma empresa interessada. Sendo considerada como licitação DESERTA.

Aguiar-PB,  08 de Outubro de 2014
JOSÉ DE ARIMATEIA R. DE LACERDA

Pregoeiro
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

 AVISO DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA Nº 00001/2014

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Rua 
José Nogueira Pinheiro, S/N - Centro - São João Rio do Peixe - PB, às 15:00 horas do dia 07 de 
Novembro de 2014, licitação modalidade Concorrência, do tipo menor preço, para: CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA JURIDICA PARA A CONSTRUÇÃO DE SISTEMA ADUTOR DE ÁGUA DE SÃO JOÃO 
DO RIO DO PEIXE-PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos 
dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35352334.
São João Rio do Peixe - PB, 08 de Outubro de 2014

FRANCISCO BEZERRA DUTRA - Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - SEMAS
AVISO

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 01/2014
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 058/2014

NOMES PARA COMPOR O SORTEIO DE MEMBROS À SUBCOMISSÃO DE AVALIAÇÃO 
TÉCNICA NO  PROCESSO LICITATÓRIO PARA CONTRATAÇÃO DE  AGÊNCIA DE PUBLICIDADE

A Secretaria de Assistência Social da Prefeitura Municipal de Campina Grande, torna pública, 
para conhecimento dos interessados, a relação dos nomes dos profissionais escolhidos para a 
participação no sorteio dos membros que irão compor a Subcomissão Técnica que irá proceder à 
análise e ao julgamento das propostas técnicas a serem apresentadas no âmbito da Concorrência nº 
01/2014, que tem por objeto a contratação de agência para a prestação de serviços de publicidade, 
elaborada em atenção ao disposto no § 4º, do artigo 10, da Lei Federal nº 12.232/2010, a saber: 

Maria José de Andrade Ferreira (Vínculo Indireto PMCG), Sebastiana Epaminondas dos Santos 
(Vínculo Indireto PMCG), Edione de Oliveira Nóbrega (Vínculo Indireto PMCG), Almir Barbosa Bento 
(Funcionário PMCG), Vladimir Costa Chaves (Sem Vínculo com PMCG) e Germana Samara da 
Silva, (Sem Vínculo com PMCG).  

A sessão pública para sorteio dos profissionais que irão compor a Subcomissão Técnica será 
realizada no dia 23 de Outubro de 2014 às 16:00 horas onde serão sorteados 03 (três) nomes dentre 
os profissionais indicados, conforme o disposto no parágrafo 2º do art. 10 da Lei nº 12.232/2010.

O Edital com a relação dos membros, está à disposição dos interessados na Comissão Perma-
nente de Licitação da Secretaria Municipal de Assistência Social – SEMAS, situada na Rua Silva 
Jardim, 427– Santo Antônio – Campina Grande – PB,CEP: 58.406-060 Tel: (083) 3310-6652 ou 
através do e-mail licitacao.semascg@gmail.com.

Nos termos do § 5º, do artigo 10, da Lei Federal nº 12.232/2010, até 48 (quarenta e oito) horas 
antes da sessão pública destinada ao sorteio, qualquer interessado poderá impugnar pessoa 
integrante da relação acima, mediante fundamentos jurídicos plausíveis. As impugnações deverão 
ser protocoladas na Secretaria da Comissão Permanente de Licitação da SEMAS, onde também 
poderão ser obtidos maiores esclarecimentos.

Campina Grande, 06 de Outubro  de 2014.
Obs: Os membros da subcomissão técnica não serão remunerados.

AURÉLIO FERNANDES DE MORAES
Presidente da Comissão Permanente  de Licitação

 
AViSO De DeSiSTÊnCiA 

PrOGrAMA MinHA CASA MinHA ViDA – PMCMV 
 

A PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FRANCISCO, representada pelo (a) PREFEITO (A)- 
CONSTITUCIONAL- JOÃO BOSCO GADELHA DE OLIVEIRA FILHO, torna pública a 
desistência do (a) beneficiário (a) Maria Silvana figueiredo da Silva, portador (a) do 
CPF nº 060.481.974-97, da inscrição/contratação da operação de repasse de 
subvenção econômica para produção de casa popular, que havia sido contemplado no 
PROGRAMA MINHA CASA MINHA VIDA – PMCMV para municípios com população 
limitada a cinquenta mil habitantes, criado pela Lei Federal nº 11.977, de 07 de julho 
de 2009, regulamentada pelo Decreto nº 7.499, de 16 de junho de 2011 e Portaria 
Interministerial nº 531, de 10 de novembro de 2011, dos Ministérios das Cidades, da 
Fazenda e de Planejamento, Orçamento e Gestão. 

 

AViSO De SUBSTiTUiÇÃO 

A PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FRANCISCO-PB, comunica que os(s) beneficiários(s) 
abaixo relacionados inseridos no PMCMV – Programa Minha Casa Minha Vida, criado 
pela Lei Federal nº 11.977, de 07 de julho de 2009, regulamentada pelo Decreto nº 
7.499, de 16 de junho de 2011 e Portaria Interministerial nº 531, de 10 de novembro 
de 2011, dos Ministérios das Cidades, da Fazenda e de Planejamento, Orçamento e 
Gestão, conforme contrato(s) firmado(s) com a CHB – Companhia Hipotecária 
Brasileira, renunciaram de figurar como beneficiário(s), consoante distratos efetuados, 
entrando em seus lugares, os novos pretendentes a seguir: 

 

Beneficiário 
Anterior 

CPf/Mf NIS Beneficiário 
Atual 

NIS CPf/Mf 

Maria Silvana 
figueiredo da 
Silva 

060.481.974-97 160.534.290-67 francisca 
Lopes da Silva 

22010608665 018199964-17 

 

 

 

Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055807
Responsavel.: LJL CONSTRUCOES E IN. LOCACOES
CPF/CNPJ: 007698967/0001-38
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.150,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055902
Responsavel.: RODRIGO FALC O COUTINHO DE 
LUCENA
CPF/CNPJ: 049694274-37
Titulo: DUP VEN MER IND  R$820,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 054754
Responsavel.: TIP CONST PROJ SERV E ENCOR-
PORACOES
CPF/CNPJ: 011707060/0001-65
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.556,80
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 054824

Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492, de 10 de 
Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas Fisicas 
e Juridicas acima citadas a virem pagar os titulos supra, 
no prazo de tres dias uteis, ou darem, por escrito, as 
razoes por que nao o fazem, dirigindo-se, para tanto,ao 
2o Tabelionato de Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - 
Joao Pessoa-PB, sob pena de serem os referidos titulos 
PROTESTADOS, na forma da LEI.

Joao Pessoa,  09/10/2014
Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE

- Titular -

Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: ANDREIA CYBELLE RODRIGUES DA 
NOBREG
CPF/CNPJ: 012990957/0001-01
Titulo: DUP VEN MER IND  R$333,40
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055309
Responsavel.: AHP CONSTRUCOES E EMPREEN-
DIMEN
CPF/CNPJ: 008056849/0001-99
Titulo: DUP VEN MER IND  R$345,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055762
Responsavel.: AHP CONSTRUCOES E EMPREEN-
DIMEN
CPF/CNPJ: 008056849/0001-99
Titulo: DUP VEN MER IND  R$455,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2014 - 055765
Responsavel.: AHP CONSTRUCOES E EMPREEN-
DIMEN
CPF/CNPJ: 008056849/0001-99
Titulo: DUP VEN MER IND  R$276,00

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA HELENA
AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 037/2014
O (A) Pregoeiro (a) Oficial e sua equipe de apoio, constituída pela portaria nº. 005/2014 de 07 de 

Janeiro de 2014, da(o) PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA HELENA, vem através deste AVISO 
tornar público para os interessados, o resultado de julgamento da (o) PREGÃO PRESENCIAL Nº. 
037/2014, cujo objeto é CONTRATACAO DE PESSOA FISICA OU JURIDICA PARA PRESTACAO 
DE SERVICOS DE BUFFET  E COMPLEMENTOS, PARA ATENDER AOS EVENTOS A SEREMOS 
REALIZADOS POR DIVERSAS SECRETARIAS DESTE MUNICIPIO..

VENCEDOR (ES):
RITA GOMES DE CARVALHO
42.600,00(Quarenta e Dois Mil, Seiscentos Reais)

SANTA HELENA - PB, 08 de Outubro de 2014
THAYANNY CHRYSTYNNA PINHEIRO SILVA SOARES

Pregoeiro(a) Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAO JOSE DE PIRANHAS-PB
AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 029/2014
O Pregoeiro Oficial e sua equipe de apoio, constituída pela portaria nº. 024/2014 de 12 de Março 

de 2014, da PREFEITURA MUNICIPAL DE SAO JOSE DE PIRANHAS-PB, vem através deste 
AVISO tornar público para os interessados, o resultado de julgamento do PREGÃO PRESENCIAL 
Nº. 029/2014, cujo objeto é aquisição de bombas elétricas submersas monofásicas e trifásicas, 
motores elétricos monofásico e trifásicos (eletrobombas), caixas d’água, canos de irrigação, cabos 
elétricos, conecções e outros equipamentos necessários ao funcionamento hidráulico, destinados a 
distribuição e abastecimentos de agua dos poços artesianos e abastecimentos singelos existentes 
neste município, issocom recursos próprios do município.

VENCEDOR:
MANUEL PEREIRA DO NASCIMENTO-ME, com CNPJ 08.301.913/0001-50
262.254,00(Duzentos e Sessenta e Dois Mil, Duzentos e Cinquenta e Quatro Reais)

SAO JOSE DE PIRANHAS - PB, 07 de Outubro de 2014.
JOSE IDOMAR DE SOUSA BENTO

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDADO
 AVISO DE PRORROGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 00051/2014
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO para aquisição parcelada de urnas funerárias, incluindo os 

serviços de traslado funeral, destinado ao município de Condado.
A Pregoeira comunica aos interessados que a abertura da sessão pública fica adiada para o 

dia 15/10/2014, às 09:00 horas.
Condado - PB, 03 de Outubro de 2014

LUCIANA LEITE FERNANDES
Pregoeira

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDADO

 AVISO DE PRORROGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 00052/2014
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO para fornecimento parcelado de refeições, a ser fornecido 

na cidade de Patos, destinados a servidores do município de Condado a serviço da Administração.
A Pregoeira comunica aos interessados que a abertura da sessão pública fica adiada para o 

dia 15/10/2014, às 09:30 horas.
Condado - PB, 03 de Outubro de 2014

LUCIANA LEITE FERNANDES
Pregoeira

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDADO

 AVISO DE PRORROGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 00053/2014
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO para execução de serviços de exames laboratoriais para 

atender as atividades da Secretaria de Saúde do município.
A Pregoeira comunica aos interessados que a abertura da sessão pública fica adiada para o 

dia 15/10/2014, às 10:30 horas.
Condado - PB, 03 de Outubro de 2014

LUCIANA LEITE FERNANDES
Pregoeira

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDADO

AVISO DE PRORROGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 00054/2014
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO para fornecimento de plantas ornamentais e outros para o 

ajardinamento de praças, parques, jardins e canteiros centrais de ruas e imóveis do município de 
Condado.

A Pregoeira comunica aos interessados que a abertura da sessão pública fica adiada para o 
dia 15/10/2014, às 13:30 horas.

Condado - PB, 03 de Outubro de 2014
LUCIANA LEITE FERNANDES

Pregoeira

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS-PB

AVISO DE LICITAÇÃO TERCEIRA REUNIÃO
PREGÃO PRESENCIAL 107/2014
 OBJETO: Contratação de empresa para fins aquisição de 2 (dois) veículos, tipo utilitário, 

equipados com carroceria, destinados a atender as necessidades da Secretaria de Administração 
do município de Patos – PB, conforme especificações constantes no Termo de Referência (Anexo 
I) do Edital.

ABERTURA: 22/10/2014, às 09hs. (Horário de Brasília)
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital, no Centro Administrativo Aderbal 

Martins – Gerência de Licitação, situado à Rua Horácio Nóbrega, S/N, Bairro Belo Horizonte, nesta 
cidade de Patos (PB), em todos os dias úteis, no horário de 08:00 ás 12:00, mediante apresentação 
de comprovante de pagamento no valor de R$ 30,00 (trinta reais), que pode ser feito na sede da 
Prefeitura Municipal de Patos (PB), Informações pelo telefone 0(xx) 83-3423-3610- ramal 212 e 
231. E-mail:licitação@patos.pb.gov.br

 Patos (PB), 08 de outubro de 2014.
 RAMALEY FERDINANDO DE ARAUJO NÓBREGA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CATINGUEIRA
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL 037/2014
OBJETIVO: Aquisição parcelada de equipamento para usina de beneficiamento de leite visando 

atender as necessidades da secretaria de desenvolvimento rural e meio ambiente conforme espe-
cificações do edital e seus anexos, 

ABERTURA: 22 de Outubro de 2014 ás 09:30 horas.
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital na Rua Inácio Felix de Oliveira, S/N, 

Centro – Prédio da Prefeitura Municipal de Catingueira - Estado da Paraíba, na sala Comissão 
Permanente de Licitação, em todos os dias úteis, no horário de 8:00 as 12:00 hs,

Catingueira - PB, 08 de Outubro de 2014.
Pedro Ferreira Neto

Pregoeiro oficial/PMC

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE REMÍGIO

RETIFICAÇÃO DE EXTRATO DE CONTRATO
A Prefeitura Municipal de Remígio torna público que RETIFICA  o extrato de contrato publicado 

no dia 27 de setembro de 2014 na página 37 do Diário Oficial do Estado, ficando assim com as 
devidas correções:

OBJETO: Aquisição de produtos médicos hospitalares e instrumentais cirúrgicos.
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00048/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Remigio: 02.0000 - EXECUTIVO 02.110-FUNDO 

MUNICIPAL DE SAUDE 02110.10.301.2008.2067 - MANUTENCAO DAS ATIV. DO SISTEMA MUNI-
CIPAL DE SAUDE 02110.10.302.2008.1010 - IMPLANT E MANUT DE UNIDADE DE PRONTO ATEN-
DIMENTO 02110.10.301.2008.1080 - IMPLANTACAO E MANUTENCAO DO SAMU 3390.30.0000 
MATERIAL DE CONSUMO Fonte de Recursos: 002 - Receita de Impostos de de Transferência de 
impostos da saúde 014 - Transferência de Recursos do Sistema Único de Saúde - SUS

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Remígio e:
CT Nº 00224/2014 - 24.09.14 - CIRUFARMA COMERCIAL LTDA - R$ 10.806,11
CT Nº 00225/2014 - 24.09.14 - CIRURGICA CAMPINENSE LTDA - EPP - R$ 1.185,00
CT Nº 00226/2014 - 24.09.14 - DENTALMED COMERCIO E REP LTDA - R$ 3.250,00
CT Nº 00227/2014 - 24.09.14 - DROGAFONTE LTDA - R$ 41.767,00
CT Nº 00228/2014 - 24.09.14 - MEDICAL MERCANTIL DE APARELHAGEM MEDICA LTDA - 

R$ 2.865,52
CT Nº 00229/2014 - 24.09.14 - NORD MARKET DISTRIBUIDORA - R$ 342,70
CT Nº 00230/2014 - 24.09.14 - PONTUAL DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA - R$ 

59.330,00
CT Nº 00231/2014 - 24.09.14 - SUFRAMED COMERCIO DE MATERIAL MEDICO HOSPITALAR 

LTDA - R$ 935,62

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE REMÍGIO

HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00051/2014
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Assesso-

ria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00051/2014, que objetiva: Aquisição de medicamentos; 
HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: CIRUFARMA COMERCIAL 
LTDA - R$ 142.924,90; DROGAFONTE LTDA - R$ 116.347,46; DROGARIA DROGAVISTA LTDA - 
R$ 19.096,00; STOCK COMERCIAL HOSPITALAR LTDA - R$ 80.943,60.

Remigio - PB, 30 de Setembro de 2014
MELCHIOR NAELSON BATISTA DA SILVA - Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE REMÍGIO

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição de medicamentos.
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00051/2014.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Remigio: 02.0000 - EXECUTIVO 02.110-FUNDO 

MUNICIPAL DE SAUDE 02110.10.301.2008.1080 - IMPLANTACAO E MANUTENCAO DO SAMU 
02110.10.301.2008.2067 - MANUTENCAO DAS ATIV. DO SISTEMA MUNICIPAL DE SAUDE 
02110.10.302.2008.1010 - IMPLANT E MANUT DE UNIDADE DE PRONTO ATENDIMENTO 
3390.30.0000 MATERIAL DE CONSUMO FONTE DE RECURSOS 002 - RECEITA DE IMPOSTOS 
E DE TRANSF. DE IMPOSTOS - SAUDE 014 - TRANF DO RECURSOS DO SISTEMA ÚNICO 
DE SAÚDE - SUS

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2014
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Remígio e:
CT Nº 00234/2014 - 30.09.14 - CIRUFARMA COMERCIAL LTDA - R$ 142.924,90
CT Nº 00235/2014 - 30.09.14 - DROGAFONTE LTDA - R$ 116.347,46
CT Nº 00236/2014 - 30.09.14 - DROGARIA DROGAVISTA LTDA - R$ 19.096,00
CT Nº 00237/2014 - 30.09.14 - STOCK COMERCIAL HOSPITALAR LTDA - R$ 80.943,60

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 

O Cartóriodo Conselho Regional de Corretores de Imóveis da 21ª Região, por 
determinação do Presidente desta Autarquia, com fulcro nos§1°, inciso II, 2° e 3°, do art. 11, da 
Resolução CRECI n.º 0146/1982, vem, por meio deste, NOTIFICAR por EDITAL os 
Corretores de Imóveis e empresas imobiliárias detentores das inscrições abaixo relacionadas 
acerca da penalidade de MULTA pecuniária e demais previstas na legislação, contra si aplicadas 
pela Comissão de Ética e Fiscalização Profissional – CEFISP e Turma de Julgamento deste 
Regional, em sede de julgamento de processos disciplinares, uma vez que tais profissionais ou 
imobiliárias se encontram em local incerto e não sabido ou tiveram as suas correspondências de 
notificação devolvidas pelos agentes dos Correios e Telégrafos por quaisquer outros motivos, 
ficando, desde já, notificados que lhes é facultada a interposição de recurso em face das 
referidas decisões, o qual deverá ser protocolizado na Secretaria do CRECI-PB no prazo de 30 
(trinta) dias contados a partir da presente publicação. Ficam desde já notificados que, conforme 
previsto na Resolução COFECI 316/91, desistindo de interpor recurso, poderão pagar a 
penalidade com desconto de 50% (cinquenta por cento) sobre o seu valor nominal do respectivo 
boleto de pagamento, o qual deverá ser solicitado no setor Financeiro.  

CRECI/PROCESSO 

3299-F/301400680/2014 3438-F/301400651/2014 0615-J/521400450/2014 2024-F/301000272/2010 

4163-F/301401145/2014 0378-J/311302452/2013 0543-J/311401070/2014 0482-J/301401213/2014 

5767-F/301400835/2014 3344-F/301201889/2012 4619-F/301400545/2014 2850-F/301200687/2012 

3760-F/301401106/2014 0593-J/311302374/2013 0384-J/311400572/2014 
 

JoãoPessoa – PB, 03 de outubro de 2014 
  

JARBAS ARAÚJO PESSOA 
Presidente 

CRECI da 21ª Região/PB 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL Nº. 075/2014

Objeto: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE LINKS DE ACESSO 
A INTERNET COM IP DEDICADO PARA AS SECRETARIAS E PROGRAMAS DESTA PREFEITU-
RA. Tipo: Menor Preço. Início da Sessão:09:00 (hora local) do dia 23/10/2013. Local:Sala da CPL, 
Sede da Prefeitura Municipal de Cuité, Rua 15 de Novembro, 159, centro. Informações e Retirada 
de Edital:Segunda a Sexta-feira, das 08h às 12h, Tel. 83-3372-2246/2447, e-mail licitacaocuite@
yahoo.com.br.

Cuité/PB, 08 de outubro de 2014. 
Bruce da Silva Santos

Pregoeiro Oficial

AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL Nº. 077/2014
Objeto: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MADEIRA PARA 

CONSTRUÇÃO CÍVIL DESTINADA AS SECRETARIAS E PROGRAMAS DESTA PREFEITURA. 
Tipo: Menor Preço. Início da Sessão:14:00 (hora local) do dia 23/10/2014. Local:Sala da CPL, 
Sede da Prefeitura Municipal de Cuité, Rua 15 de Novembro, 159, centro. Informações e Retirada 
de Edital:Segunda a Sexta-feira, das 08h às 12h, Tel. 83-3372-2246/2447, e-mail licitacaocuite@
yahoo.com.br ou www.cuite.pb.gov.br. 

Cuité/PB, 08 de outubro de 2014. 
Bruce da Silva Santos

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BORBOREMA 
HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 004/2014
Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 

o parecer da Assessoria Jurídica, referente à Tomada de Preços nº 00004/2014, que objetiva: 
construção de uma Unidade Escolar com 04 (quatro) salas de Aula no Conjunto Nova Esperança, 
de conformidade ao Termo de Convênio 405/2014 - (Pacto Educação), celebrado entre o Estado 
da Paraíba por meio da Secretaria de Estado da Educação; HOMOLOGO o correspondente proce-
dimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: M.J.B. PAIXÃO EIRELI - ME - R$ 555.995,76.Ficar 
desde jáconvocado o representante legal da empresa vencedora para assinatura do contrato objeto 
da presente licitação, no prazo máximo de 05 dias a contar da publicação desta, em conformidade 
com o subitem 15. 1 do edital da presente licitação.

Borborema - PB, 07 de Outubro de 2014.
MARIA PAULA GOMES PEREIRA - Prefeita

Prefeitura Municipal de Santa Terezinha
DECISÃO SOBRE RECURSO E ABERTURA DE PROPOSTA 

TOMADA DE PREÇO N º. 00005/2014.
A Comissão Permanente de Licitação do Município de Santa Terezinha, Estado da Paraíba, torna 

público para conhecimento dos interessados, que após analise do recurso interposto pelas empresas 
DEL ENGENHARIA EIRELI ME; e CONSTRUTORA FS EMPREENDIMENTOS LTDA fora o mesmo 
considerado tempestivo, e, no mérito, dá provimento ao recurso interposto, assim, as empresas em 
comento encontram-se habilitadas para a fase seguinte do procedimento licitatório e com relação a 
empresa CEDRO ENGENHARIA LTDA fora o mesmo considerado tempestivo, e, no mérito, nega o 
provimento, conforme consta das decisões proferida por esta comissão e pela autoridade superior 
estando os autos à disposição dos interessados na sala da comissão de licitação no município de 
Santa Terezinha/PB, no horário das 08:00 às 12:00 horas de segunda à sexta - feira. Desta forma 
comunica a todos os interessados que a sessão de abertura do envelope contendo a Proposta de 
Preços (Envelope Nº 02) da licitação em epígrafe será realizada no dia 13 de outubro de 2014 às 
14h00 (hora local), na sala da comissão de licitação na Rua José Nunes, nº. 11 - Centro - Santa 
Terezinha/PB. Publique-se e registre-se.

Santa Terezinha/PB, 08 de outubro de 2014.
MANOEL MESSIAS NUNES PEREIRA

PRESIDENTE DA C.P.L

Município de Santa Terezinha
Prefeitura Municipal

EXTRATO DO RESULTADO DE HABILITAÇÃO
LICITAÇÃO MODALIDADE TOMADA DE PREÇO Nº. 00006/2014

RESULTADO DE HABILITAÇÃO
Em cumprimento ao disposto no artigo 109, I, a, da Lei nº 8.666/93 de 21 de junho de 1.993, 

torna-se público aos proponentes os seguintes resultados: decidiu pela Habilitação das empresas 
CONSTRUTORA LCL LTDA ME e CONSTRUTORA FS EMPREENDIMENTOS LTDA, por ter cumpri-
do a todas as exigências do edital. Portanto decidiu ainda pela Inabilitação/Desqualificação Técnica 
das empresas: SM CONSTRUÇÕES COMERCIO E INDUSTRIA EIRELI – EPP; CONSTRUTORA 
SOARES LTDA – ME; CEDRO ENGENHARIA LTDA. Portanto Fica a parti desta publicação informado 
aos licitantes que a documentação esta a disposição dos mesmos e que a parti desta publicação 
está aberto o prazo recursal mediante o que o preceitua o artigo 109, incisos, da Lei 8.888/93. Nada 
mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, lavrando-se a presente ata que vai assinada pelos 
membros da Comissão Permanente de Licitação.  Autue-se, divulgue-se e cumpra-se.

Santa Terezinha/PB, 08 de outubro de 2014.
MANOEL MESSIAS NUNES PEREIRA

Presidenta da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LIVRAMENTO
EXTRATO DO CONTRATO DE COMPRA E VENDA Nº PP046/2014 - PREGÃO PRESENCIAL 

Nº PP028/2014
Contratante: Prefeitura de Livramento/PB. Contratada: PneumaxLtda, CNPJ: 09.215.807/0001-16.

Objeto: Prestar o fornecimento parcelado de pneus, câmaras de ar e protetores, para os veículos 
da frota municipal e aos que por força contratual tenha direito, ref. aos itens: 01 a 33. Total: Foi 
o valor total de R$177.299,00 (cento e setenta e sete mil, duzentos e noventa e nove reais), ref. 
aos itens: 01 a 33. Recursos: Próprios. Vigência: 01 (um) ano. Classificação: QDD/2014, Partes 
Ass.:Carmelita E. V. Sousa (Prefeita) e o Sr. Max Azevedo Agra CPF: 021.437.434-32 (Pela Con-
tratada). Data da Ass.: 08/09/2014.

Livramento/PB, 08 de setembro de 2014.
Carmelita Estevão Ventura Sousa - Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE LIVRAMENTO
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

A Prefeita do município de Livramento, no uso de suas atribuições legais. Resolve homologar 
os resultados do julgamento das propostas apresentadas na Licitação sob a modalidade Pregão 
Presencial n.º PP028/2014, objetivando àPrestar o fornecimento parcelado de pneus, câmaras de 
ar e protetores, para os veículos da frota municipal e aos que por força contratual tenha direito, ref. 
aos itens: 01 a 33. Vencedora:PneumaxLtda, CNPJ: 09.215.807/0001-16, com o valor total de R$ 
177.299,00 (cento e setenta e sete mil, duzentos e noventa e nove reais), ref. aos itens: 01 a 33. 
Publique-se e cumpra-se.

Livramento/PB, 01 de setembro de 2014.
Carmelita Estevão Ventura Sousa

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAÇAGI

FUNDO MUNICIPAL DE ARAÇAGI
Nos termos do julgamento da licitação: PREGÃO PRESENCIAL nº 004/2014, feito pelo Pregoeiro, 

através do Laudo apresentado e expedido em 17 de Setembro de 2014 e de conformidade com a 
Lei Federal n.º 10.520/02 e 8.666/93, fica decidido a:

ADJUDICAÇÃO
Nos termos do Laudo apresentado pelo Pregoeiro, quando do julgamento do PREGÃO PRE-

SENCIAL nº 004/2014; PROCESSO: 2014.08.030, ADJUDICAMOS o Presente Pregão Presencial 
para a empresa: MAGNA LAYANNE LAURENTINO NÓBREGA – CNPJ: 12.421.534.0001-70 no 
valor total  de R$ 26.386,00 (vinte e seis mil, trezentos e oitenta e seis reais).

Araçagi - PB, 29 de Setembro  de 2014.
WALBERTO JOSÉ DA SILVA 

PREGOEIRO OFICIAL

HOMOLOGAÇÃO
Do julgamento em favor da empresa: MAGNA LAYANNE LAURENTINO NÓBREGA – CNPJ: 

12.421.534.0001-70 no valor total  de R$ 26.386,00 (vinte e seis mil, trezentos e oitenta e seis reais), 
pelas razões expostas no referido Laudo. 

Araçagi - PB, 29 de Setembro de 2014.
BIANCA VIRGÍNIA ALEXANDRINO

Secretária de Saúde
        

PREFEITURA MUNICIPAL DE PILÕEZINHOS
RESULTADO DA LICITAÇÃO

Tomada de Preços n. 021/2014
O presidente da Comissão permanente de licitação no uso de suas atribuições Torna Público para 

o conhecimento da população de PILÕEZINHOS e para quem interessar possa que o resultado da 
análise dos envelopes de habilitação das empresas participantes da Tomada de Preços nº 021/2014 
foi o seguinte: EMPRESAS: MARIA DE DEUS DIAS DE ARAÚJO-ME CNPJ: 13.330.880/0001-06 
e a empresa: NORDCON NORDESTE CONSTRUTORA LTDA CNPJ: 17.724.971/0001-87. Foram 
consideradas INABILITADAS   para a fase de PROPOSTA por descumprimento de algum(s) 
condição(es) de habilitação exigidas nos item(s) 5 e/ou 6 do edital, a comissão decidiu: mediante a 
inabilitação de todas as participantes, encerra o   referido processo e abertura de uma nova licita-
ção. Maiores informações e o DETALHAMENTO do julgamento da comissão COPELI será obtido  
na sala da COPELI sita a Rua Manoel Alvino Moura, 56 – Centro – Pilõezinhos/PB no horário de 
expediente normal de 13h00hs: às 17h00hs.

PILÕEZINHOS-PB, 08 de Outubro  de 2014.
FRANCISCO SOARES DOS SANTOS 

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAÇAGI

FUNDO MUNICIPAL DE ARAÇAGI
ERRATA

EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇO Nº 003.1/2014
PREGÃO PRESENCIAL SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇO Nº 004/2014
PROCESSO ADM. Nº 2014.08.030
OBJETO: AQUISIÇÃO DE PEÇAS AUTOMOTIVOS (NOVOS) , PNEUS E SERVIÇOS,  DES-

TINADOS A MANUTENÇÃO DOS VEÍCULOS DA FROTA DO FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 
DE ARAÇAGI

1. VALOR TOTAL REGISTRADO: 
Onde se – lê - CNPJ: 12.431.299/0001-18 Leia-se: CNPJ: 12.421.534.0001-70
EMPRESA: MAGNA LAYANNE LAURENTINO NÓBREGA – CNPJ: 12.421.534.0001-70

Araçagi-PB, 29 de Setembro  de 2014.
BIANCA VIRGÍNIA ALEXANDRINO

 Secretária de Saúde

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAÇAGI

FUNDO MUNICIPAL DE ARAÇAGI
EXTRATO DO CONTRATO N.º029/2014
Araçagi-PB,  30 de Setembro de 2014.
Pregão Presencial por Registro de Preço nº 004/2014.
OBJETO: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE PEÇAS AUTOMOTIVOS 

(NOVOS) , PNEUS E SERVIÇOS,  DESTINADOS A MANUTENÇÃO DOS VEÍCULOS DA FROTA 
DO FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE ARAÇAGI.

CONTRATADA: MAGNA LAYANNE LAURENTINO NÓBREGA – ME
CNPJ: 12.421.534.0001-70
PRAZO:.31/12/2014
VALOR TOTAL R$ 18.930,00 (Dezoito mil novecentos e trinta reais).
RUBRICA ORÇAMENTÁRIA/ 2014: 02.140 – FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 

02140.10.302.0210.2042 – COORD E MANUT. DOS SERV. PUBLICOS DE SAÚDE – 
SUS449052.000 – EQUIPAMENTO OU MATERIAL PERMANENTE.

BIANCA VIRGÍNIA ALEXANDRINO
Secretária de Saúde

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOGEIRO
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N.º 019/2014
A Prefeitura Municipal de Mogeiro, através de sua CPL, torna público que realizará licitação na 

modalidade TOMADA DE PREÇOS N.º 019/2014, DO TIPO MENOR PREÇO GLOBAL, objetivando 
a contratação de empresa de construção civil para execução de obras de pavimentação em para-
lelepípedos nas Ruas: João Pereira Lima, Nilton Paiva Fernandes, Jori Arnaldo, José de Souza, 
Juvan G. de Brito, Francisco V. Cavalcante, Santa Clara e Jocelyn Veloso Borges, no Município de 
Mogeiro - PB, no dia 28/10/2014 às 9:00 horas, na Sala de Licitações deste Órgão, situada à Av. 
Presidente João Pessoa, 47 - Mogeiro – PB.

O Edital e demais informações encontram-se à disposição dos interessados no endereço aci-
ma citado, no horário das 08:00 às 12:00 horas, até o dia 23/10/2014. Informações pelo telefone: 
(0xx83) 3266-1334.

Mogeiro(PB), 7 de outubro de 2014.
JOSÉ JOÃO GONÇALVES

PRESIDENTE DA CPL

Academia Paraibana de Letras

E D I T A L

O Presidente da ACADEMIA PARAIBANA DE LETRAS - APL, no uso de suas atribuições e 
de acordo com o Art. 7º do Estatuto Social combinado com o Art. 16 e 17 do Regimento, da APL, 
declara:  1º. Vaga a Cadeira 35, anteriormente ocupada pelo acadêmico 

ARIANO VILLAR SUASSUNA;
2º. Abertas as inscrições, no período de sessenta dias, a partir da data da publicação deste Edital;
3º. A data e o horário para a inscrição das candidaturas ao preenchimento da cadeira 35 que 

devera ser realizada na Secretaria da APL, das 8 às 12 horas, dos dias úteis. 
João Pessoa, 9 de outubro de 2014

Damião Ramos Cavalcanti
PRESIDENTE

PREFEITURA MUNICIPAL DE AGUIAR
AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO

O Pregoeiro substituto da Prefeitura Municipal de Aguiar-PB, vem através deste AVISO, tornar 
público para os interessados, o resultado de julgamento do Pregão Presencial nº 00009/2014, cujo 
objeto: Contratação de empresa para à aquisição de peças e execução de serviços mecânicos, 
destinados aos veículos pertencentes à frota do Município de Aguiar, tendo como vencedor:

CÍCERO RODRIGUES DA SILVA-ME – AUTO PEÇAS RODRIGUES.
VALOR GLOBAL R$ 227.857,00 (duzentos e vinte e sete mil, oitocentos e cinqüenta e sete reais).

Aguiar, 08 de Outubro  de 2014
JOSÉ DE ARIMATEIA R. DE LACERDA - Pregoeiro Substituto

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO BENTINHO/PB
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL n° 032/2014

O Município de São Bentinho/PB faz saber a todos os interessados que estará realizando no dia 
24 de outubro deste ano, às 08:30h (oito horas e trinta minutas) na sala da Comissão Permanente 
Licitação, situada na Rua Severino Pedro de Almeida, 04, Centro de São Bentinho/PB, sessão de 
recebimento de envelopes, na modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço por item, para 
a  Aquisição de Equipamentos Hospitalares e Odontológicos para atender a demanda da Rede 
Municipal de Saúde de São Bentinho/PB, de conformidade com o Edital e seus anexos. Editais, 
anexos e demais informações, na Sala da Comissão Permanente de Licitação, no endereço men-
cionado, das 07:00 às 11:00h.

São Bentinho/PB, 08 de outubro de 2014.
ALBERTO FERREIRA DE SOUSA - Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO BENTINHO/PB
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL n° 034/2014

O Município de São Bentinho/PB faz saber a todos os interessados que estará realizando no 
dia 24 de outubro deste ano, às 11:00h (onze horas) na sala da Comissão Permanente Licitação, 
situada na Rua Severino Pedro de Almeida, 04, Centro de São Bentinho/PB, sessão de recebimento 
de envelopes, na modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço por item, para Aquisição de  
um Veículo de Passeio para transporte de 05 (cinco) pessoas e demais especificações em confor-
midade com o Edital e seus anexos. Editais, anexos e demais informações, na Sala da Comissão 
Permanente de Licitação, no endereço mencionado, das 07:00 às 11:00h.

São Bentinho/PB, 08 de outubro de 2014.
ALBERTO FERREIRA DE SOUSA - Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO BENTINHO/PB
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL n° 033/2014

O Município de São Bentinho/PB faz saber a todos os interessados que estará realizando no dia 
24 de outubro deste ano, às 10:00h (dez horas) na sala da Comissão Permanente Licitação, situada 
na Rua Severino Pedro de Almeida, 04, Centro de São Bentinho/PB, sessão de recebimento de 
envelopes, na modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço por item, para a  Aquisição de 
Móveis de Escritório, Equipamentos Eletroeletrônico e eletrodomésticos para atender a demanda 
do Município de São Bentinho/PB, de conformidade com o Edital e seus anexos. Editais, anexos 
e demais informações, na Sala da Comissão Permanente de Licitação, no endereço mencionado, 
das 07:00 às 11:00h.

São Bentinho/PB, 08 de outubro de 2014.
ALBERTO FERREIRA DE SOUSA - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA

SECRETARIA DE SAÚDE
SEGUNDO AVISO DE ADIAMENTO DE SESSÃO

PROCESSO Nº 15.743/2014 – PREGÃO PRESENCIAL Nº 10.168/2014
OBJETO: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE PÃES, BISCOITOS 

E BOLACHAS PARA O INSTITUTO CÂNDIDA VARGAS.
A Secretaria de Saúde do Município de João Pessoa, através da Pregoeira Oficial, Sraª. Juliana 

Pereira de Lima, nomeada pela Portaria nº 679/2014, vem por meio deste, tornar público, o adiamento 
da sessão que estava prevista para o dia 14/10/2014 às 14:30hs, para o dia 22/10/2014 às 14:30hs, 
considerando problemas técnicos operacionais. O novo edital, com as devidas alterações, ficará a 
disposição na Comissão Setorial de Licitação na Av: Júlia Freire, S/N – Torre. Consultas com a Pre-
goeira e sua equipe de apoio, no endereço acima, no HORÁRIO ÚNICO de 08h00min as 12h00min 
h., e das 14:00hs às 18:00hs pelo Fone:(83) 3214-7937 ou pelo e-mail cel.smsjp@gmail.com.

João Pessoa, 08 de Outubro de 2014. 
Juliana Pereira de Lima - Pregoeira/Presidenta da CSL

Estado da Paraíba
Prefeitura Municipal de João Pessoa

Secretaria da Administração
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº. 04-094/2014
A Prefeitura Municipal de João Pessoa através do Pregoeiro, devidamente autorizado pela Portaria 

nº. 623 de 02 de maio de 2014 torna público, que fará realizar a Licitação abaixo:
MODALIDADE: Pregão Presencial SRP nº. 04-094/2014.
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM SERVIÇO DE LIMPEZA, 

DESOBSTRUÇÃO DE REDES DE ESGOTO PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SEDURB, 
ATRAVÉS DO SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS. 

DATA: 22/10/2014
HORÁRIO: 09h30min
LOCAL: Sala de Reuniões da Comissão Central Permanente de Licitação - Sede da Secretaria 

da Administração a Av: Diógenes Chianca, 1777-Água Fria - João Pessoa/PB. SUPORTE LEGAL: 
Lei Federal nº. 10.520/02, regulamentada pelo Decreto 4.985/03, Lei Federal 8.666/93 e suas 
alterações posteriores, Decreto Municipal nº. 7.884/2013, e Lei Complementar nº. 123/06. Edital: 
cópia a ser adquirida mediante meio eletrônico através do E-Mail: licitacaojp@gmail.com, ou pelo 
site da PMJP: http://www.joaopessoa.pb.gov.br. Fone: 3218-9006/3218-9005.

João Pessoa, 08 de outubro de 2014
Dalpes Silveira de Souza - Pregoeiro da COPEL/SEAD

VIEIRA E MELO CONSTRUTORA LTDA – CNPJ/CPF Nº 11.523.285/0001-61, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
nº 2531/2014 em João Pessoa, 23 de setembro de 2014 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: 
EDIFICAÇÃO MULTIFAMILIAR C/04 UNIDADES HABITACIONAIS, DOTADO DE SISTEMA DE 
ESGOTAMENTO SANITÁRIO (FOSSA SÉPTICA E SUMIDOURO).  NA(o) -  RUA PROJETADA, 
QD “T”, LT 06, LOT. JARDIM JERICO II, CAMBOINHA Município: CABEDELO – UF: PB. Processo: 
2014-005985/TEC/LO-8342.

CONCORRÊNCIA Nº 004/2014
AVISO DE HABILITAÇÃO

A COMPANHIA ESTADUAL DE HABITAÇÃO POPULAR – CEHAP, através da Comissão Especial 
de Licitação, torna público o Resultado do Julgamento da HABILITAÇÃO da CONCORRÊNCIA Nº 
004/2014, cujo objeto é a Drenagem, Terraplenagem e Pavimentação do Loteamento Colinas do 
Sol, no Município de Campina Grande, neste Estado. Empresas Habilitadas: CONSTRUTORA AGRA 
LTDA. e SM CONSTRUÇÕES COMÉRCIO E INDÚSTRIA EIRELI-EPP. Empresas Inabilitadas: 
CONSERV CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA., por não atender ao disposto no item 10.4.1, 
letras “b” e “c”; CONSBRASIL CONSTRUTORA BRASIL LTDA., por não atender ao disposto no item 
10.4.1, letras “b” e “c”; CONSTRUDANTAS CONSTRUÇÃO E INCORPORAÇÃO LTDA., por não 
atender ao disposto no item 10.4.1, letras “b” e “c”; CONSTRUTORA ANDRADE E SILVA LTDA.-
-EPP, por não atender ao disposto no item 10.4.1, letras “b” e “c”; ENE EMPRESA NACIONAL DE 
ENGENHARIA EIRELI-EPP, por não atender ao disposto no item 10.4.1, letras “b” e “c”; e JETTA 
ENGENHARIA E CONSULTORIA LTDA., por não atender ao disposto no item 10.2.1, letra “c”, item 
10.3.1, letras “b” e “d”, item 10.4.1, letras “b” e “c”.

João Pessoa-PB, 07 de outubro de 2014.
Paulo Roberto Diniz de Oliveira

Presidente da Comissão Especial

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL N397/2014
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 30/10/2014 às 09h para:

Registro de preços para aquisição de cofres, destinado a Secretaria de Estado de Administração 
Penitenciaria - SEAP, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

REG. CGE Nº - 14-01689-4
João Pessoa, 08 de outubro de 2014.

Vivianne Pereira Almeida Diniz
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

Estado da Paraíba
Prefeitura Municipal de João Pessoa

Secretaria da Administração
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº. 04-095/2014
A Prefeitura Municipal de João Pessoa através do Pregoeiro, devidamente autorizado pela Portaria 

nº. 623 de 02 de maio de 2014 torna público, que fará realizar a Licitação abaixo:
MODALIDADE: Pregão Presencial SRP nº. 04-095/2014.
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE EXPEDIENTE, PARA ATENDER AS NECESSIDADES 

DE DIVERSAS SECRATARIAS, ATRAVÉS DO SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS. 
DATA: 22/10/2014
HORÁRIO: 15h00min
LOCAL: Sala de Reuniões da Comissão Central Permanente de Licitação - Sede da Secretaria da 

Administração a Av: Diógenes Chianca, 1777-Água Fria - João Pessoa/PB. SUPORTE LEGAL: Lei 
Federal nº. 10.520/02, regulamentada pelo Decreto 4.985/03, Lei Federal 8.666/93 e suas alterações 
posteriores, Decreto Municipal nº. 7.884/2013, e Lei Complementar nº. 123/06.

Edital: cópia a ser adquirida mediante meio eletrônico através do E-Mail: licitacaojp@gmail.com, 
ou pelo site da PMJP: http://www.joaopessoa.pb.gov.br. Fone: 3218-9006/3218-9005.

João Pessoa, 08 de outubro de 2014
Dalpes Silveira de Souza - Pregoeiro da COPEL/SEAD

ESTADO DA PARA ÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA

SECRETARIA DE SAÚDE
ERRATA  DO  AVISO  DE  LICITAÇÃO 

PROCESSO Nº 04.911/2014 – PREGÃO PRESENCIAL Nº 10.137/2014
DATA DE ABERTURA: 03/11/2014 - ÀS 09h00
OBJETO: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA A AQUISIÇÃO DE CARRINHO DE 

LIMPEZA MULTIFUNCIONAL COMPLETO PARA ATENDER A REDE MUNICIPAL DE SAÚDE.
A Secretaria de Saúde do Município de João Pessoa, através de sua Pregoeira Oficial, Srª. 

Juliana Pereira de Lima, torna público, para conhecimento dos interessados, da RETIFICAÇÃO 
do Aviso de Licitação do referido Pregão, considerando erro formal na digitação da numeração do 
Processo, como também, na numeração do Pregão Presencial. Consultas com a Pregoeira e a 
sua equipe de apoio no HORÁRIO ÚNICO de 08:00h às 12:00h., no telefone: (83) 3214-7937, ou 
pelo e-mail: cel.smsjp@gmail.com.    

João Pessoa, 08 de Outubro de 2014. 
Juliana Pereira de Lima - Pregoeira da CSL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA RITA

TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO Nº 037/2014 – PREGÃO PRESENCIAL Nº 009/2014
OBJETO: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA AQUISIÇÃO DE FARMACO 

SINTETICOS DESTINADO A ATENDER AS NECESSIDADES DOS USUARIOS DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE SAÚDE DA PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA RITA – PB, POR UM PERÍODO 
DE 12 (DOZE) MESES.

Com base nas informações constantes no referido Pregão, e em cumprimento aos termos do 
Artigo 43, Inciso VI, da Lei n° 8.666/93 e alterações posteriores, acolho o Relatório Conclusivo da 
Comissão Permanente de Licitação, ADJUDICO e  HOMOLOGO o procedimento licitatório em favor 
da empresa: MEGA DISTRIBUIDORA HOSPITALAR LTDA, sobo CNPJ nº 08.348.650/0001-34, 
dos itens: 1-2-4-6-9-10-12-14-15-16-17-18-19-21-22-24-26-28-30-31-32-34-35-37-40-41-42-44-
45-46-47-48-50-51-52-53-55-56-57-58-64-65-66-67-68-69-70-73-76-79-82-83-84-85-86-87-89-
91-92-95-98-99-100-101-102-103-107-109-110-112-113-114-117-118-126-127-131-138-139-145-
146-147-148-150-152-158-159-160, pelo valor arrematado de R$ 4.654.382,10  (quatro milhões 
seiscentos e cinquenta e quatro mil trezentos e oitenta e dois reais e dez centavos). Classificada 
pelo critério do menor preço por item, com base no Art. 7º, Inciso IV, do Decreto nº 3.555/2000 e 
no Art. 4º, Inciso XXII, da Lei nº 10.520/2002, em conseqüência, fica convocada a proponente para 
assinatura da ATA DE REGISTRO DE PREÇOS, nos termos do Art. 64, caput, da Lei nº. 8.666/93, 
sob pena de decair o direito à contratação, sem prejuízo das sanções previstas no Art. 81 deste 
mesmo diploma legal. Declaro fracassado os itens: 3-5-7-8-11-13-20-23-25-27-29-33-36-38-39-43-
49-54-59-60-61-62-63-71-72-74-75-77-78-80-81-88-90-93-94-96-97-104-105-106-108-111-115-116-
119-120-121-122-123-124-125-128-129-130-132-133-134-135-136-137-140-141-142-143-144-149-
151-153-154-155-156-157-161 e 162 em ato contínuo DETERMINO a Comissão Permanente de 
Licitação a lançar novo Edital de Pregão com os itens ora fracassados.

*Republicado por incorreção.
Santa Rita, 11 de Setembro de 2014.

SEVERINO ALVES BARBOSA FILHO - Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE LIVRAMENTO
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

A Prefeita do município de Livramento, no uso de suas atribuições legais. Resolve homologar 
os resultados do julgamento das propostas apresentadas na Licitação sob a modalidade Pregão 
Presencial n.º PP017/2014, objetivando àAquisição parcelada de medicamentos dispensados pela 
farmácia básica, psicotrópicos, Assistência farmacêutica – Farmácia Básica,  injetável e medicamento 
científicos – farmácia, destinado a atender as necessidades da Secretaria de Saúde/Fundo Municipal 
de Saúde, Postos de Saúde, conforme projeto básico. Vencedora:LARMED Distribuidora de Med.
Ltda, CNPJ 10.831.701/0001-26, com o valor total de R$ 523.629,05 (quinhentos e vinte e três mil, 
seiscentos e vinte e nove reais e cinco centavos). Publique-se e cumpra-se.

Livramento/PB, 01 de setembro de 2014.
Carmelita Estevão Ventura Sousa - Prefeita

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
A Prefeita do município de Livramento, no uso de suas atribuições legais. Resolve homologar 

os resultados do julgamento das propostas apresentadas na Licitação sob a modalidade Pregão 
Presencial n.º PP018/2014, objetivando à Aquisição parcelada de material médico hospitalar para 
os Postos de Saúde do município, conforme projeto básico. Vencedora:LARMED Distribuidora de 
Med.Ltda, CNPJ 10.831.701/0001-26, com o valor total de R$ 117.900,30 (cento e dezessete mil e 
novecentos reais e trinta centavos). Publique-se e cumpra-se.

Livramento/PB, 01 de setembro de 2014.
Carmelita Estevão Ventura Sousa - Prefeita

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
A Prefeita do município de Livramento, no uso de suas atribuições legais. Resolve homologar 

os resultados do julgamento das propostas apresentadas na Licitação sob a modalidade Pregão 
Presencial n.º PP029/2014, objetivando à Contratação de uma pessoa jurídica para realização de con-
sultas médicas, exames para diagnósticos, para atender a demanda da Secretaria de Saúde/Fundo 
Municipal de Saúde em suas ações públicas de saúde, conforme projeto básico. Vencedora:Policlínica 
Mais Saúde, CNPJ n° 15.291.140/0001-33, com o valor total de R$ 263.202,27 (duzentos sessenta 
e três mil, duzentos e dois reais, vinte e sete centavos). Publique-se e cumpra-se.

Livramento/PB, 01 de setembro de 2014.
Carmelita Estevão Ventura Sousa - Prefeita

VALERO BRASIL INVESTIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, CNPJ 07.885.414/0001-94, torna público 
que em 26/08/2014 requereu a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a 
renovação da Licença de Instalação nº 3554/2010, para a atividade de COMPLEXO HOTELEIRO, 
na Fazenda Cabeça, zona rural de Pitimbu – PB. Processo nº 2014-005978/TEC/LI-3426.

FORÇA EÓLICA DO BRASIL, CNPJ 12.227.426/0001-61, torna público que requereu a SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, em João Pessoa, 03 de setembro de 
2014, AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL para a atividade de OPERAÇÃO DE TORRE ANEMOMÉ-
TRICA - TORRE ARAPUÁ, na Fazenda Arapuá, zona rural de São Mamede – PB. Processo nº 
2014-006269/TEC/AA-3023.

FORÇA EÓLICA DO BRASIL, CNPJ 12.227.426/0001-61, torna público que requereu a SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, em João Pessoa, 03 de setembro de 
2014, AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL para a atividade de OPERAÇÃO DE TORRE ANEMOMÉTRI-
CA - TORRE CANOAS II, na Fazenda Canoas, zona rural de São José do Sabugi – PB. Processo 
nº 2014-006267/TEC/AA-3021.

FORÇA EÓLICA DO BRASIL, CNPJ 12.227.426/0001-61, torna público que requereu a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, em João Pessoa, 03 de setembro de 2014, 
AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL para a atividade de OPERAÇÃO DE TORRE ANEMOMÉTRICA - 
TORRE LAGOA II, na Fazenda Olho Dagua da Craubeira, zona rural de São José do Sabugi – PB. 
Processo nº 2014-006268/TEC/AA-3022.

LUIZ EDUARDO GOUVEIA MARQUES-ME – CNPJ/CPF Nº 10.739.969/0001-32 Torna público que 
a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
nº 3404/2014 em João Pessoa, 18 de setembro de 2014 – Prazo: 1460 dias. Para a atividade de: 
GARAGEM DE EMBARCAÇÕES DE BAR Na (o) – R. MAX ZAGUEL, S/N CAMBOINHA Município: 
CABEDELO – UF: PB. Processo: 2014-005467/TEC/LO-8249.

MR CONSTRUÇÃO E INCORPORAÇÃO LTDA – CNPJ/CPF Nº 12.455.772/0001-05. Torna público 
que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Insta-
lação nº 3484/2014 em João Pessoa, 22 de setembro de 2014 - Prazo: 365 dias. Para a atividade 
de: EDIFICAÇÃO MULTIFAMILIAR COM QUATRO PAVIMENTOS (TÉRREO E TRÊS PAVIMENTOS 
SUPERIOR). Na (o) R. ERALDO DA SILVA RABELO ; RUA ENCONTRO DOS RIOS, S/N, GRAMA-
ME, QD 127, LT 107 Município: JOÃO PESSOA - UF: PB. Processo: 2014-006399/TEC/LI-3450.

A TELEVISÃO CABO BRANCO LDTA, CNPJ: 08.843.575/0001-88 – Torna público que requereu 
junto a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Renovação  de Licença 
de Operação de nº 4315/12  processo nº 2012/2797, para a atividade de Operação de TV aberta 
da faixa de freqüência de 174 a 180MHZ  canal 7 – AC: 2.856.43m² - INV 1.200. EMP 205, Av. 
Monsenhor Walfredo Leal, 258 – Tambiá – João Pessoa – PB – CEP.58.020-540.

JANILDO CUNHA SILVA – CNPJ/CPF Nº 856.688.934-72, torna público que a SUDEMA – Supe-
rintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 3505/2014 em 
João Pessoa, 22 de setembro de 2014 – Prazo: 346 dias. Para a atividade de: SISTEMATIZAÇÃO 
E NIVELAMENTO DE SOLO EM UMA ÁREA DE 2,00 HÁ PARA POSTERIOR PLANTIO DE HOR-
TIFRUTIGRANJEIROS Na(o) -  FAZENDA ANDREZA – ZONA RURAL Município:  PITIMBU – UF: 
PB. Processo: 2014-006340/TEC/LO-8417.

RL MOTOPECAS COMERCIO LTDA-ME – torna público que requereu à SUDEMA – Superinten-
dência de Administração do Meio Ambiente, RLO Nº 3120/2012 – REF. AO PROC. Nº 2012-1614 
– COMERCIO VARJ. DE PEÇAS E ACESSORIOS, OFICINA E LAV. DE MOTOS – AC: 200M² - IT: 
40.000 – NE: 02 – L/ATV: AV. JOSEFA TAVEIRA – Nº 673 – MANGABEIRA – JP/PB. Processo: 
2014-007134/TEC/LO-8621.

DINALDO SANTOS COLACO – torna público que requereu à SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, Autorização Ambiental - PROPAGANDA VOLANTE ELEITORAL 
2014, VEÍCULO: FIAT UNO PLACA JFP-7558/PB = POTÊNCIA DO SOM: 500 WATTS - PERCURSO: 
EM TODO ESTADO DA PARAÍBA. Processo: 2014-007209/TEC/AA-3215.

ADMILSON PEREIRA DA SILVA, CPF Nº 602.789.604-30, torna público que requereu a sua Licença 
de Operação junto a SUDEMA, de Edificação Multifamiliar, localizada à Rua Manoel Leitão Neto, 
QD. 243, LT. 120, Ernani Satiro, JP-PB, através do Processo: 2014-006704/TEC/LO-8490.
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